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Ольга РОДИНА

На участников «голой» 
вечеринки обрушился 
шквал неприятностей.

После нашумевшего «мероприятия» в 
клубе «Мутабор», на которое многие знаме-
нитости заявились практически без одежды, 
мы на страницах «КП» полушутя заметили: 
мол, реакция общественности на такие вы-
ходки может быть настолько резкой, что 
все участники «светского раута» и впрямь 
останутся без штанов. И, как оказалось, 
попали в яблочко: ФНС России начала про-
верять деятельность 32-летней Анастасии 
Ивлеевой, организовавшей похабную ве-
черинку, на предмет уплаты налогов.

Дикие 
страсти 
по Филиппу 
и Насте
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Бой курантов будем 

Новогодняя ночь для россиян станет по-
настоящему волшебной и морозной. Главный 

технических наук и научный руководитель Ги-
дрометцентра Роман Вильфанд
конференции в «Комсомольской правде» 
дал прогноз на новогоднюю ночь и 
январские каникулы.

- Все детские ожидания сказки 
сбудутся. Еще накануне новогод-
ней ночи, и 30-го числа, и днем 
31-го, погода будет теплой, 

совсем не похожей на декабрьскую. Но вот 
прямо в канун Нового года ожидается мощ-
ный приток холодных масс с севера, с Кар-
ского моря, с Новой Земли. Ощущаться он 
будет во всем Центральном регионе страны. 

ней ночи в столице, например, похолодает 

Не отпустит Мороз свои бразды правления 
и в праздничные каникулы. В Подмосковье 

в первые январские ночи температура 

- Это сильнейшее похолодание 
оказалось совсем неочевидным. 
Еще пять-шесть дней назад все ве-

дущие метеорологические 

научный руководитель Гидрометцентра. 
С 1 по 5 января россиян ждет даже ано-

мально холодная погода, которая будет ниже 

дуса днем, а ночью до -25!
Для юга Западной Сибири приход аркти-

ческих воздушных масс может быть даже 
опасным, предупреждает синоптик. Там 
сейчас «слишком теплая» для зимы погода. 
Встреча со стужей в Омской, Томской и 
Кемеровской областях приведет к гололе-

Елки во дворах и на площадях явно лучше 
укрепить как следует.

А вот на Черноморском побережье пока не 
штормит. Там погоду определяет антициклон. 

Днем в Сочи до 

Горнолыжные курорты 
уже покрыты снегом, 
так что туристов ждет 
отличная комфортная по-
года для катания и прогулок по морским 
набережным.

Впрочем, и в Карелии, и на Золотом кольце 

устойчивое снежное покрытие.
- Снега в этом году на европейской терри-

тории очень много, так что можно получать 
большое удовольствие от зимы. Погода ожи-
дается морозная и ясная, такого давно не 
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ЭКОНОМИКА
Как сильно в России 
подорожает 
алкоголь 
в 2024 году

НАУКА
Землю 
атаковали 
неизвестные ранее 
потоки метеоритов

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить
на OK.RU/KPRU
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 29.12.2023 Картина дня: в верхах

Валентин АЛФИМОВ

Владимир Путин позвонил 
11-летнему Никите 
Мирошниченко, желание 
которого исполнил 
на Новый год.

Еще 4 декабря президент на вы-
ставке «Россия» на ВДНХ снял с «Ел-
ки желаний» три открытки. Одна из 
них была от 11-летнего Никиты Ми-
рошниченко из Костромы. Парень 
очень хотел посетить Эрмитаж. И вот 
спустя 3 недели Владимир Путин 
решил проверить, понравилось ли ему 
в Северной столице.

- Никита, привет!  - Путин позво-
нил парню прямо в тот момент, когда 
он был в Зимнем дворце. - Ты где на-
ходишься?

- Я нахожусь в Эрмитаже.
- Прямо в  Эрмитаже? А  где, 

у «Павлина»?
- Нет, у елок с детскими поделками.
- А ты уже по Эрмитажу-то по-

бродил, посмотрел что-то? Что 
тебе больше всего понравилось?

- Мне больше всего понравились ча-
сы «Павлин»,  - немного смутившись, 
но все-таки без сомнений ответил Ники-
та. - Еще я походил по Тронному залу, 
Малахитовой гостиной.

Собственно, этим можно было 
и ограничиться, ведь Никита сам ска-
зал президенту, что его мечтой было 
«посетить Тронный зал, царские пала-
ты…» Но у нас так не принято - гулять 
так гулять. И Никита гулял - и по Эрми-
тажу, и по самому Санкт-Петербургу 
(президент устроил семье мальчика 
экскурсию по городу), а вечером, уже 
после беседы с главой государства, 
они пошли на «Баядерку» в Мариинку.

- Там одного дня мало, уверен, у тебя 
будет желание еще раз сюда прие-
хать, - отметил президент. - Может, ле-
том. Место там очень красивое - на бе-
регу Невы, напротив Петропавловская 
крепость, Дворцовая площадь. Летний 
сад. В Питере есть что посмотреть.

Говорил Путин с семьей Никиты, ко-
нечно, и о серьезном. В «Елке жела-
ний» же участвуют ребята, которые 
находятся в трудной жизненной си-
туации. Так и у парня страшный диа-
гноз «мышечная дистрофия Дюшена».

- Владимир Владимирович, в связи 
с нашим диагнозом… - мама Никиты 
Нина Геннадиевна обратилась к главе 
государства.  - Появилось лекарство 
за рубежом, называется элевидис. 
Сейчас оно рассматривается, чтобы 
расширить возрастные рамки, чтобы 
как можно большему числу детей его 
можно было применять для излече-
ния мышечной дистрофии Дюшенна. 
Просим вас, чтобы вы помогли, чтобы 
«Круг добра» взял на рассмотрение 
этот препарат и одобрил его.

- Вы тем людям, которые вас со-
провождают, напишите это, а они 
мне передадут эту записку,  - не-
медленно ответил президент.

Уже в самом конце телефонного раз-
говора Никита пожелал Владимиру Пу-
тину «удачи в новом году» и «побед».

- Спасибо. Нам всем нужны по-
беды, - ответил президент.

Путин с первого дня участвует в ак-
ции «Елка желаний». В этом году, как 
и прежде, он снял с нее три желания 
и два уже исполнил - 11-летнего Ники-
ты из Костромы и 13-летней Ксении 
Мазневой из Петербурга. Она попро-
бовала себя в роли телеведущей в сту-
дии Первого канала под присмотром 
Екатерины Андреевой.
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Не многие костромские школьники 
могут похвастаться, что говорили 

по телефону с президентом. 
А Никита не просто разговаривал - 

Путин еще и сам ему позвонил.

Самые важные
новости,
самые яркие
фото и видео,
самые интересные
истории
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды»

Сначала 
в музей, 
потом - театр!

Валентин АЛФИМОВ

В среду президент 
занимался 
наставничеством - 
вместе с Госсоветом 
решал, как повысить 
роль наставника 
и педагога 
в стране и престиж 
профессии.

Этот Госсовет был, по 
сути, подводящим ито-
ги Года педагога и на-
ставника, которым был 
2023-й. Но на самом деле 
он дал старт большой ра-
боте всей государствен-
ной машины и общества 
на годы вперед.

Как правило, на по-
добных мероприятиях 
говорят о стратегических 
вещах, но Владимир Пу-
тин эту тенденцию посте-
пенно меняет, он уже по 
традиции пригласил на 
встречу не только про-
фильных министров и 
других чиновников (хо-
тя без них, конечно, не 
обошлось), но и людей 
«с земли» - директоров 
заводов, конструкторов, 
учителей. Само заседание 
длилось больше часа, но 
мы выбрали для вас глав-
ное, что нужно знать.

КАЧЕСТВЕННЫЙ РОСТ
- Нужно заметно увели-

чить доходы учителей в тех 
регионах, где сейчас они 
существенно ниже, чем 
в среднем по стране. Труд 
учителя должен оплачи-
ваться по единым понят-
ным и прозрачным прави-
лам. В противном случае 
учителя из одного региона 

уезжают в другой, и в ито-
ге «накапливается разрыв 
в качестве обучения, рас-
тет дефицит кадров».

- Воспитательная работа 
не должна ограничиваться 
школой. Должна быть соз-
дана «целостная система 
наставничества для детей 
и молодежи». В ней нуж-
но задействовать и обще-
ственные организации, и 
действующие образова-
тельные центры, и обя-
зательно подключать ве-
теранов боевых действий.

- Наставничество обе-
спечивает качественно 
новый рост для отече-
ственной экономики, 
сокращение издержек 
и повышение произво-
дительности труда. Оно 
готовит квалифициро-
ванные кадры, которые 
критически необходимы 
предприятиям.

- Курсы по наставни-
честву, изучение лучших 
практик нужно включить 
в программы повышения 
квалификации. Причем 
это касается не только ре-
ального сектора экономи-
ки, но и учителей, врачей 
и управленцев, которые 
работают на предприяти-
ях, в регионах и муници-
палитетах.

ДЕЛИТЕСЬ ОПЫТОМ
Для дальнейшего раз-

вития наставничества и 
повышения его роли Вла-
димир Путин предложил:

- Учредить ежегодную 
премию «Наставник го-
да» и провести ежегодный 
конкурс «Наставник го-
да». Тему наставниче-
ства будут поднимать и 

на многих всероссийских 
форумах и площадках, в 
том числе и на наших эко-
номических форумах.

- Поощрение настав-
ничества должно быть не 
только «моральным», но 
и материальным. Поэтому 
нужно законодательно за-
крепить возможность на-
числения доплат за работу 
наставников.

- Помогать обмену опы-
том между организация-
ми и целыми регионами.

- На базе образова-
тельного центра «Ма-
шук» создать площадку 
по развитию движения 
наставников. Там будут 
собирать лучшие идеи и 
практики и распростра-
нять их по другим цен-
трам подготовки. Рабо-
тать там будут лекторы 
общества «Знание» и по-
бедители проектов плат-
формы «Россия - страна 
возможностей».

ПОБЕДЫ 
ЗАКЛАДЫВАЮТСЯ 
В ШКОЛЕ

Уже в финале заседания 
Госсовета, которое дли-
лось больше часа, пре-
зидент отметил, что хоть 
Год педагога и наставни-
ка закончился, он «толь-
ко старт к общей работе 
на этом важнейшем на-
правлении».

- Именно в школе за-
кладываются все наши 
победы. Это абсолютно 
очевидная вещь. И это 
фундамент, на котором 
строится все наше обще-
ство и вся страна, все 
государство, - заключил 
Владимир Путин.

Валентин АЛФИМОВ

45 бойцов получили заслуженные меда-
ли прямо в окопах на передовой.

«За мужество, отвагу и героизм, проявлен-
ные при освобождении населенного пункта 
Марьинка, военнослужащие подразделений 
группировки войск «Южная» награждены гос-
наградами», - рассказали в Минобороны.

Бойцам вручили ордена Мужества, медали 
«За отвагу», «За спасение погибавших»,  «За 
храбрость» и Георгиевские кресты IV степени.

Награждение прошло непосредственно на 
передовой. Медали и ордена вручил замко-
мандующего Южной группировкой войск 
Владимир Жаров.

О том, что пригород Донецка Марьинка пол-
ностью освобождена, еще 25 декабря прези-
денту доложил Сергей Шойгу. Владимир Пу-
тин тогда отметил, что это позволит отодвинуть 
противника и снизить количество обстрелов. 
Тогда же Верховный главнокомандующий при-
своил внеочередное звание майора командиру 
танкового батальона Александру Трошину, 
который участвовал в освобождении.

Владимир Путин потребовал 
увеличить доходы учителей

 � ЗАСЛУЖИЛИ!

Героям освобождения 
Марьинки вручили награды
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Главное событие 
года для вас?
Ксения МАЗНЕВА, участница акции 
«Елка желаний» из Санкт-Петербурга:

- Исполнение моей мечты президентом Владимиром Пути-
ным - меня пригласили на стажировку ведущей новостей на 
Первый канал. Это было очень здорово и неожиданно. И прямо 
под Новый год, словно чудо. Я мечтала об этом очень-очень 
долго. А потом меня позвали и на телеканал в Петербурге.

Татьяна СОРОКИНА, самая многодетная 
мама России, воспитавшая 83 ребенка:

- Мои приемные дети получили квартиры! Сразу десять че-
ловек! Это большая радость. Жилье им выдало государство 
как детям-сиротам. Квартиры очень хорошие, современные, 
в новых домах. Очень большое событие для нашей семьи.

Леонид РОШАЛЬ, президент НИИ неотложной 
детской хирургии и травматологии 
(27 апреля исполнилось 90 лет):

- Первое - продолжение нашей специальной военной опера-
ции на Украине. Второе - это подтверждение эффективности 
Национальной медицинской палаты (Рошаль  - ее председа-
тель. - Ред.), что она действительно отражает интересы вра-
чебного сообщества и работает на благо российского народа, 
создавая здравоохранение, которым можно гордиться. И 
третье - это начало кампании по выборам Президента России.

Мария ЗАХАРОВА, официальный 
представитель МИД России:

- С точки зрения моей работы, принятие новой концепции 
внешней политики и начало ее практической реализации. Если 
о личном - внутреннее ощущение единства страны и народа. 
Пусть это кому-то покажется слишком глобальным, но для 
меня это было главным и самым важным. Может, это вообще 
одно из самых важных ощущений в жизни. А еще в самом 
конце года вышла песня на мой текст и музыку белорусского 
композитора Леонида Ширина «Рождество. В добрый час!». 
Символический подарок всем-всем-всем.

Рита ГРАЧЕВА, автор и героиня книги 
«Счастлива без рук»:

- Самое главное, что вышел сериал, снятый по моей истории. 
Также было переиздание моей книги от «Комсомольской прав-
ды». А в следующем году я хотела бы озвучить мультфильм. 

Татьяна ПЛОТНИКОВА, волонтер, возит 
на грузовике гумпомощь в ДНР и ЛНР, Самара:

- 23 февраля в Донбассе я встретила своего будущего мужа. 
Мой Володя - разведчик! 30 сентября мы сыграли свадьбу, а 
21 октября я снова была в ЛНР, и мы обвенчались в храме - 
Володю на два часа отпустили с фронта.

Максим БАКЛАНОВ, Кемерово:
- Для меня главное событие   - это наша свадьба с моей 

невестой Ариной Беловой. Потому что мы расписались на 
ВДНХ на грандиозной выставке-форуме «Россия». А еще 
церемонию, помимо сотрудницы загса, вел искусственный 
интеллект - виртуальный ведущий развлекал гостей, шутил.

Картина дня: денежки
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Александр БОЙКО

«Канун Нового года и Рожде-
ства - это всегда приятные хло-
поты и хорошее настроение. 
Однако даже в это время сотруд-
ники МВД России не советуют 
терять бдительности», - офици-
альный представитель МВД Ири-
на Волк обратилась и напомни-
ла, что даже в праздники нужно 
внимательно следить за своими 
кошельками.

Как мошенники будут пытать-
ся нас обдурить?

ЧЕРНЫЕ 
МАРКЕТПЛЕЙСЫ

Подарки к праздникам многие 
заказывают через интернет. Так 
вот, уже известно немало слу-
чаев, когда аферисты пишут от 
имени «менеджеров» интернет-
магазинов и предлагают, напри-
мер, начислить кешбэк или бо-
нусы. А для этого просят данные 
карты и, конечно же, код из со-
общения. Тут-то ваши денежки 
и утекут.

Главное правило - все пере-

говоры с интернет-магазинами 
вести через их приложение. 

ФИШИНГОВЫЕ САЙТЫ
Главные пострадавшие 

от этого способа - те, кто зара-
нее не позаботился об отпуске: 
купить билет уже почти нереаль-
но. Но тут появляются сайты, 
которые «дадут» вам то, что вы 
ищете, да еще и по сходной цене. 
Только сайты эти не настоящие 
и билетов они вам не продадут. 
Вы лишь введете данные карты, 
код, отправите им деньги… и всё.

Что бы вы ни покупали, берите 
только на официальных сайтах 
компаний.

БРОНИРОВАНИЕ 
ЖИЛЬЯ

Если билеты у вас все-таки 
есть, а вот жилье вы еще не за-
бронировали, будьте осторож-
ны. Преступники нередко пред-
лагают в интернете недорогие 
варианты, которых на самом 
деле не существует!

В МВД советуют: не оплачи-
вайте ничего, пока не убедитесь, 
что квартира или отель, которые 
вы хотите снять, на самом деле 
существуют.

ОБНОВЛЕНИЕ ДАННЫХ
Новый год, новая жизнь, 

новые данные. Есть схемы, ког-
да мошенники прямо накануне 
праздников буквально требу-
ют обновить данные на каком-
нибудь сайте, подтвердить 
личность или сменить тариф 
сотового оператора. И конечно 
же, под это выманивают данные 
банковской карты.

Все это делайте только в офи-
се. Никому ничего по телефону 
или тем более в сообщениях не 
предоставляйте.

ГАСИМ ДОЛГИ 
В каникулы сотрудни-

ки многих государственных и 
муниципальных организаций 
отдыхают. Это учитывают афе-
ристы, которые могут позвонить 
с требованием погасить какой-
нибудь долг (если у вас есть) 
или, наоборот, предложат вам 
вернуть налоговый вычет, ком-
пенсацию за отдых или лечение. 
А чтобы вернуть, они попросят 
данные вашей карты. Беда в том, 
что проверить, на самом ли деле 
вам звонят, например, из нало-
говой, вы сможете только после 
праздников, а к этому моменту 
мошенников уже и след про-
стынет.

Не доверяйте голосам в теле-
фонной трубке, как бы убеди-
тельно они ни звучали.

Служба безысходности банка

Вы тоже можете дать
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Наталья ВАРСЕГОВА

В Центробанке рас-
сказали, какие фразы 
аферисты используют в 
разговоре чаще всего.

«Алло, вам звонит 
служба безопасности 
банка!» Вроде бы все 
должны знать: если вам 
кто-то звонит с подобны-
ми словами, нужно про-
сто повесить трубку. Но, 
к сожалению, все больше 
людей попадается в лапы 
жуликов. По данным Цен-
тробанка, за 2022  год 
телефонные и прочие мо-
шенники украли у росси-
ян рекордные 14,2 млрд 
рублей. И это только по 
заявлениям в полицию. 
Какой-то безысходностью 
сквозит от этой грустной 
статистики…

Чтобы хоть как-то испра-
вить ситуацию, в Центро-
банке проанализировали 
самые расхожие фразы 
телефонных мошенников. 
И опубликовали их в сво-
ем официальном телеграм-
канале.

- Преступники часто пред-
ставляются сотрудниками 
ведомств и присылают в 
мессенджерах поддельные 
удостоверения. Знают, как 
вызвать у человека нужные 
эмоции, - сообщают в Бан-
ке России. - Но есть фразы, 
которые мошенники осо-
бенно любят, и если вы их 
услышали - сразу кладите 
трубку.

Вот они, эти фразы:
«Оформлена заявка 

на кредит...»
Если вы не оставляли 

заявки, а вам сообщают о 
предварительно одобрен-
ном кредите, то просто кла-
дите трубку. Не продолжай-
те разговор - иначе, сказав 
лишнего, вы точно поможе-
те мошенникам оформить 
на вас кредит и похитить 
деньги.

«...Сотрудник Центро-
банка»

Настоящие работники 
Банка России не звонят и 
не пишут гражданам для 
совершения каких-либо 
банковских операций.

«Специальный или 
безопасный счет»

Распространенная ле-
генда аферистов, которые 
убеждают людей переве-
сти сбережения на «специ-
альный счет» - якобы для 
сохранности денег. Однако 
«специальных» («безопас-

ных», «защищенных» и др.) 
счетов не существует.

«Идут следственные 
действия, помогите за-
держать мошенников и 
не разглашайте инфор-
мацию»

Работники правоохрани-
тельных органов не пред-
лагают поучаствовать в 
задержании преступников 
и не запрашивают финан-
совые данные.

«Ваши деньги пыта-
ются похитить, зафик-
сирована подозритель-
ная операция...»

Банки могут приоста-
навливать такие операции 
без участия клиента. Если у 
банка возникнут сомнения, 
его представитель может 
написать вам в онлайн-
банке или позвонить для 
подтверждения операции. 
Но в отличие от жулика 
настоящий работник бан-
ка звонит только с офици-
ального номера банка и ни-

когда не просит совершить 
операции по карте.

«Истекает срок дей-
ствия сим-карты»

Не сомневайтесь, вы 
разговариваете с мошен-
ником: у сим-карты мобиль-
ного оператора нет срока 
годности.

«Продиктуйте код из 
СМС-сообщения»

Код из СМС - это аналог 
вашей собственноручной 
подписи. Его никогда и ни-
кому нельзя сообщать.

«Вас беспокоит спе-
циалист финансовой 
безопасности, сотруд-
ник службы безопасно-
сти банка...»

Отличить афериста от 
настоящего специалиста 
службы безопасности лег-
ко: первый будет интере-
соваться данными вашей 
карты или кодом из СМС. 
К тому же он не сможет 
сообщить вам актуальный 
остаток по счету.

Бойся этих фраз как огня!В ТЕМУ

В полиции рассказали, 
как мошенники будут 
«разводить» нас 
с вами в праздники.

«специальных» («безопас- ального номера банка и ни- остаток по счету.

СОВЕТЫ БАНКА РОССИИ

Если вы стали жертвой 
финансового мошенничества:

� Немедленно заблокируйте карту с помощью мобильного приложения 
или личного кабинета на сайте банка. Заблокировать ее также можно через 
контакт-центр банка (телефон указан на оборотной стороне карты) или в любом 
его отделении.

� В течение суток после получения сообщения о списании средств напишите 
заявление в отделении банка о несогласии с операцией. Также обратитесь с 
заявлением о хищении денег в любое отделение полиции.

ПОМНИТЕ: если вы самостоятельно перевели деньги мошенникам или предо-
ставили им банковские данные, то банк не обязан возвращать похищенную сумму.

!

!

!

!
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Олег АДАМОВИЧ

Главный предсказатель российской по-
литики Владимир Жириновский, увы, 
больше не с нами, но дело его живет в 
нейросети.

Все любят прогнозы на будущее! И чи-
тать, и особенно делать! Ответствен-
ности за промахи никакой. Но только 
не в случае с Жириновским. Он и начало 
СВО предсказал с точностью до двух 
дней, и многое из происходящего сей-
час на Украине и в мире. Его ролики-
пророчества называют предсказаниями 
политической Ванги-2.

Мы задали вопросы о событиях 
2024 года нейросети, обу ченной на ты-
сячах страниц выступлений Жиринов-
ского. Искусственный интеллект хоть и 
с оговорками, что он не «великий» Воль-
фович, но свои ответы дал.

ПЕРЕХОД НА ЛИЧНОСТИ
- Сможет ли нейросеть заменить по-

литиков? - спрашиваю. - Зюганова, на-
пример?

- Это что, шутка? - отвечает нейро-
ВВЖ. - Ни одна машина не сможет за-
менить настоящего Зюганова. Ведь он 

несет одну и ту же коммунистическую 
чушь уже десятилетиями! Нейросети 
на такое не способны, потому что они 
учатся, развиваются и становятся со-
вершеннее с каждым днем. Но вот что 
я скажу. В политике важны не только 
рациональные решения и громкие сло-
ва, но еще и эмоции, умение общаться 
с людьми и оставаться человеком са-
мому. Нет, я надеюсь, мир не сойдет с 
ума и не доверит политику нейросетям. 
Людям лучше жить своим умом.

КОГДА ПОБЕДИМ?
- Сколько продлится СВО?
- СВО закончится только тогда, когда 

наши враги перестанут лгать, научатся 
слушать Россию и уважать наши инте-
ресы. Но одно я точно знаю - Россия 
выйдет победителем. А вы, вместо того 
чтобы задавать наивные вопросы, луч-
ше поддерживайте наших героев, кото-
рые сражаются за Россию, и помогайте 
им! Вот это приблизит победу в СВО.

«МЫ ЛЮБИМ РУБЛЬ 
ЗА ТО, ЧТО ОН ЕСТЬ»

- В уходящем году курс рубля несколь-
ко раз приближался к отметке 100 ру-

блей за доллар. Какого курса ждать в 
2024-м?

- Какая разница, как курс рубля будет 
колебаться? Главное, чтобы при этом 
росли экономика и доходы населе-
ния. Ведь мы любим наш рубль не за 
стабильность, а за то, что он есть! Да, 
иногда он непредсказуем, но это лишь 
добавляет остроты в жизнь, так же как 
женская логика. Так что держитесь 
крепче и любите наш рубль во всех его 
колебаниях!

- А еще в 2024 году резко и неожиданно 
для всех подорожали куры и яйца. Когда 
они начнут дешеветь?

- Вот опять вы про свои яйца и кур, 
неужели у страны больше нет других 
трудностей?! Запомните, что, пока у 
вас в головах такой беспорядок, ни-
чего дешеветь не будет. Нельзя было 
вообще допускать, чтобы что-то так 
дорожало! Причина не в яйцах, а в го-
ловах управленцев, которые не умеют 
думать на шаг вперед и предотвращать 
возникновение проблем. Нужно сво-
евременно прогнозировать ситуацию в 
экономике и заранее принимать меры! 
Нужно больше думать головой, тогда 
и с яйцами проблем не будет.

- Когда настанет конец засилью дол-
лара в мире?

- Объясняю. Доллар, этот мерзкий 
символ американской экономической 
гегемонии, обречен на гибель только 
вместе со всей прогнившей и неспра-
ведливой мировой экономикой! Су-
ществующая мировая экономика уже 
неотделима от доллара США, это ее 
не операбельный рак. Поэтому пере-
довые экономические силы, включая 
Китай, Индию и Россию, совместно 
создадут полностью новую систему 
справедливой международной тор-
говли, где все основные валюты будут 
равноправными и каждая транзакция 
будет обеспечена реальной экономи-
ческой ценностью, а не обезумевшим 
американским печатным станком.

ИЗРАИЛЬ - ХАМАС: КТО КОГО?
- Чем закончится война Израиля и 

ХАМАС? Ждать ли еще большей войны 
по всему Ближнему Востоку?

- Война в секторе Газа неизбежно 

приведет к тотальному разрушению и 
страданиям для миллионов палестин-
цев. Надо прекратить всякое насилие и 
найти прочное политическое решение, 
основанное на диалоге и взаимном ува-
жении. Но этого не случится, пока за-
падные страны будут продолжать свою 
двуличную политику и поддерживать 
своих марионеток. Они специально 
разжигают огонь конфликта, чтобы 
удерживать регион в хаосе. Большая 
война по всему Ближнему Востоку ста-
нет неизбежной, если мировые лидеры 
не прекратят свои лицемерные игры 
и не начнут действовать в интересах 
мирных жителей многострадального 
Ближнего Востока и своих собствен-
ных стран. Россия будет всегда стоять 
на страже справедливости в этом во-
просе.

ДО ЧЕГО ДОЙДЕТ ЕВРОПА
- Какое будущее у Евросоюза? Ждать 

ли выхода из него новых стран, как не-
давно Великобритании?

- Евросоюз? Пфф, это будет скорее 
Еврохаос! Оторванные от реальности 
евробюрократы давно уже забыли, че-
го хотят их собственные народы. Они 
только обслуживают США, молятся на 
извращенцев, наполняют свои стра-
ны ленивыми мигрантами и унижают 
новыми запретами тех, кто все еще 
трудится и пытается прокормить этого 
мутанта! Евросоюз, как в свое время 
американский Детройт, станет дикой 
развалиной, откуда разбегутся все при-
личные страны и все работящие граж-
дане. Там останутся только тунеядцы 
и разрушители.

«ОСТАВАЙТЕСЬ НАСТОЯЩИМИ»
- Что бы вы пожелали россиянам в 

новом году?
- Дорогие россияне! В новом году 

я желаю вам никогда не унывать, не 
отступать перед трудностями, не опу-
скать рук. Оставаться живыми и на-
стоящими. Быть самым душевным, 
справедливым и сильным народом на 
земле. Любите и цените своих близких. 
Помогайте слабым, защищайте правду 
и справедливость. Берегите нашу Рос-
сию. Будьте счастливы.

Научный политический прогноз 
от историка-математика,  

который уже предсказывал многое, 
что произошло с Россией, 

читайте на сайте
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Прогноз-2024 от нейросети 
«Жириновский»:

Инфляция 
не в яйцах, 
а в головах!

«Комсомольская 
правда» 

попросила 
предсказать наше 
будущее политика, 
известного своим 

прорицательством. 
Вернее, его 
заменителя 
на основе 

искусственного 
интеллекта.

Голова 
профессора 
философии 

Жириновского 
теперь живет 

своей жизнью. 
В нейросети 

загрузили все 
речи ВВЖ, 

и искусственный 
интеллект 
их теперь 

синтезирует. 

СОЗДАНО 
ИИ
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Я С ТОБОЙ
При поддержке «Единой России» и фон-

да «Дороги жизни» в сиротских учрежде-
ниях реализуется проект «Я с тобой». Его 
партия запустила в ЛДНР, Запорожской 
и Херсонской областях и распространи-
ла еще на 13 регионов. Врачи посетили 

18 учреждений, осмотрели более 800 
детей. Несколько десятков из них на-
правили на лечение в федеральные 
клиники.

По народной программе «Единой 
России» и при поддержке регионов-

шефов в новых регионах восстанав-
ливается мирная жизнь: идет строи-

тельство жилья и социальных объектов, 
решаются вопросы образования, выстра-
ивается система здравоохранения.

Поставки лекарств налажены, в боль-
ницах появляется современное оборудо-
вание. Гуманитарный штаб партии привоз-
ит дополнительную технику. А дефицит 
врачей частично компенсируется за счет 
организации выездов докторов и узких 
специалистов.

МОЛОДЕЖЬ 
ПРОТЯГИВАЕТ 
РУКУ ПОМОЩИ

Активно участвуют в гуманитарной 
миссии волонтеры «Молодой Гвардии 
Единой России» (МГЕР). Они постоянно 
работают в больнице интенсивного ле-
чения Мариуполя, военном госпитале 
Луганска, больнице им. Калинина в До-
нецке. С сентября 2023 года на тер-
ритории Херсонской области работает 
педагогический десант МГЕР. Активисты 
открыли футбольную школу им. Андрея 
Соломатина на территории Мариуполя, 
бесплатную секцию самбо в Шахтерске 
и ряде других городов.

Под патронажем гуманитарного штаба 
партии в Белгородской области находит-
ся около 10 тысяч семей вынужденных 
переселенцев из Харьковской области.

- Волонтеры «Молодой Гвардии» сража-
ются на передовой, помогают ухаживать 
за ранеными в госпиталях, поддержива-
ют одиноких и маломобильных граждан, 
людей, оказавшихся в сложной жизнен-
ной ситуации. Всестороннюю поддержку 
штабу оказывает МЧС России. Сотруд-
ники ведомства работают в самых не-
простых условиях. Движение «Здоровое 
Отечество» открывает спортплощадки в 
городах Донбасса, оказывает большую 
помощь детям. Фонд «Своих не бросаем» 
помогает военнослужащим, организует 
реабилитацию детей из новых регионов. 
Спасибо всем, кто помогает, - отмети-
ла деятельность всех, кто содейству-
ет партии в гуманитарной работе Анна 
Кузнецова.

Актуально

Президент Владимир ПУТИН:
- Многие регионы, крупные российские города, пред-

приятия снова берут шефство над объектами и даже 
целыми населенными пунктами Донецкой и Луганской 
Народных Республик, Запорожья и Херсонской обла-
сти. Большие ресурсы направлены на строительство 
новых домов, школ, больниц, дорог. А со всей стра-
ны идут поставки гуманитарной помощи жителям. 
Хотел бы искренне поблагодарить всех, кто принимает 
участие в этой работе.

Секретарь Генерального совета ЕР 
Андрей ТУРЧАК:

- Вместе с фондом «Наша Правда» «Единая Россия» 
собрала более 10 млрд рублей на помощь фронту. На эти 
средства закупается спецтехника - все, о чем просят 
подразделения: коптеры, тепловизоры, средства радио-
электронной борьбы, авто и мототехника, многое другое.

Когда шел партийный съезд
17 декабря в ходе проведения XXI съезда «Единой России» 
из всех регионов России одномоментно был отправлен 
гуманитарный груз в новые регионы и на фронт.
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ТОЛЬКО
ЦИФРЫ

• 30 тысяч рюкзаков со школьными принадлежностями 
передано детям новых регионов к учебному году 
в ходе акции «Собери ребенка в школу».
• 175 тысяч книг на русском языке передано 
в школы и библиотеки новых регионов в ходе 
акции «Книги - Донбассу».
• По стране открыто 577 парт в память о героях ВОВ 
и СВО в ходе патриотической акции «Парта Героя» в школах.

С НАЧАЛА СВО 
В НОВЫЕ РЕГИОНЫ 
И НА ФРОНТ ЕР 
ПЕРЕДАЛА 
БОЛЕЕ 80 ТЫСЯЧ ТОНН 
ГУМАНИТАРНЫХ 
ГРУЗОВ.

Более 1000 
медиков 
оказывали помощь 
мирным жителям 
и бойцам 
в больницах 
и госпиталях 
новых регионов.

Более 3 тысяч 
активистов 
«Молодой 
Гвардии Единой 
России» 
прошли через 
гуманитарную 
миссию.

В новых 
регионах 
действует 
40 гуманитарных 
центров 
и 15 детских 
досуговых 
центров.

В 2023 году:
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«ЕЛКА ЖЕЛАНИЙ» 
И КОРОБКА ХРАБРОСТИ

Представители «Единой России» уча-
ствуют во всероссийской благотвори-
тельной акции «Елка желаний», которая 
уже второй год проходит и в новых ре-
гионах. Председатель партии Дмитрий 
Медведев, глава Бюро Высшего совета 
Борис Грызлов и секретарь Генсовета 
Андрей Турчак исполнят мечты детей 
из Красноярского края, Республики Ты-
ва, Ивановской, Псковской и Херсон-
ской областей, Москвы, Запорожья и 
Донецкой Народной Республики.

По всей стране единороссы проводят 
акцию «Коробка храбрости» и делают 
подарки тяжелобольным детям, находя-
щимся на длительном лечении. В этом 
году в ходе акции собрано более 350 
тысяч подарков.

В этом году партия впервые проводит 
акцию «Серебряная елка», в рамках ко-
торой подарки к Новому году получают 
люди старшего поколения, проживаю-
щие в социальных учреждениях.

Александр ТИХОНОВ

В гуманитарной миссии 
принимают участие отделения 
партии, общественные 
приемные, представители 
бизнеса, НКО и жители 
регионов всей страны.

Глава штаба «Единой 
России» по гуманитар-
ному сотрудничеству, 
вице-спикер Госдумы Ан-
на Кузнецова отметила, что 
работа «Единой России» по 
помощи новым регионам и 
фронту идет в круглосуточном ре-
жиме.

- Привозим жителям лекарства, про-
дукты, одежду, стройматериалы и 
многое другое. Вместе с партнерами 
- Минздравом, Федеральным медико-
биологическим агентством, Минпрос-
вещения, Минобороны, фондом «Сво-
их не бросаем», движением «Здоровое 
Отечество», ОАО «РЖД» вывезли на 
лечение более 700 детей, - подчеркнула 
Анна Кузнецова.  

Волонтеры помогают жителям при-
фронтовых районов, выполняют адрес-
ные заявки на доставку продуктов и 
лекарств, уделяют особое внимание оди-
ноким людям и многодетным семьям. 
На днях 10 тонн продуктов и предметов 
первой необходимости доставили в Энер-
годар. В Мариуполе «Молодая Гвардия 
Единой России» организовала достав-
ку горячего питания одиноким мало-
мобильным гражданам. Как пояснила 
Анна Кузнецова, если в самом городе ра-
бота выстроена, то прифронтовым селам 
необходима гуманитарная поддержка.

«Единая Россия» помогает новым регионам и фронту
До победного! 
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Елена МАТВЕЕВА

ЭХО ДЕВЯНОСТЫХ
«Рожать некому» - это не 

фигура речи. Это главная 
проблема нашей демогра-
фии. Потенциальных роди-
телей сейчас как минимум на 
треть меньше, чем было еще 
лет тридцать назад. Демогра-
фы это называют «эхом 90-х, 
демографической ямой».

Из-за этой «ямы», по про-
гнозам Социального фонда, 
в этом году в России родится 
лишь 1 млн 245 тысяч детей. 
Это минимум с конца 90-х 
годов. И в ближайшие три 
года падение, по прогнозу, 
продолжится.

Так как потенциальных ро-
дителей мало, выход из си-
туации только один - вводить 
меры, которые подстегнут се-
мьи заводить больше детей. 
И речь тут идет не только о 
федеральной помощи (в том 
числе маткапитале и семей-
ной ипотеке), но и о регио-
нальных программах.

Настоящий прорыв в сфе-
ре поддержки рождаемости 
задумали осуществить вла-
сти Коми. Как сообщил жур-
налистам глава республики 
Владимир Уйба, на поддержку 
семей в республике в следую-
щем году будет дополнитель-
но направлен почти миллиард 
рублей, причем из региональ-
ного бюджета.

- Нам нужно уделять боль-
шее внимание многодетным 
семьям, помогать и поддер-
живать молодежь, только 
вступившую в брак и задумав-
шуюся о рождении ребенка. 
Это наши приоритеты, и они 
крайне важны для развития 
страны и сохранения нации, - 
заявил Владимир Уйба.

За 9 месяцев этого года в 

Коми родилось 4755 детей. 
Это на 89 младенцев меньше, 
чем за аналогичный период 
прошлого года. На показате-
лях рождаемости сказывается 
не только эхо 90-х, но и про-
должающийся отток молоде-
жи из региона.

Исследования, которые 
проводились в республике, 
показали: одна из причин, 
по которым женщины отка-
зываются рожать, - боязнь 

ухудшения материального 
положения.

- Наша задача сегодня по-
мочь семье, оказать будущей 
маме психологическую и ма-
териальную поддержку, что-
бы избавить ее от страха - на 
какие средства растить ре-
бенка, - заявил Владимир 
Уйба.

СЕМЬЯ И КАПИТАЛ
Итак, вот какие меры под-

держки рождаемости будут 
введены в Коми с 1 января 
2024 года.

� В Коми, помимо феде-
рального семейного ка-

питала, есть свой - региональ-
ный - семейный капитал.

С 2024 года его размер будет 
увеличен в два раза - со 150 
до 300 тысяч рублей. Семей-
ный капитал выплачивается 
за первого и за третьего ре-
бенка (а если не получали ра-
нее за третьего, то за любого 
из последующих). Увеличен-
ный семейный капитал бу-
дет предоставляться на детей, 
рожденных (усыновленных) с 
1 января 2024 года

При этом впервые в 2024 
году мама, родившая первен-
ца до 24 лет включительно, 
получит семейный капитал 
в размере 500 тысяч рублей.

Таким образом, с учетом 
регионального и федераль-
ного маткапитала, который 
вырастет с 1 февраля, выпла-
та при рождении первенца 
в Коми составит 931 тысячу 
рублей, а для мам до 24 лет - 
1 млн 131 тысячу рублей.

� Будут расширены воз-
можности по использо-

ванию регионального семей-
ного капитала. С 1 января 
2024 года с 25 до 50 тысяч 
рублей будет увеличена еже-
годная единовременная вы-
плата, которую в том числе 
можно использовать на опла-
ту жилищно-коммунальных 
услуг и налогов.

� С 1 января в 10 раз (до 
10 тысяч рублей) будет 

увеличен размер ежемесяч-
ного пособия для беремен-
ных на покупку продуктов 
питания. Мера действует на 
период с постановки на учет 
и до родов. Увеличенную 
выплату будут получать и те 
женщины, которым пособия 
уже были назначены, и те, 
кто за ними еще обратится.

Это помимо федеральных 
выплат, которые назначает 
Социальный фонд России.

- Если ежемесячный доход 
на каждого члена семьи не 
превышает величину про-
житочного минимума, то 
общая сумма ежемесячной 
выплаты беременным жен-
щинам в южной природно-
климатической зоне респу-
блики составит 28 тысяч 
рублей, а в северной природ-
но-климатической зоне - до 
33 тысяч рублей, - пояснил 
Владимир Уйба.

� В 10 раз увеличивается 
ежемесячное пособие 

кормящим женщинам из 
малоимущих семей - с 1 ян-
варя оно составит 10 тысяч 
рублей.

� С 1 сентября 2024 года 
среди школьников 5 - 11-

х классов бесплатное пита-
ние в школах будут получать 
не только ребята с особенно-
стями здоровья или из мало-
обеспеченных семей, но и все 
дети из многодетных семей (с 
1-го по 4-й класс бесплатно 
питаются все школьники).

Как пояснили «КП» в мин-
фине республики, дополни-
тельные деньги на поддержку 
рождаемости удалось изы-
скать «за счет доходов бюд-
жета, образовавшихся в кон-
це 2023 года».

Родился - и пригодился
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Многие женщины не хотят рожать, опасаясь, что после 
этого качество их жизни упадет. Поэтому региональные 

власти подготовили им к 1 января подарок - 
новые меры поддержки и повышенные выплаты.

 � КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

«Денег много не бывает»
Наталья ЧИСТЯКОВА, старший научный сотрудник Инсти-

тута проблем региональной экономики РАН:
- Поддержка рождаемости рублем - мера привлекательная. Во-

первых, денег много не бывает. А во-вторых, поддержка рублем 
позволяет экспертам оценить эффективность этой меры. Для этого 
сравнивается ситуация с рождаемостью до введения материальных 
стимулов и через какое-то время после. Возможность определять 
эффективность той или иной меры господдержки крайне важна. 
Так, введение материнского капитала на федеральном уровне одно-
значно дало эффект - рождаемость в стране выросла.

Что касается дополнительных региональных мер поддержки, то они 
также могут принести хороший эффект. И если у регионов есть такие 
финансовые возможности, то их однозначно стоит использовать.

Что касается дополнительной материальной поддержки женщин, 
родивших первенца до 24 лет, то эта мера способна дать скорее 
временный эффект. На нее могут среагировать определенные груп-
пы женщин, например, проживающих в сельской местности. Но в 
целом в развитых странах уже четко сформировалась тенденция: 
женщины предпочитают вначале получить образование и найти свое 
место в профессии, а потом рожать. Переломить эту тенденцию 
вряд ли удастся, но на время притормозить можно.

Власти Коми решили 
добиться 

демографического 
прорыва. 

Рассказываем, 
как в республике 
будут поднимать 

рождаемость.

Малыши на миллиард

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
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• 2016 г.
• 2017 г.
• 2018 г.
• 2019 г.
• 2020 г.
• 2021 г.
• 2022 г.

По данным минздрава Коми.

Рождаемость 
в Коми

Количество 
новорожденных

11 239
9767
8584
7945
7587
7249
6390

• Подарок новорожденному.
• Ежемесячная выплата 
на третьего ребенка до трех 
лет семьям со среднедушевым 
доходом, не превышающим 
двукратную величину 
прожиточного минимума - 
20 816 рублей для северной 
природно-климатической зоны 
и 16 383 рубля для южной 
природно-климатической зоны.
• Компенсация стоимости 
платного очного обучения 
ребенка в профессиональных 
образовательных 
организациях, расположенных 
в Коми, для семей, имеющих 
трех и более детей в возрасте 
до 23 лет (50% от стоимости 
обучения, но не более 25 тысяч 
рублей за каждый учебный год).
• Единовременная социальная 
выплата семьям, где семь 
и более детей, на приобретение 
автомобиля или снегохода;
• Ежегодная денежная выплата 
на компенсацию расходов 
на питание для семей, 
воспитывающих 
несовершеннолетних детей, 
страдающих заболеваниями 
целиакия, фенилкетонурия 
(24 тыс. рублей);
• Предоставление 
государственной социальной 
помощи малоимущим, в том 
числе пособие на основании 
социального контракта, 
материальная помощь 
и бесплатное питание
детям, обучающимся 
в образовательных 
организациях.
• Единовременная 
материальная помощь 
при необходимости 
газификации жилого 
помещения (до 100 тысяч 
рублей), а также субсидии 
на покупку и установку газового 
оборудования и проведение 
работ внутри границ 
земельных участков при 
догазификации в размере 
100 тысяч рублей.
• Помощь в решении 
жилищного вопроса. 
В том числе единовременные 
социальные выплаты 
на строительство или 
приобретение жилья, 
компенсация на возмещение 
части затрат по уплате 
процентов по кредитам 
и целевым займам, 
компенсации на погашение 
части кредита семьям при 
рождении или усыновлении 
с 1 января 2010 года второго 
или последующих детей.

КСТАТИ КАКИЕ МЕРЫ
ПОДДЕРЖКИ

СЕМЕЙ УЖЕ
ДЕЙСТВУЮТ

В РЕСПУБЛИКЕ
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Вы не думайте, 
вы рожайте: почему 

запрет на аборты не спасет 
демографию - читайте на KP.RU
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Сотрудничество 
с маркетплейсами 
позволило Почте 
создать 1700 новых 
рабочих мест.

Сотрудники компании  - не 
только свидетели историче-
ской трансформации огром-
ной отрасли, но и в первую 
очередь ее активные участ-
ники. О том, как компания 
заботится о сотрудниках, 
на чем делает акцент в 
работе, как выстраивает 
кадровую политику, мы по-
говорили с первым замести-
телем генерального директо-
ра Почты России Максимом 
ЦЫПИНЫМ.

СТАВКА
НА ОПЕРАЦИОННУЮ 
ЭФФЕКТИВНОСТЬ

- Максим, последний год был 
непростой для Почты России. 
Удалось ли компании в теку-
щих условиях реализовать со-
циальные обязательства?

- Люди для нас - основной прио-
ритет вне зависимости от финан-
совой ситуации. Наша основная за-
дача - обеспечивать им достойные 
условия и оплату труда. Результаты 
девяти месяцев 2023 года пока-
зали, что финансовую ситуацию 
удалось стабилизировать. Компа-
ния успешно выполняет свои обя-
зательства и снаружи, и внутри. 
Более того, нам удалось повысить 
уровень заработной платы 115 ты-
сячам сотрудников: почтальонам, 
сортировщикам, водителям. Это 
главная задача, которую реали-
зовала команда Почты. И по этому 
пути мы будем идти в дальнейшем: 
стремиться, чтобы уровень оплаты 
труда наших работников был спра-
ведливым и адекватным.

- Пришлось ли для стабили-
зации финансового положения 
прибегать к оптимизационным 
процедурам?

- Почта  - социально значимая 
компания и не может принимать 
решения только с точки зрения 
экономической или коммерческой 
логики. Поэтому оптимизационные 
мероприятия коснулись в первую 
очередь операционной эффектив-
ности. Мы делаем все возможное, 
чтобы как можно быстрее возоб-
новлять работу ранее закрытых 
отделений, а также открывать но-
вые там, где это необходимо. Да, 
полностью проблемы их дефицита 
в крупных микрорайонах больших 
городов пока не решили, но идем 
по этому пути. Сотрудников отде-
лений мы не сокращали.

- Сегодня мы часто слы-
шим, что Почта - социально 
ориентированная компания 
с историей и сильными тра-
дициями, которая меняется 
и развивает новые современ-
ные сервисы. Вы можете при-
вести наиболее яркий пример 
такого комбо?

- Да, Почта действительно запу-
скает новые услуги, в том числе 
в сотрудничестве с партнерами. 
Например, мы активно развива-
ем взаимодействие с маркет-
плейсами. В уходящем году это 
позволило нам создать 1700 но-
вых рабочих мест. Успешно за-
работал сервис «Доставка для

электронной коммерции». Мы раз-
работали его специально для ком-
паний, торгующих в интернете. Это 
дает доступ к онлайн-товарам и 
услугам большему числу людей: 
уже сейчас получить заказы с из-
вестных маркетплейсов можно 
более чем в 30 000 отделений, в 
том числе в сельской местности и 
труднодоступных регионах.

И есть то, что остается неизмен-
ным, в какой бы цифровой эпохе 
мы ни жили: сама душа Почты - 
небезразличие к вопросам, про-
блемам простых людей, желание 
помочь - это останется навсегда. А 
еще из неизменных - тесная связь 
с государством, страной.

ЗАРПЛАТЫ 
ПОВЫШАЮТСЯ

- А что делает компания для 
улучшения условий труда ра-
ботников?

- В этой части работа идет сразу 
по нескольким направлениям. Я 
уже упомянул повышение заработ-
ных плат. Это наш приоритет. Мы 
обязательно продолжим пересма-
тривать оклады сотрудникам. Нам 
важно довести зарплаты до ры-
ночного уровня по сопоставимым 
профессиям, хотя и сейчас по ряду 
позиций мы в «рынке».

Отдельно хочу отметить, что в 
компании можно успешно расти. 
У нас много примеров, когда по-
чтальоны становились, например, 
начальниками отделений или по-
чтамтов, среди директоров регио-
нальных управлений есть бывший 
сотрудник сортировки. Все зависит 
от целеустремленности человека 
и его желания учиться. В помощь 
здесь также наш Корпоративный 
университет. Коллеги за год обу-
чают более 200 000 человек. Там 
есть и обязательные программы, и 
то, что можно выбрать для себя в 
части самообразования и допол-
нительного развития.

Мы также обращаем большое вни-
мание и на условия, в которых тру-
дятся наши коллеги. При поддерж-
ке государства мы модернизируем
почтовые отделения, для того чтобы 

сделать их комфортнее и для кли-
ентов, и для сотрудников. В 2023 
году обновили 1582 отделения, в 
том числе 1282 отделения по пре-
зидентской программе, а еще по-
рядка 300 - за счет средств Почты.
В следующем году планируется ре-
монт еще 773. Цифровизация сер-
висов и процессов ускоряет работу 
и снижает нагрузку на сотрудников 
почтовых отделений: клиенты мо-
гут оформить и оплатить посылки 
онлайн и сдать в отделении без 
помощи оператора, простая элек-
тронная подпись ускоряет процесс 
выдачи отправлений, срочная 
доставка на дом позволяет не 
посещать почту самостоятель-
но. Почта продолжит развивать 
современные сервисы, которые 
повышают качество услуг и упро-
щают работу сотрудников.

- Какие основные внутрен-
ние цели ставит сейчас перед 
собой Почта?

- Повторюсь: люди для нас - 
главное. Здесь я говорю и про 
клиентов, и про сотрудников. По-
чта усиливает социальную под-
держку и действующего персона-
ла, и «ветеранов»: для последних 
в ближайшее время мы запустим 
негосударственные пенсионные 
выплаты. Мы не забываем и не 
бросаем своих, даже если они уш-
ли на заслуженный отдых очень 
давно. А некоторые, казалось 
бы, уже вдоволь поработавшие 
сотрудники и вовсе не хотят пока 
отдыхать. 21 декабря, например,

отпраздновала свое 91-летие Ни-
на Гавриловна Зотина, почта-
льон 1-го класса из села Орудьево 
Дмитровского района. Думаете, 
она на пенсии? Как бы не так: она 
продолжает трудиться. Конечно 
же, мы от всей души поздравили 
ее с днем рождения, генеральный 
директор Михаил Волков лично 
позвонил ей, пожелал здоровья и 
неиссякаемой энергии, а коллеги 
вручили подарки от Почты.

Кстати, у Почты есть множество 
программ заботы о здоровье со-
трудников, компания регулярно 
проводит его проверки на рабочем 
месте, профилактику сезонных за-
болеваний. Для детей и взрослых 
компания организует спортивные 
и тематические мероприятия. Для 
повышения осведомленности со-
трудников о самых разных вещах - 
от психологического здоровья до, 
например, нюансов налогообло-
жения - мы регулярно проводим 
вебинары.

Мы всегда поощряем лучших ра-
ботников по всей России за трудо-
вые успехи. В этом году главную 
корпоративную награду Почты как 
Человек года получила Надежда 

Шафикова, начальник ОПС Козы-
ревск Петропавловск-Камчатского 
почтамта УФПС Камчатского края.

Мы уже много лет активно и пло-
дотворно сотрудничаем с Профсо-
юзом работников связи России. В 
преддверии наступающего Нового 
года хотел бы поблагодарить кол-
лег за поддержку и постоянное 
взаимодействие в этом году и по-
желать нам в 2024 году продол-
жить совместную работу на благо
людей.

РАБОТА С ХАРАКТЕРОМ
- Сотрудник Почты - какой он 

в ваших глазах?
- Без тени сомнения  - герой. 

Сколько в нашей огромной стране 
с самым разнообразным ландшаф-
том и климатическими условиями 
населенных пунктов, отрезанных 
от Большой земли. Почтальоны 
доставляют письма, пенсии и по-
сылки повсюду, иногда проделы-
вая просто немыслимые маршру-
ты. Из особенных видов почтового 
транспорта уже на слуху вертоле-
ты, лодки, моторные суда, катера 
и паромы. А вот мало кто знает, 
что в некоторые места доставка 
идет на паромах в сопровожде-
нии ледоколов, на универсальных 
двухгусеничных снегоходах «Бу-
ран», снегоболотоходах, колесных 
вездеходах-амфибиях «Трекол» и 
«Хищник». Представляете такие 
условия работы? А как управлять 
этими машинами? Почтальон - ра-
бота с характером.

А сколько сотрудников Почты 
по-настоящему спасают людей. 
Например, в этом году во время 
наводнения в Приморском крае 
вместе с коллегами из МЧС наши 
почтовики на лодках добирались 
к жителям, обеспечивали достав-
ку пенсий, социальных пособий, 
а иногда и продуктов питания. А 
знаете, за что Надежду Шафикову, 
о которой я говорил выше, назвали 
Человеком года? Она разносила 
местным жителям пенсии во время 
извержения вулкана Шивелуч на 
Камчатке, несмотря на многосан-
тиметровый слой пепла, который 
лежал повсюду. Я сейчас не буду 
называть всех наших сотрудников, 
которые выполняют свою работу 
в условиях катаклизмов, эпидемий 
и других опасностей для жизни и 
здоровья. В силу профессиональ-
ной специфики почтальоны чаще 
других видят человеческую беду и 
спасают пожилых, у которых разы-
гралась гипертония, вытаскивают 
людей из горящих зданий и так да-
лее. Кем почтальоны могут быть в 
наших глазах? Только настоящими 
героями.

- Что из результатов работы 
в уходящем году вас больше 
всего воодушевляет?

- Мы наблюдаем такой тренд: 
возвращаются сотрудники, пре-
жде работавшие в Почте. Для ме-
ня это подтверждение того, что 
Почта - компания с традицией и 
сильным командным духом. В этом 
году к нам вернулись свыше 3600 
наших ранее уволившихся коллег, 
причем более 2200 из них - на те 
же должности, с которых уходили. 
Значит, мы идем верной дорогой.

Это очень мотивирует и дальше 
улучшать трудовые условия и по-
вышать психологический комфорт 
в компании.

Событие
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Посылки клиентам доставляются 
оперативно даже в самые 

отдаленные районы страны.

Максим Цыпин: 
 «Почтальон - 

ра бота с характером».

Наших людей
 трудности и морозы 

не испугают!

Люди для нас - 
основной приоритет
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 ■ КАК ПОГОДКА?

Праздник 
пройдет 
под звуки ветра
Анастасия СЕРГЕЕВА

Штормовой ветер 
нагрянет в Кузбасс 
накануне Нового года.

Природа в конце года решила побаловать 
кузбассовцев погодой. Об этом можно су-
дить по прогнозу синоптиков Кемеровского 
гидрометцентра. Даже новогодняя ночь бу-
дет теплой и снежной. Правда, есть нюанс. 
Но обо всем по порядку.

В пятницу, 29 декабря, днем на улице 
будет -4…+1 градус, местами -9 градусов. 
Ветер будет юго-западный, 5-10 метров в 
секунду, ночью с порывами до 17 метров 
в секунду, днем - до 14 метров в секунду. 
Будет идти снег, мокрый снег, местами 
возможны метели.

В субботу, 30 декабря, ночью -1…-6 гра-
дусов, местами -8...-13 градусов, днем 
потеплеет до -4…+1 градуса. Ветер по-
прежнему будет юго-западный, но усилится 
до 8-13 метров в секунду, а порывы места-
ми и вовсе будут достигать штормовых 
значений - 18-23 метров в секунду. Про-
гнозируются снег, мокрый снег, метели, 
гололедные явления.

В воскресенье, 31 декабря, ночью по-
холодает до -4…-9 градусов, местами 
до -14 градусов, днем температура будет 
в пределах -2…-7 градусов. Направление 
и скорость ветра не изменятся. Ожидает-
ся небольшой, местами умеренный снег, 
метели.

Есть и прогноз от гидрометцентра России 
на первую декаду 2024 года. В среднем она 
будет на четыре-шесть градусов выше нор-
мы. Температура воздуха будет держаться в 
пределах -9...-14 градусов ночью (в отдель-
ные дни и местами до -24 градусов), а днем 
в пределах -3...-8 градусов, в отдельные 
дни нас ждет и вовсе настоящая весна - до 
+3 градусов! В середине декады понижение 
температуры ночью до -25...-30 градусов, 
днем до -15...-22 градусов.

В Кемерове открыли для движения 
улицы в зоне реновации
Екатерина САРДАКОВА

Правда, на некоторых 
участках дороги работы 
еще продолжаются.

В пятницу, 29 декабря, в Кемеро-
ве открыли движение по одной из 
главных магистралей города, которая 
связывает Центральный, Заводский 
и Ленинский районы, - улице Сиби-
ряков-Гвардейцев. Об этом сообщил 
глава Кемерова Дмитрий Анисимов. 
Напомним, эта улица была закрыта 
в январе 2023 года в связи с ком-
плексным развитием заискитимской 
территории. В будущем вдоль нее бу-
дут построены современные жилые 
комплексы, а для этого требовалось 
обновить, а кое-где и построить ин-
женерные коммуникации.

По словам главы города, после 
окончания реновации улица Сиби-
ряков-Гвардейцев станет шестипо-
лосной. А пока движение в тестовом 
режиме открылось только по двум 
полосам. Но зато на всем протяже-
нии ранее закрытого участка - от 
улицы Терешковой до самой Иски-
тимки.

Сегодня же открылось движение и 
на всем протяжении улицы Гагарина, 
которая также попала в зону ренова-
ции и была закрыта для автомоби-
листов с января 2023 года. Правда, 
первую и большую часть улицы - от 

Соборной до Тухачевского - открыли 
для проезда еще во вторник, 26 дека-
бря, а теперь проехать по ней можно 
и до самой улицы Терешковой.

После открытия движения измени-
лась и приоритетность проезда улиц. 
Теперь Гагарина и Сибиряков-Гвар-
дейцев становятся главными ули-
цами на всей протяженности. А все 
пересекающие их улицы - второсте-
пенными. На основных перекрестках 
заработали временные светофоры.

В этот же день, 29 декабря, для 
проезда стал доступен и совсем но-
вый участок улицы Соборной - от 
проспекта Молодежного до улицы 
Свободы. Это позволит жителям 
ФПК сократить дорогу в сторону 
Южного. Остальная часть ули-
цы будет открыта только после 
окончания всех работ, которые, 
по словам главы города Дмитрия 
Анисимова, зай мут еще несколько 
месяцев.

Так выглядела заискимтимская часть Кемерова год назад, 
а скоро здесь появятся многоэтажные жилые комплексы.
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В Кемерове появились две новые праздничные фотозоны. Так, на но-
вой набережной реки Томь специалисты смонтировали восьмиметро-
вый светящийся корабль. Он установлен рядом с якорем на смотровой 
площадке. Недалеко от корабля расположились белые медведи. Семи- и 
шестиметровые фигуры животных расположены друг напротив друга. 
Администрация города надеется, что новые локации станут еще одним 
любимым местом для прогулок и фотоссессий кемеровчан.
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ПОПУТНОГО ВЕТРА!
Дети поправляют 
здоровье в белорусском 
лагере «Ветразь»

КАК ПРИРУЧИТЬ 
ДРАКОНА
Самые интересные шоу
на праздники

ЗДРАВСТВУЙ, 
МЕСЯЦ ЯНВАРЬ
В новогодней столице 
России - Суздале 
подготовили веселые 
развлечения

№ 59
Ф

от
об

ан
к 

Ло
ри

Я ЧАСТЬ ЗИМЫ С ГОРЯЧИМ СЕРДЦЕМ
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Дед Мороз Джефф Монсон:

Сказочный волшебник признался, что сосульки и хачапури - 
его любимые лакомства

Распространяется бесплатно
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ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 
СОЮЗА БЕЛ ПЕРВЫЕ

Павел РОДИОНОВ

 � Несокрушимая опора 
нашей армии  - сплочен-
ность страны.

ТОРЧАТ У ЗАБОРА
Все попытки Запада нане-

сти нашей стране стратеги-
ческое поражение, снабжая 
Киев современным оружи-
ем, разбились о мужество 
и стойкость российских сол-
дат. Украина понесла тяже-
лые потери, а наша армия 
полностью владеет инициа-
тивой. Такую характеристи-
ку событиям в зоне СВО за 
год Владимир Путин дал на 
расширенной коллегии Мин-
обороны.

- Особо отмечу беспреце-
дентную поддержку нашего 
народа, поддержку защитни-
ков Отечества, патриотиче-
ский настрой абсолютного 
большинства граждан стра-
ны, единство и сплоченность 
людей разных национально-
стей, вероисповеданий. Это 
надежная, несокрушимая 
опора нашей армии и флота.

Президент также напомнил 
об истинных причинах кон-
фликта, о лживости запад-
ных политиков и разруши-
тельной роли Вашингтона:

- Цель была однозначная - 
втянуть Украину в НАТО. 
В  91-м году еще сказали  - 
«ни дюйма на Восток». Хрена 
с два ни дюйма - вот они уже 
у нашего забора здесь торчат. 
Просто мы по-другому себя 
вести уже не могли. Или нуж-
но было сдать все и смотреть, 
как они чавкают, съедая все 
подряд наше, исконно рос-
сийское.

КРЫМ И ДОНБАСС 
НЕ ДАЛИ 
«СВИНТИТЬ»
Россия многие годы пыта-

лась наладить нормальные 
связи с  Украиной, вела себя 
с соседом по-братски, посто-
янно идя на уступки:

- По бросовым ценам 
энергоносители продавали. 
Кредиты, кооперация - все 

делали, чтобы выстроить от-
ношения. Но Штаты с упором 
на агрессивные национали-
стические силы на Украине 
просто не оставили нам ника-
кого шанса. Они действовали 
и пошли, как у нас в народе 
говорят, простите за моветон, 
по беспределу просто. И со-
вершили госпереворот.

Но «свинтить», как вы-
разился Владимир Путин, 
Украину полностью под себя 
у Вашингтона не получалось. 
Против был Крым. Не согла-
шался и Донбасс.

- Но зачем же госперево-
рот? Идите на выборы, о чем 
нам все время говорили: 
только политическими сред-
ствами, только так, только 
в рамках Конституции! Где 
все это? Неохота здесь - каме-
ра работает - жесты опреде-
ленные показывать, да? Но 
вы понимаете, какие жесты 
мне сейчас хочется показать. 
Вот что они нам показали.

ГЕНЕРАЦИЯ 
БЕСХРЕБЕТНИКОВ
Шанс на мир давали Мин-

ские соглашения. Но евро-
пейцы, по указке Штатов, 
и не думали их выполнять:

- Это была просто завеса, 
для того чтобы возрождать 
или, наоборот, даже строить 
современные Вооруженные 
силы Украины. Они специ-
ально втащили нас и Европу 
в этот конфликт. Добились 
в этом смысле своей цели - 
растащили Россию и Европу, 
сейчас перекладывают на Ев-
ропу еще и бремя финансовой 
ответственности и платежей. 
А безвольная и бесхребетная 
генерация сегодняшних по-
литиков в Европе не может 
этому противостоять.

Старый Свет превратил-
ся, по сути, в безраздельную 
вотчину Вашингтона:

- В экономике, политике, 
СМИ. Там, куда пальцем ни 
ткни, в какое-нибудь круп-
ное средство массовой ин-
формации, конечный бе-
нефициар - американские 
фонды, через три-четыре 
«прокладки». Все там, все 
за океаном. А это влияние 
на политику. С молодых ног-
тей, со студенческой скамьи 
«приобретают» там спец-
службы своих сторонников, 
мы это знаем, и тащат их на 
политический олимп евро-
пейских стран. Но не так 
просто: европейские граж-
дане начинают осознавать, 
что США нагло, беспощадно 
эксплуатируют Европу в сво-
их интересах и плевать хо-
тели в конечном итоге на ее 
интересы.

РОДИНА ЖДЕТ
История, уверен прези-

дент, все расставит на свои 
места:

- Мы мешать не будем. Но 
свое не отдадим. Вот что все 
должны понять. И на Украи-
не, и в Европе, и в США. Хо-
тят договариваться - пусть 
договариваются. Но мы бу-
дем действовать исходя из 
наших интересов. Запад от 
своей стратегии на Украине 
не отказывается. Ну что же, 
и мы от своих целей спец-
операции отказываться не 
собираемся. И обязатель-
но их достигнем. Крепкая 
экономика. ОПК. Опора на 
народ России. У  вас,  - об-
ратился глава государства 
к сидевшим в зале офицерам 
и генералам, - все это есть. 
И Родина ждет от вас отдачи.

Владимир ПУТИН:

Звания Героя России с начала СВО удостоены 272 бойца и офи-
цера. Девятерым из них Золотую Звезду на китель прикрепил 
лично Владимир Путин. Он восхитился поступком бойца ВС РФ:

- Какой товарищ у вас по оружию надежный! Он после награж-
дения подошел, говорит: «Можно вопрос?» Я говорю: «Да, в чем 
вопрос?» Он: «Мне дали, спасибо, а чем командир хуже? Так же, 
как я, воевал». Здорово! Это вообще... это, не знаю даже, только 
для России, наверное, характерно.

О самодостаточной державе
 � Россия не может, как некоторые стра-

ны, в обмен на колбасу отдать свой суве-
ренитет и стать чьим-то сателлитом. Мы 
должны помнить и никогда не забывать 
и детям нашим наказать: Россия или будет 
суверенной, самодостаточной державой, 
или ее вообще не будет. Это очень важная 
вещь, которая всегда должна быть у нас в 
голове и в сердце.

О праве быть сильными
 � Право и жизненная необходимость нашей 

страны - быть сильной. А значит, все второ-
степенное, лишнее, то, что нас разъединяет, 
нужно отбросить в сторону. И, конечно, все 
решения мы должны и будем принимать толь-
ко сами, без чужих подсказок из-за рубежа.

О страшилке Байдена
Что, победив на Украине, РФ начнет войну 

с НАТО в Европе:

 � Чушь полная. Думаю, сам Байден это 
понимает. Просто фигура речи, чтобы обо-
сновать свою ошибочную политику на рос-
сийском направлении. У  России нет никаких 
резонов, никакого интереса - ни геополити-
ческого, ни экономического, ни политиче-
ского, ни военного - воевать со странами 
НАТО. У нас нет никаких территориальных 
претензий, нет желания испортить с ними 
отношения. Мы заинтересованы в развитии 
отношений. Это они искусственно создают 
проблемы с нами, потому что не хотят такого 
конкурента в лице России иметь. Вот взяли 
затащили в НАТО Финляндию - у нас что, 
были с Финляндией какие-то проблемы? Но 
теперь будут, потому что мы будем теперь 
создавать Ленинградский военный округ 
и концентрировать там определенные во-
инские подразделения. Зачем им это надо? 
Чушь какая-то просто!

 � Владимир Путин прервал 
важное совещание, чтобы 
поговорить по телефону 
с девочкой, чью мечту он 
исполнил, сняв шарик с «Ел-
ки желаний».

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ 
СТАТУС
На Совете по стратегическому 

развитию и нацпроектам в режи-
ме онлайн говорили о результа-
тах, которых удалось добиться 
за год. Особый акцент  - под-
держка семей.

- Мы делаем шаги в этом на-
правлении, помогаем, в том 
числе женщинам - от беремен-
ности будущей мамы до дости-
жения ребенком семнадцати 
лет. Такое пособие уже офор-
мили родители 10,5 миллиона 
детей, также его получают 375 
тысяч беременных женщин. 
Продолжает действовать про-
грамма материнского капитала. 
Активно развивается детское 
здравоохранение, жилищные 
программы, включая семейную 
ипотеку. Предусмотрены нало-
говые вычеты на образование 
и лечение детей. Наступающий 
2024 год объявлен в России Го-
дом семьи. Важно возродить 
традиции многодетной семьи. 
Как мы и договаривались, нужно 
установить статус многодетной 
семьи на федеральном уровне 
с соответствующими льгота-
ми и механизмами поддержки, 
которые будут гарантированы 
по всей стране единообразно. 
Принять такое решение нужно 
оперативно, - поставил задачу 
президент.

«ПЕРЕДАЙ 
ОТВЕТНУЮ ШАЙБУ»
И вдруг объявил, что ему сроч-

но надо поговорить по телефону:
- Мазнева Ксения из Петер-

бурга мечтала попробовать себя 
в роли ведущей новостей. Я дол-
жен отлучиться и уточнить, как 
идут дела.

Через несколько минут Влади-
мир Путин снял трубку телефона 
уже в своем рабочем кабинете:

- Алло, Ксюша, привет! Ну 
как проходит твоя стажировка 
в Останкино?

- Все супер, - не скрывала вос-
торга девочка. - Мне удалось по-
работать прямо в студии. Очень 
понравилось. И вообще очень 
рада. Хочу стать журналистом. 
Подавать людям важную инфор-
мацию.

- Вот-вот-вот, мы сейчас под-
ходим к самому главному. Ты 
очень правильные слова сказа-
ла - «подавать важную инфор-
мацию». Правдиво это делать, 
честно, открыто, прозрачно. 
Так, чтобы люди были реально 
в курсе происходящих событий 
и могли сами делать оценки на 
основе той самой правдивой ин-
формации, о которой ты сейчас 
сказала, - посоветовал прези-
дент своей подопечной.

Ксюша передала главе го-
сударства приветы от друзей, 
классной руководительницы 
и директора школы.

- Всем им передай ответную 
шайбу - самые наилучшие по-
желания от меня. И всех - с Но-
вым годом!

«АЛЛО, ЭТО КСЮША!» ПРИВЕТ 

СУВЕРЕНИТЕТ 
В ОБМЕН НА КОЛБАСУ ПУСТЬ ОТДАЮТ ДРУГИЕ

О ЧЕМ ЕЩЕ ГОВОРИЛ ПРЕЗИДЕНТ

ВОЕННОЕ БРАТСТВО

ПОПРОСИЛ ЗА КОМАНДИРА
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Настоящий боевой товарищ: просьба младшего сержанта Николая 
Харченко восхитила Владимира Путина и Сергея Шойгу.
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РУСИ И РОССИИЛИЦА

 � Регулирование цен показало 
высокую эффективность. Инфля-
ция снизилась, люди стали чаще 
ходить в магазины и больше по-
купать.

- Регулирование в ценообразова-
нии - вопрос нравственный, полити-
ческий, стратегический. Как хотите 
называйте. Но главное - это вопрос 
справедливости, - обозначил белорус-
ский лидер.

Пример: повысились цены на молоко.
- Здесь вопрос в том, кому прирост 

этих цен пошел в карман. Если в ре-
зультате этого дояркам прибавили зар-
плату, то это один вопрос. Но ситуация 
складывалась абсолютно иначе. Мы 
же в докладах Комитета госконтроля 
видели, что эти цены раскладывали по 
карманам те, кто меньше всего этого 
заслуживает. И даже не торговые ра-

ботники, а некие хозяева. Получали ми-
нимум по 35 тысяч долларов в месяц.

Разве это по совести? Нет.
- Нам удалось в какой-то степени эту 

лошадь поставить в станок, как в на-
роде говорят. Спрос на справедливость 
всегда был у славян, и у нас в том чис-
ле, мы от этого вопроса уйти не можем. 
Это вопрос номер один у нашего на-
рода. И обращаю внимание на тех, 
кто завтра вякать начнет: никакого 
по пулизма перед электоральной кам-
панией нет, - уточнил президент.

Подвели первые итоги. Регулирова-
ние цен сработало - сильно снизилась 
инфляция. 

- Ничего не случилось, работаем нор-
мально. У нас инфляция складывает-
ся, наверное, процентов пять-шесть. 
Договаривались, что в шесть вло-
жимся. Но было же девятнадцать! 
И все говорили: нельзя. Писали, что 

люди уйдут, торговать некому будет. 
Есть у нас кому торговать. А если 
кто-то не хочет по-человечески жить 
в Беларуси - дорога открыта и туда, 
и обратно.

Ассортимент товаров большой, пред-
посылок к дефициту нет. Потребитель-
ский товарооборот вырос на 8,2 про-
цента.

- То есть люди стали больше ходить 
в магазины и больше покупать. Вот 
главный результат!

По сути, перепродавцам не дали по-
лучить сверхприбыли и начислить их 
себе в виде бонусов и премий.

В основном цены выросли на им-
портные товары - лекарства и фрук-
ты подорожали почти на двенадцать 
процентов. 

- Тут-то чего мы боимся? Какой-то 
частник из аптеки уйдет? Пусть ухо-
дит!  - был категоричен Александр 

Лукашенко. - У нас достаточно госу-
дарственных аптек, которые будут за-
ниматься. 

Стоимость отечественных лекарств, 
где нет посредников, выросла всего на 
2,2 процента.

В Беларуси большинство товаров де-
шевле, чем в России. С одной стороны, 
это хорошо. Но есть нюансы.

- В этом определенная опасность, - 
заметил президент. - Люди должны 
понимать, что если еще ниже будем 
держать цены, а в России - вырастут, 
товар уйдет. Мы это проходили.

И тут нужно регулирование.
- Шевелиться надо. Хотя бы там, где 

можем, - потребовал глава государ-
ства. - Это начало по ценообразова-
нию, первые шаги. Все будет упираться 
в производство, в объемы. Надо уве-
личивать производство, особенно там, 
где мы можем.

«НИЧЕГО НЕ СЛУЧИЛОСЬ, РАБОТАЕМ НОРМАЛЬНО» ОТЛИЧНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ
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 � Если киевский режим 
им не воспользуется, слу-
чится крах.

АРМЕНИЯ НИКУДА 
НЕ ДЕНЕТСЯ
После саммита Александра 

Лукашенко поймали журна-
листы. Пришлось отвечать 
на вопросы.

- Нет ли обиды, что 
Никол  Пашинян приехал 
в Санкт-Петербург на сам-
мит ЕАЭС, но ранее не уча-
ствовал в саммите ОДКБ 
в Минске?

- Вы что?! Это разные фор-
маты. Я знал об этом. Я же 
тогда говорил, что он при-
летит в Питер. Когда я с ним 
разговаривал, я ему говорю: 
«Никол Воваевич, в Питер-
то ты же прилетишь?» Он 
говорит: «Ну, это другой 
формат  - экономический. 
Мы обижены на военно-
политический - ОДКБ, а это 
экономика».

- Не потеряем Армению 
в качестве друга?

- Если Армения хочет уме-
реть экономически, то мы 

ее можем потерять. Но я не 
думаю, что армяне глупые 
люди. Это умные люди. Я уве-
рен, что Армения никуда не 
денется. Что она, не видела, 
как в Афганистане падали 
люди - за шасси цеплялись? 
Помните, когда американцы 
уходили? Точно так использу-
ют Армению и свалят. Вы ду-
маете, этого не будет? Будет. 
Это их политика. И армяне 
понимают, что именно так 
и будет.

Кто им поможет? Там Евро-
па, Франция пытаются чего-
то сделать. Вы видите, что 
происходит во Франции. Им 
бы у себя разобраться - фран-
цузам, а потом уже лезть на 
Кавказ.

То, что публично проис-
ходит,  - это одно. То, что 
происходит за рамками пу-
б   личности, - совсем другое. 
В этом суть политики. Там 
происходят главные процес-
сы. Вот  в силу тех процессов 
Армения обязательно будет 
здесь с  нами. Потому что 
здесь самое важное направ-
ление их развития.

СИЛОВИКИ 
ПОДДАВЛИВАЮТ 
ЗЕЛЕНСКОГО
- Все ли планировавшееся 

российское ядерное оружие 
доставили в Беларусь?

- Давно. Я же говорил уже, 
когда закончилась поставка. 
В начале октября последняя. 
Все на своих местах в хоро-
шем состоянии, - ответил бе-
лорусский лидер.

- Когда ближайшие воен-
ные учения?

- Каждый день учимся. 
Даже бывшие вагнеровцы, 
которые у нас остались, ра-
ботают сегодня у нас в под-
разделениях, передают опыт.

- Какие перспективы уре-
гулирования конфликта 
на  Украине?

- Думаю, что самый шанс. 
Будем с ними как-то плот-
нее работать, чтобы они по-
нимали, что это единствен-
ный шанс. Если они им не 
воспользуются, будет вообще 
крах.

- О каких решениях идет 
речь, военных или полити-
ческих?

- Сейчас уже и до поли-
тиков дошло. Военные под-
давливают. Давление очень 
сильное уже. Вы, наверное, 
по пресс-конференции Зе-
ленского заметили, что он 
начинает понимать.

БЛАГОПРИЯТНАЯ 
СИТУАЦИЯ
- Жозеп Боррель пугает, 

что Россия собирается на-
пасть на НАТО.

- Это дурь. Это человек дур-
ной просто. Он к политике не 
имеет никакого отношения. 
Если бы он умный был, он 
бы подумал так, по-хозяйски: 
нам с Россией дай бог с эти-
ми проблемами разобраться. 
Мы что, на эти проблемы на-
слаивать будем новые? Лю-
бой человек так бы подумал.

Нам с Украиной надо разо-
браться. Тем более сейчас, 
когда ситуация складывается 
благоприятно. И не только 
для нас. Но и для них, чтобы 
не потерять Украину.

Елена БОГАТСКАЯ

 � На саммите Евразийско-
го экономического союза 
в Санкт-Петербурге реша-
ли, как объединение бу-
дет развиваться до 2030 
года и на перспективу - до 
2045-го.

НА ДВА 
ДЕСЯТИЛЕТИЯ 
ВПЕРЕД
- В строгом духе экономиче-

ского прагматизма обозначе-
ны конкретные, понятные це-
ли: дальнейшее строительство 
общего евразийского рынка, 
обеспечение его ключевыми 
товарами и ресурсами, раз-
витие кооперации, формиро-
вание общего транспортно-
логистического пространства 
и общего финансового рынка, 
активное международное пози-
ционирование ЕАЭС, - сказал 
Президент Беларуси.

Еще неприятное 
для западных стран 
известие - подпи-
сали соглаше-
ние о свобод-
ной торговле 
с Ираном. На 
подходе Куба.

Союз на-
чинал работу 
в минусе, а сей-
час продоволь-
ственная самообес-
печенность в плюсе, 
к примеру, по Беларуси почти 
сто процентов. И этого уда-
лось добиться при тяжелейших 
внешних факторах.

Председательство после Рос-
сии в нынешнем году должно 
перейти Армении.

НЕ ЗАМОРАЧИВАЕМСЯ 
НА МЕЛОЧАХ
ЕАЭС идет в авангарде. Дру-

гие объединения не настолько, 
как их охарактеризовал глава 
РБ, продвинутые:

- Ни ШОС, ни БРИКС не име-

ют таких тесных связей, не раз-
говаривают на одном языке, 
как все мы, - без переводчи-
ка. И самое главное - в эконо-
мике не имеют этого единого 
экономического пространства. 
Мы за десять лет в ЕАЭС 
удвоили товарооборот, ВВП - 
2,5 триллиона долларов. 
Огромное количество товаров 
и услуг, которые мы произво-
дим здесь.

ШОС и БРИКС - важные, но 
в основном более политические 
организации:

- Они не имеют того, что име-
ем мы,  - материального, что 
можно пощупать. Хотя у нас 
недостатков предостаточно. 
Я говорю про нашу экономи-
ческую организацию. Не про 
ОДКБ, не про СНГ. Хотя СНГ - 
колоссальный резерв вот этого 
нашего экономического сою-
за. Поэтому нам надо просто 
в этом направлении двигаться, 
а не заморачиваться на каких-
то мелочах. И вот эта военная 

операция в Украине - она 
нас многому научила 

и толкает просто 
дальше. А мы 

застыли. База 
солиднейшая. 
Ни в одной ор-
ганизации нет 
такой базы.

Чтобы стало 
понятнее, Алек-

сандр Лукашен-
ко объяснил на-

глядно:
- ШОС - мощная орга-

низация и хорошая площадка 
для двусторонних переговоров. 
В  том числе Беларусь стремит-
ся обрести в ней полноправное 
членство. Тем не менее поли-
тика многих крупных участни-
ков разная. Индию зовут туда, 
в так называемое НАТО Тихого 
океана. Одна политика. У Ки-
тая - другая. У России - третья. 
А в ЕАЭС больше единства, 
здесь есть основа. В  этом 
отношении надо работать. 
И мы будем как центр притя-
жения.

ФАКТ
Страны ЕАЭС 

удерживают второе 
место в мире по добыче 

нефти и газа, производ-
ству минеральных удобре-
ний, третье - по производ-
ству пшеницы, картофеля, 
животноводческой про-

дукции, четвертое - по 
добыче угля.

БАЗА - 
СОЛИДНЕЙШАЯ

СТРАТЕГИЯ Александр ЛУКАШЕНКО:

У УКРАИНЫ ОСТАЛСЯ 
ЕДИНСТВЕННЫЙ ШАНС

Президент РБ уверен, что сейчас лучший момент 
для урегулирования конфликта в Незалежной.
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ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 
СОЮЗА БЕЛ В ЦЕНТРЕ

Валентина СТЕПАНОВА

 � Страны, входящие 
в  ОДКБ, объединяет общий 
взгляд на события прошлого 
и настоящего.

ОТКРЫТО 
ЧЕСТВУЮТ 
НАЦИСТОВ
Главы делегаций Парламент-

ской Ассамблеи ОДКБ на этот 
раз встретились в Москве. 
Еще до заседания собрались 
и возложили цветы и венок 
к Могиле Неизвестного Солда-
та у Кремлевской стены. О со-
бытиях времен Второй миро-
вой сегодня как никогда важно 
помнить.

- Формированию едино-
го правового пространства 
между нашими стра-
нами будет спо-
с о б с т в о в а т ь 
гармонизация 
подходов в во-
просах защиты 
исторической 
памяти, - сказал 
Председатель 
ПА ОДКБ, спикер 
Госдумы, Председа-
тель Парламентского 
Собрания Союза Беларуси 
и России Вячеслав Володин. - 
Информационная политика 
западных стран по фальси-
фикации истории и героиза-
ции пособников нацистской 
Германии преступна. Факты, 
с которыми мы сталкиваемся, 
говорят о том, что пособники 
нацистов и те, кто хочет иска-
зить историю, подняли голову 
и, не стесняясь, рукоплещут, 
аплодируют, чествуют фаши-
стов, как чествовали украин-
ского фашиста в канадском 
парламенте. А руководство 
США и стран Европы в от-
крытую поддерживают это. 
Для нас это недопустимо. Мы 
как депутаты, парламентарии 
ОДКБ представляем интересы 
народов, победивших фашизм. 
Нам необходимо сделать все, 
чтобы защитить ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны 
и память тех, кто погиб от рук 
нацистов.

И это не просто слова. На 
заседании приняли проект 
рекомендаций об ответствен-

ности за деяния, 
связанные с реа-

билитацией нацизма 
и искажением исторической 
памяти в странах ОДКБ.

Говорили и о гармонизации 
законодательств, подготовке 
модельных законов и рекомен-
даций по противодействию 
вызовам и угрозам безопас-
ности. Важная тема - возмож-
ные последствия применения 
боеприпасов с обедненным 
ураном.

- Вашингтон использовал 
подобные снаряды в Югосла-
вии и Ираке, что привело к за-
ражению местности, а также 
к резкому росту числа онколо-
гических заболеваний среди 
людей. Использование таких 
боеприпасов преступно. Де-
путатам западных стран не-
обходимо задуматься, к чему 
ведут поставки боеприпасов 
с обедненным ураном. Про-
ведение запрещенных военно-
биологических исследований 
в непосредственной близости 
от границ наших стран созда-
ет угрозу для жизни людей во 
всех странах ОДКБ. Рассчиты-
ваем, что в ближайшее вре-

мя завершатся процедуры по 
ратификации четвертого про-
токола о внесении изменений 
в устав организации, и био-
безопасность будет офици-
ально утверждена в качестве 
нового направления сотрудни-
чества наших стран, - сказал 
Вячеслав Володин.

ПРОТИВ 
ТЕРРОРИЗМА 
И НЕЛЕГАЛОВ
По мнению спикера Пала-

ты представителей, замести-
теля Председателя ПС Влади-
мира Андрейченко, важный 
инструмент - совместные за-
явления стран по самым ак-
туальным вопросам междуна-
родной повестки:

- По предотвращению гон-
ки вооружений в космическом 
пространстве, о противодей-
ствии злоупотреблению нарко-
тиками среди детей и молоде-
жи и продвижении здорового 
образа жизни, о возможных 
последствиях применения бое-
припасов с обедненным ура-
ном. В рамках белорусского 
председательства динамично 
развивалось сотрудничество 

в сфере противодействия тер-
роризму, нелегальной мигра-
ции, инцидентам в киберпро-
странстве.

За все время работы ПА 
ОДКБ приняли двенадцать 
модельных законов и со-
глашений, а также семьде-
сят рекомендаций в области 
противодействия терроризму 
и экстремизму, обеспечения 
информационной безопас-
ности, реагирования на чрез-
вычайные ситуации, военно-
технического сотрудничества, 
оказания гуманитарной помо-
щи. На этот раз обсудили еще 
семь модельных актов.

- В этом году ОДКБ суще-
ственно улучшила взаимо-
действие с ООН с акцентом на 
миротворчество и антитерро-
ристический потенциал. Ак-
тивно координировали свои 
действия в рамках Евразий-
ской группы Межпарламент-
ского союза. Несмотря ни на 
что, мы использовали площад-
ку ОБСЕ и ее Парламентской 
ассамблеи, чтобы довести до 
европейского сообщества на-
ше мнение по актуальным во-
просам.

С ним согласился и россий-
ский коллега:

- Важно координировать 
действия парламентских де-
легаций стран - членов ОДКБ 
на международных площад-
ках. Необходимо многое сде-
лать для более эффективного 
продвижения и отстаивания 
нашей позиции, - заявил Вя-
чеслав Володин.

Для укрепления партнерских 
связей между ОДКБ и ШОС рас-
ширили формат оперативно-
стратегических учений «Бое-
вое братство - 2023». Впервые 
провели специальное учение 
спасательных подразделений 
стран ОДКБ «Скала-2023»  - 
вместе отработали действия 
во время чрезвычайных си-
туаций.

- В нем участвовали подраз-
деления министерств чрезвы-
чайных ситуаций из Беларуси, 
Казахстана, Кыргызстана, Рос-
сии и Таджикистана, - пояснил 
Владимир Андрейченко. - Есть 
основания полагать, что про-
веденные мероприятия опера-
тивной и боевой подготовки 
повысили готовность соответ-
ствующих сил и средств.

«ПРЕДСТАВЛЯЕМ ИНТЕРЕСЫ НАРОДОВ, 
ПОБЕДИВШИХ ФАШИЗМ»

 � Этой стране Вашингтону и Брюсселю не удается навязать 
марионеточное правительство и депутатов.

На досрочных парламентских выборах в Сербии с большим от-
рывом победила коалиция «Александр Вучич - Сербия не должна 
останавливаться».

- Победу одержал тот, кого поддержали граждане, - сказал Вяче-
слав Володин. - Поэтому совершенно очевидно: тот, кто проиграл, 
должен сегодня признать победу тех, за кого проголосовали люди. 
А те, кто со стороны, из-за границы пытается влиять на выбор людей, 
должны отдавать себе отчет, что это противоречит всем принципам 
выстраивания отношений. Если у Вашингтона и Брюсселя имеются 
замечания, пускай тогда прямо скажут. Но это никакого не имеет от-
ношения к замечаниям в части выборов. Это их желание получить 
марионеточное правительство, марионеточных депутатов, но к чему 
это все приводит, мы с вами видим. Пусть стабильность будет в Сер-
бии, от этого Европа и все остальные только выиграют.

 � В планах  - продолжить сотруд-
ничество в сфере информационной 
безопасности.

В 2023-м в ОДКБ председательствовала 
Беларусь. Приоритетами в ее работе ста-
ли урегулирование кризисных ситуаций 
и стремление не допустить дестабилизации 
в странах, входящих в организацию.

- Разработка модельных законов и ре-
комендаций способствует унификации на-
циональных законодательств, применению 
единых методик в оценке современных 
угроз и подходов к выбору способов их 
нейтрализации, - сказал Владимир Андрей-
ченко.

Большое внимание в этом году уделили 
интернету и СМИ. Ведь теперь именно от-
туда исходят главные угрозы безопасности. 

Приняли и два модельных закона по теме - 
«О защите информации и кибербезопас-
ности» и «О безопасности критической 
информационной инфраструктуры».

- Считаем необходимым продолжить ра-
боту по формированию общей повестки 
в области информационной безопасности. 
При этом предлагаем особое внимание 
уделить теме использования технологий 
искусственного интеллекта.

И лучше не станет. Наши «партнеры» уже 
поняли - это одна из самых чувствительных 
областей.

- Страны ОДКБ все чаще становятся 
 целью кибератак со стороны Запада. Для 
обеспечения информационной безопас-
ности наших государств важно находить 
 общие решения, - добавил Вячеслав Во-
лодин.

ОТ СТАБИЛЬНОСТИ 
В СЕРБИИ ВЫИГРАЕТ ЕВРОПА

ВОЛЕИЗЪЯВЛЕНИЕВОЗЬМЕМСЯ ЗА ИСКУССТВЕННЫЙ УМ КИБЕРАТАКИ

КСТАТИ
ПА ОДКБ состо-

ит из парламентских 
делегаций Армении, 

Беларуси, Казахстана, 
Кыргызстана, России, 

Таджикистана. 
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Это уже вторая встреча руководителей парламентов за неделю. Немногим раньше, на -й сессии ПС, они обсудили важные 
вопросы по линии Союзного государства.
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ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 
РУСИ И РОССИИВНИМАНИЯ

Борис ОРЕХОВ

 � Демократия в РФ начиналась 
с митингов и дебатов. А сейчас ра-
бота идет конструктивно, на укре-
пление нашего государства.

НЕПРОСТО 
И НЕБЕЗОПАСНО
Россия входит в число мировых ли-

деров, и большой вклад в укрепление 
авторитета страны внесли депутаты. 
Об этом Владимир Путин заявил на 
торжественном заседании Совета за-
конодателей, посвященном тридцати-
летию Федерального собрания.

- Наш современный парламент, обе 
его палаты были впервые сформиро-
ваны по итогам выборов, которые со-
стоялись 12 декабря 1993 года, прямо 
в день принятия Конституции, - на-
помнил российский лидер.

Было создано единое правовое по-
ле в нашей огромной стране, которая 
не только оправилась после распада 
СССР, но и вернула себе статус одной 
из ведущих мировых держав.

- Особо отмечу ваши совместные 
усилия в рамках парламентской ди-
пломатии. И хочу сказать, что и в 90-х 
годах, и уже в XXI веке представи-
тели Совета Федерации и Государ-
ственной Думы, коллеги из регионов, 
муниципальных представительных 
органов власти своей смелой, ак-
тивной, профессиональной работой 
на международных площадках внес-
ли большой вклад в возрождение, 
а затем и последовательное укре-

пление авторитета и влияния нашей 
страны.

Также глава государства особо от-
метил оперативность парламентариев 
в поддержке бойцов СВО и их семей:

- Только за последний год в этих це-
лях был принят целый пакет, а это не-
сколько десятков важнейших законов. 
И подчеркну: в большинстве случа-
ев эти принципиальные для страны, 
для наших людей законы принима-
лись голосами всех фракций Государ-
ственной Думы. Такая консолидация 
по важнейшим вопросам жизнедея-
тельности страны имеет огромное 
значение для государства.

В ДУХЕ ВРЕМЕНИ
Спикер Государственной Думы, 

Председатель Парламентского Со-
брания Союза Беларуси и России 
Вячеслав Володин, оглядываясь 
в историю, напомнил, что становле-
ние парламентаризма в РФ проходило 
в очень непростое время:

- Госдума, Совет Федерации пришли 
на смену Верховному Совету - органу 
народного представительства, но на 
тот период времени ушедшему в деба-
ты, словоблудие, принятие популист-
ских решений, которые разваливали 
страну, дискредитировали власть. Ми-
тинги на площадях и улицах. И имен-
но в этой ситуации формировался наш 
парламент.

Неудивительно, что новый законо-
дательный орган поначалу впитывал 
в себя все, что было свойственно тому 
времени:

- Надо сказать, что не сразу все полу-
чалось. Были и склоки, драки, и - чего 
греха таить - огромное количество 
принималось решений, которые фи-
нансово не были обеспечены.

КРУТОЙ ПОВОРОТ
Ситуация кардинально изменилась, 

когда президентом страны избрали 
Владимира Путина:

- Он буквально с первых шагов сво-
ей работы, обращаясь к Федерально-
му собранию, озвучил цели и задачи 
развития российского парламента-
ризма, сказав об ответственности, 
которая должна быть при принятии 
решений, и о вреде демагогии и сло-
воблудия, которые разрушительны 
для государства. Вот именно отсюда, 
наверное, можно брать точку отсчета 
развития нашего парламента.

Именно благодаря инициативам 
главы государства, подчеркнул спи-
кер, в стране появились сильные, 
уважаемые политические партии, 
которые на профессиональном уров-
не ведут диалог между собой и с пра-
вительством. А каждая фракция, не-
зависимо от результатов ее партии 
на выборах, получила возможность 
вырабатывать решения и участвовать 
в их принятии:

- И это, конечно, серьезный шаг 
был по развитию политической куль-
туры. Ушли в прошлое конфликты, 
стали превалировать содержа-
тельные разговоры. И от этого вы-
играло качество принимаемых ре-
шений.

НЕОБХОДИМО МИРУ 
И СТРАНЕ
В 2020 году глава государства сделал 

еще один решительный шаг - через 
поправки в Конституцию отдал часть 
своих полномочий народу, чтобы из-
биратели через своих депутатов на-
значали министров, вице-премьеров, 
председателя правительства.

- Это, несомненно, новый этап раз-
вития нашего парламентаризма, ког-
да парламент получил огромные воз-
можности влиять на принимаемые 
решения, обсуждать и формировать 
правительство своей страны. Поэто-
му, когда речь идет о сегодняшнем 
дне, времени вызовов, совершенно 
очевидно: президент за короткий про-
межуток времени сформировал эф-
фективную политическую систему, 
эффективную экономическую модель, 
противостоящие вызовам, с которы-
ми страна не сталкивалась никогда. 
И решение президента выдвинуться 
кандидатом на новый срок необхо-
димо прежде всего нашим гражда-
нам, нашей стране и мировому со-
обществу, которое хочет жить в мире. 
Странам, которые хотят развиваться 
и решать свои вопросы не под диктов-
ку Вашингтона и Брюсселя, которые 
хотят быть сильными, суверенными 
и планировать свое будущее. Наш 
кандидат, Владимир Владимирович 
Путин, своим служением своей стра-
не, мировому сообществу доказал, 
что многое можно изменить, а мы со 
своей стороны должны сделать все для 
того, чтобы выборы прошли конку-
рентно, открыто, легитимно. И в этом, 
думаю, сомнений нет. Потому что вся 
правовая база подготовлена.

 � Они нас душили, души-
ли... А кислород перекрыли 
себе.

Вячеслав ВОЛОДИН:
- После утверждения Евро-

союзом двенадцатого санкци-
онного пакета против России 
введены 18 772 незаконные 
ограничительные меры. Евро-
пейские государства действу-
ют под диктовку США, наносят 
вред прежде всего своим граж-
данам. Прогнозируется спад 
в экономике еврозоны в тече-
ние полугода. Это означает 

рецессию - первую со времен 
пандемии коронавируса.

Как признает одно из веду-
щих американских изданий, 
«Вашингтон рассчитывал, что 
уход западных компаний помо-
жет задушить российскую эко-
номику. Но руководство России 
имело другие планы и превра-
тило бойкот западных компаний 
в удачу для государства».

Западные компании, объя-
вившие об уходе из нашей стра-
ны, потеряли более 103 мил-

лиардов долларов. Эти деньги 
остались в России. Кстати, по 
итогам года рост ВВП нашей 
страны составит 3,5 процента.

США утратили экономиче-
ское лидерство. Все попытки 
вернуть его за счет развязы-
вания вооруженных конфлик-
тов, торговых и санкционных 
войн, организации терактов, 
разрушения экономики Европы 
результата не принесли. Едва 
ли не последним инструмен-
том мирового влияния остает-

ся американский доллар. Ва-
шингтон все чаще использует 
его для политической борьбы.

В США, осознав, что анти-
российские незаконные санк-
ции неэффективны, в истерике 
угрожают отключать банки по 
всему миру от своей финансо-
вой системы за их нарушение. 
Совершенно очевидно, что та-
кие угрозы доверия к Штатам 
и их валюте не добавят. Бай-
ден лишает США последнего 
преимущества.

Наша страна переходит 
на расчеты в национальных 
валютах с другими государ-
ствами.

Если на начало 2022 года 
доля «недружественных» ва-
лют достигала 96 процентов, 
то сейчас она снизилась до 24 
процентов.

Другие государства, обес-
печивая свою финансовую 
безопасность, теперь более 
активно будут отказываться 
от доллара как мировой ре-
зервной валюты. Процесс на-
бирает обороты.

 � C избирателями у себя в ре-
гионах.

Депутатам спикер дал задание на 
будущее:

- Федеральное собрание - высший 
представительный и законодательный 
орган нашей страны. Нам многое еще 
нужно сделать для того, чтобы пред-
ставительные полномочия были эф-
фективны. Для этого надо встречаться 
с избирателями, для этого должна 
быть постоянная связь с регионами. 
И я надеюсь, что мои коллеги, депута-
ты Госдумы, именно этим будут зани-
маться в предстоящее время, в тече-
ние региональных недель, до Нового 
года, после Нового года, потому что у 
политиков отпусков не бывает.

СОВЕТ КОЛЛЕГАМ

НУЖНО ЧАЩЕ 
ВСТРЕЧАТЬСЯ

ИСТЕРИКА СЛАБЕЮЩЕГО ГЕГЕМОНА ПОСЛЕДСТВИЯ
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БЫЛО СТАЛОДума образца -го и -го - 
две большие разницы.
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 � Валовой внутренний 
продукт России увеличил-
ся на 3,5 процента.

«ЛАНЦЕТ» 
ПУГАЕТ НАТО
Как страна прожила бурный 

2023-й? Удалось ли Западу 
ослабить Россию в военной 
и экономической сфере? Что 
сулят грядущие американские 
выборы? Об этом и многом 
другом «СВ» рассказал рос-
сийский сенатор, член Ко-
миссии ПС по международ-
ным делам, миграционной 
политике и связям с сооте-
чественниками Владимир 
Джабаров.

- Как оцениваете итоги 
спецоперации за уходящий 
год?

- Позитивно. Мы перестрои-
лись, нарастили обороты, про-
вели успешную техничную 
мобилизацию, подготовили 
новые подразделения, прове-
ли боевое слаживание. Самое 
главное - оснастили армию 
новым видом вооружения. 
Один «Ланцет» чего стоит, ко-
торого боятся сейчас все стра-
ны НАТО. При этом его посто-
янно модифицируют, новые 
варианты выходят на боевое 
дежурство. И раз-
работала его, меж-
ду прочим, частная 
компания. Другой 
пример - танк Т-90. 
Он сейчас считается 
лучшим в мире. Но 
самое совершенное 
оружие - ничто, ес-
ли нет высокого 
морального духа. 
А у наших воинов он сейчас 
высок как никогда. Мы переш-
ли к  активной обороне. Но 
я думаю, что мы практически 
готовы к наступлению. И оно 
будет, как только высшее ру-
ководство посчитает, что нуж-
ный момент настал. 

ОЧЕРЕДЬ В ПС
- В 2023 году сильно вырос-

ли евро и доллар. Значит ли 

это, что российская 
экономика откати-
лась назад?

- Это не так. Рос-
сийская экономика 
перестроилась. Пе-
рестройка во всех 
сферах, в том числе 
финансовой. Ослаб-
ление рубля в какой-
то момент, видимо, 

стало необходимо для на-
полнения бюджета. Но об-
рушиться ему не позволили, 
произошла стабилизация. 
Идет вдумчивая борьба с ин-
фляцией, Центробанк очень 
старается держать ее под кон-
тролем. Конечно, есть какие-
то ошибки, их по ходу исправ-
ляют. Но самое главное - у нас 
никогда не было такого мощ-
ного правительства. Молодое, 

энергичное, очень восприим-
чивое. Держит высокую план-
ку. В целом, по году вместо 
обещанных полутора-двух 
процентов роста ВВП мы ожи-
даем больше 3,5. Это на фоне 
того, что, например, Герма-
ния имеет отрицательные по-
казатели.

- В чем же причина?
- В бешеных санкциях, ко-

торые ударили по ним самим. 
Мы же перестроились, осозна-
ли свои смыслы. И, конечно, 
очень важно, что у нас есть 
такой надежный союзник, как 
Беларусь. Она всегда рядом, 
делит с нами тяготы и радо-
сти одновременно. Думаю, 
что мы даем хороший при-
мер для стран Евразийского 
экономического союза. Его 
члены видят, что Россия не 

разрушилась, а продолжает 
двигаться вперед.

- Насколько успешно раз-
вивались отношения между 
нашими странами в этом 
году?

- Их качественное улучше-
ние носило просто взрывной 
характер. Причина этому 
в том числе и общая угроза. 
Наши белорусские братья 
прикрывают нам западный 
фланг и готовы отразить лю-
бую атаку вместе с нашими 
войсками. Белорусы заявили 
о своих новых производствах, 
которые восполняют товар-
ную нишу, образовавшуюся 
из-за санкций против России. 
Так что наши отношения во 
многих смыслах абсолютно 
безоблачны. У нас работает 
Парламентское Собрание. 

Чтобы попасть в его ряды, 
настоящая очередь стоит из 
депутатов и сенаторов. Нам 
очень комфортно работать.

НАЧАЛО КОНЦА
- Назвали Украину отра-

ботанным материалом для 
Запада. Почему?

- Украина представляла ла-
комый кусок, потому что рас-
считывали использовать ее, 
чтобы нанести максималь-
ный урон России. Но ничего 
не получилось. Более того, 
огромные поставки оружия, 
боеприпасов, невозвратные 
кредиты показали, что Украи-
на - нежизнеспособная страна. 
А к моменту распада Совет-
ского Союза она была самой 
развитой республикой. Там 
так и не поняли, что лучший 
союз для них - это Россия и Бе-
ларусь. Решили, что как только 
вырвутся на Запад, у них сразу 
появятся бензин и кружевные 
трусики. А что получили - ви-
дит весь мир. Отчасти разо-
чарование уже наступило, но 
это только начало конца.

- Недавно заявили, что 
удар ХАМАС по Израилю 
спровоцировали Британия 
и США. Почему вы так счи-
таете?

- Про американцев я даже 
меньше уверен. Но без бри-
танцев точно не обошлось. 
Испокон веков на Ближнем 
Востоке они играли в свои ко-
варные игры. Инициировали 
государственные перевороты, 
политические зигзаги против 
России. Арабо-израильские 
войны тоже всегда проходи-
ли при косвенном вмешатель-
стве Британии. Я уверен, что 
британская разведка прекрас-
но знала о готовящемся напа-
дении ХАМАС на Израиль. Но 
не предупредила. Чем боль-
ше горячих точек, тем боль-
ше шансов втянуть в эти кон-
фликты Россию, ослабить ее.

У НАС ВЫРОС ВВП, А В ГЕРМАНИИ НЕТ
Владимир ДЖАБАРОВ:

 � В странах Запада весь год на-
растала русофобия. Из последне-
го - Финляндия закрыла на грани-
це пропускные пункты.

- Как оцениваете этот шаг? 
- Это глупость. Видимо, причина - 

застарелая обида. Сначала по поводу 
проигрыша в Советско-финской войне 
1939 года. Потом был разгром фин-
нов во время Великой Отечественной, 
вывод их из войны. Хотя им должно 
быть стыдно. Россия дважды в своей 
истории предоставляла ей независи-
мость. И после Великой Октябрьской 
социалистической революции, и в 1944 
году, простив ей все преступления про-
тив советского народа. Более того, 
в первые послевоенные годы Россия 
приложила немало усилий для подъема 
финской экономики.

- Каким образом?
- Обеспечивала ее очень дешевыми 

энергетическими ресурсами, деше-
вым лесом, который Финляндия умела 
перерабатывать и получала на этом 
колоссальные деньги. Для легкой фин-
ской промышленности огромный со-
ветский рынок был открыт. К примеру, 
в семидесятые-восьмидесятые годы 
были знаменитые мужские костюмы 
«Tiklas». Но на западный рынок с ними 
пробиться не смогли, а в СССР - пожа-
луйста. Мы покупали финские колбасы, 
предоставляли им массу преферен-
ций. Много туристов к нам приезжало, 
и наоборот. Я даже предположить не 
мог, что финны так могут себя повести. 

- Ситуация может измениться?
- Думаю, что это такая политическая 

болезнь, и она пройдет. Сейчас финны 
превращаются в задворки Европы, не 
имея ни дешевого газа, ни нефти, ни 
леса в нужном количестве. Рано или 
поздно они захотят восстановить от-
ношения.

 � Даже в случае переизбрания 
его уберут через год.

- Состоялась встреча Си Цзиньпина 
с Байденом. Стоит ли нам опасаться?

- Это вряд ли. Китайцы, конечно, в си-
лу своей психологии редко позволяют 
себе резко высказываться. Но никаких 
позитивных сигналов для американцев 
не было. Китай четко дал понять, что 
у него есть свои интересы. И если их 
не будут учитывать, США ничего хоро-
шего не ждет.

- Есть ли шанс переизбраться 
у Байдена?

- Думаю, что практически нет. Вряд 
ли глубинное американское государ-
ство, лидеры демократов позволят 
ему возглавить кампанию. По объ-
ективным причинам: человек плохо 
себя чувствует, не совсем контроли-
рует свое поведение. И явно за него 
все решают помощники. Это весьма 

опасно. Хотя, чем черт не шутит, воз-
можно, его попытаются вытянуть, что-
бы через год заменить подходящим 
вице-президентом: это не обязательно 
будет Камала Харрис.

- Если придет Трамп в следующем 
году, можно надеяться на улучшение 
отношений? В прошлый раз как-то 
не слишком получилось.

- У меня по поводу него нет особых 
иллюзий. Помню, после его избрания 
коллеги в Госдуме даже аплодировали 
по этому поводу. А ведь именно при 
нем ввели больше всего санкций про-
тив нас. Трамп очень сладко говорит, 
что за один день остановит конфликт 
России и Украины. Но это, конечно, 
популизм. Хотя, может, за четыре года 
он поумнел и сделал какие-то выводы. 
Посмотрим. В любом случае он хотя 
бы адекватный политик и не сделает 
необдуманных шагов. С головой у него 
пока все в порядке.

БАЙДЕН - ПОЛИТИЧЕСКИЙ ТРУП ДИАГНОЗ НЕБЛАГОДАРНЫЕ ФИННЫ ГОРЕ�СОСЕДИ
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ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 
РУСИ И РОССИИСПЕЦОПЕРАЦИЯ

Михаил ВАСИЛЬЕВ 

 � Глава киевского режи-
ма полностью дискреди-
тировал себя как верхов-
ный главнокомандующий. 
А Блинкен признался, что 
на помощи Украине нажи-
ваются США. 

ВЕРХОВНАЯ РАДА 
ЖИРУЕТ
Владимир Зеленский 

провел итоговую пресс-
конференцию. Такое впечат-
ление, что весь год он не выхо-
дил из кокаиновой эйфории, 
потому что никакого отноше-
ния к реальности его слова не 
имели. Он на полном серьезе 
говорил о возвращении к гра-
ницам 1991 года. Утверждал, 
что ВСУ просто не могут про-
играть. И, конечно, произнес 
любимый тезис Остапа Бен-
дера при разводе лохов - «за-
граница нам поможет».

- Я уверен, что США нас не 
предадут и будет исполнено 
все то, о чем мы договарива-
лись, - обещал Зеленский.

Неудобную прессу, кото-
рая еще осталась в стране, 
постарались изолировать. 
Но каверзные вопросы все 
же звучали. Почему, мол, де-
путаты Верховной рады ве-
дут роскошную жизнь напо-
каз в такое сложное время, 
ездят за границу, покупают 
себе авто за миллионы? В от-
вет прозвучало: депутаты не 
моральные авторитеты (а по-
чему, собственно?), а переиз-
бирать их нельзя, потому что 
в военное положение выборы 
не проводят. Еще одна завя-
зочка на то, чтобы не прово-
дить и президентские тоже. 
Еще бы! Кресло у Зеленско-
го мало сказать теплое - экс-
перты считают, что он зара-
батывает сейчас, пользуясь 
служебным положением, по 
миллиону долларов. В день!

КАША В ГОЛОВЕ
В ы с т у п л е н и е  г о р е -

президента вызвало раздра-
жение и у военных, поскольку 
он продемонстрировал пол-
ную некомпетентность как 
главнокомандующего. Путал-
ся в военных терминах, явно 
не понимал, кто за что отве-
чает. Ему напомнили про его 
собственное указание строить 
защитные фортификацион-
ные сооружения.

- Будет ли масштаб строи-
тельства такой же, как у рос-
сиян, и почему Украина не 
занялась этим раньше?

В ответ прозвучало:
- Есть, например, наши об-

ластные администрации, я хо-
чу их очень поблагодарить, 
потому что в  большинстве 
своем они на Украине дела-
ли эту работу с начала войны 
без всяких вопросов.

В интернете появилось мно-
го язвительных комментариев 
типа: «А на молочных кухнях 
у вас автоматы еще не соби-
рают?» Любому нормальному 
человеку понятно, что защит-
ные сооружения могут возво-
дить только военные исходя 
из своих задач. Видимо, толь-
ко не президенту Украины.

Но что клоуну всегда уда-
валось, так это интриги. Он 
мастерски спихивал на свое-
го политического конкурента 
Залужного острые проблемы.

СПЕКУЛЯЦИЯ 
НА МОБИЛИЗАЦИИ
- Он должен отвечать за 

результат на поле боя. Жду 
результатов, - высказался Зе-
ленский о генерале Валерии 
Залужном, руководящем дей-
ствиями ВСУ. Как будто не сам 
президент постоянно вмеши-
вался в действия армейского 
командования, требуя больше 
движухи - постоянного насту-
пления, атак, словом - мяс-
ных штурмов. Зеля не слушал 
ни своих военных, ни ино-
странных советников. Это 
он отказался сдавать Бахмут-
Артемовск для сбережения 
тысяч жизней своих солдат, 
объявив город «фортецией», 
то есть крепостью. А за пора-
жения отвечает, естественно, 
Залужный.

На пресс-конференции 
Зеленский мастерски пере-
вел на генерала самые непо-
пулярные вопросы. Дескать, 
сам он не хочет подписывать 
указ о том, чтобы ставить под 
ружье еще и женщин. А кто 
хочет? Ясное дело - бессердеч-
ный Залужный.

Так же он сказал, что не 
готов пока удовлетворить 
просьбу Генштаба о моби-
лизации еще полумиллиона 
украинцев. И денег на это нет, 
и не разработаны нормы де-
мобилизации. Крайним опять 
выходит Залужный. При этом 

электоральный рейтинг по-
следнего продолжает расти.

ХОТЯТ ПОСТАВИТЬ 
КОНФЛИКТ 
НА ПАУЗУ
Ну а в параллельной от Зе-

ленского реальности проис-
ходят совсем другие события. 
Госсекретарь Энтони Блинкен 
выступил с речью, в которой 
предельно цинично высказал-
ся об интересах США в отно-
шении Украины. США, оказы-
вается, имеют «четкий план» 
будущего развития Украины, 
который не предполагает 
«необходимости выделения 
средств на текущем уровне».

- Помощь, поддержка, кото-
рую мы выделили для Украи-
ны, иссякает. У нас почти за-
кончились деньги, которые 
нужны. И времени почти не 
осталось,  - объявил глава 
дипломатии США. - В одном 
я с Путиным согласен - аме-
риканская помощь критична 
для Украины.

Дальше - больше.
- Наша поддержка помогла 

не только украинцам, девя-
носто процентов помощи на 
обеспечение безопасности, 
которую мы предоставили, 

было потрачено здесь, в США, 
укрепляя нашу оборонную ин-
дустрию.

Девяносто процентов! А ес-
ли подсчитать, сколько из 
оставшихся десяти украли, 
получается вовсе непригляд-
ная картинка.

Вообще, Украина откровен-
но утомила западный истеб-
лишмент. Он по-прежнему 
обещает помощь Киеву, но 
приходит к выводу, что кон-
фликт пора сворачивать. 
Слишком много издержек, 
а результат неочевиден. По-
этому в креативной среде за-
падных аналитиков созрел 
гениальный план. Смысл 
его в том, чтобы объявить… 
о победе Незалежной. Имен-
но так! А раз она выиграла, 
продолжать сражаться бес-
смысленно. Нужно заморо-
зить линию соприкоснове-
ния - любой ценой.

- Запад открыто говорит, 
что нужна пауза в конфлик-
те, чтобы позволить Украи-
не поправить положение со 
своими запасами и военной 
техникой, - высказался по те-
ме глава МИД России Сер-
гей Лавров. - Этот вариант 
не сработает.

 � Камень с предсмертной 
надписью героя станет во-
енной реликвией.

«Кто меня найдет, позаботь-
тесь о моей матери, сестре 
и брате. Рудаков Роман Алек-
сандрович. Город Ба-
тайск». Надпись об-
наружили в одном 
из разрушенных 
домов Марьинки 
после освобожде-
ния города. Флаг 
России подняли 
над ним 10 дека-
бря, зачистку завер-
шили 12 декабря. Слова 
написаны маркером на белом 
силикатном кирпиче. Рядом 
нашли девять тел российских 
воинов. Попав в засаду, сра-
жались до последнего. Роман, 
уроженец Ростовской области, 
успел оставить предсмертное 
послание.

Резонанс в СМИ был силь-
ным, и родным Рудакова по-

мимо слов поддерж-
ки стали, к сожалению, 

поступать и угрозы. МВД 
по этому факту возбудили уго-
ловное дело. Родственники ге-
роя заявили - их не запугать.

Что касается камня, его ак-
куратно вытащили из стены, 
теперь он в одной из воинских 
частей в Ростове-на-Дону. 
 Командир части встретится 
с мамой Романа, и они решат, 
где будет храниться реликвия.

 � Сергей Шойгу сказал, насколько больше ста-
ло добровольцев, и подвел промежуточные итоги 
спецоперации.

Как заявил министр обороны, потери ВСУ с начала СВО - 
383 тысячи убитыми и ранеными. Надо сказать, весьма 
сдержанная оценка. Многие аналитики убеждены, что урон 
противника в живой силе исчисляется в полмиллиона. Зато 
министра уж точно не обвинишь в приписках.

Озвучили информацию, как тщательно наша сторона го-
товилась к украинскому контрнаступлению. И сразу понятно, 
почему оно так бесславно провалилось. ВС РФ создали пол-
тора миллиона так называемых зубов дракона, две тысячи 
километров рвов, семь тысяч километров минных полей, 
150 тысяч укрытий для военной техники и двенадцать тысяч 
железобетонных сооружений.

Число иностранных добровольцев, желающих вступить в ВС 
РФ, выросло в семь раз, а на Украине число наемников упало 
в шесть раз. На жилье для участников СВО выделено сорок 
миллиардов рублей. И еще одно важное событие. Министр 
обороны доложил, что российская армия взяла Марьинку. 
Если кто не знает - этот населенный пункт как Химки для 
Москвы. Именно оттуда, еще до спецоперации, все восемь 
лет велся варварский обстрел Донецка. Что упорно не за-
мечал «цивилизованный мир». Владимир Путин приказал 
наградить особо отличившихся воинов.
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ЧУЖОЙ СРЕДИ СВОИХ

ЛИНИЯ СОПРИКОСНОВЕНИЯ

МАРЬИНКА - НАША!
«КТО МЕНЯ НАЙДЕТ…» ПОДВИГ

ЦИФРА
За время СВО 

272 человека ста-
ли Героями России. 
320 тысяч получили 

госнаграды.

Саша Рудаков отдал 
жизнь за Родину.

Владимир Зеленский возомнил себя 
политиком планетарного масштаба.
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Елизавета ЕЛИСЕЕВА

 � Трансформация фестива-
ля «Молодежь - за Союзное 
государство» продолжится.

Молодежная палата при 
Парламентском Собрании 
подвела итоги работы за год. 
Собрались в Музее Победы. 
Перед началом они почтили 
память павших солдат, воз-
ложив цветы в Зале Памяти 
и Скорби, а потом отправи-
лись на экскурсию по экспо-
зиции «Подвиг народа».

Палата тоже вносит свой 
вклад в сохранение памяти 
о героях, спасавших страну 
в  годы войны. В этом году 
больше семисот добровольцев 
благоустроили 147 воинских 
захоронений в России и 86 - 
в Беларуси.

Заместитель председателя 

Молодежной палаты Кон-
стантин Данилов рассказал, 
как пройдет следующий фе-
стиваль «Молодежь - за Со-
юзное государство»:

- Предлагаем разделить 
программу на четыре вет-
ви: спортивная, творческая, 

патриотическая и политиче-
ская. Одна из наших идей - 
пригласить парламентские 
структуры для участия в фе-
стивале, круглых столах.

Депутаты посоветовали 
ребятам, как лучше орга-
низовать работу в следую-

щем году, а также поручили 
в течение двух недель под-
готовить отчеты о деятель-
ности комиссий и направить 
их в Совет Молодежной па-
латы.

- Нужно привлекать моло-
дых фотографов, журнали-

стов, театральные студии. 
Запускать процесс задолго 
до того, как сам фестиваль 
начнется. С мая можно от-
крывать интер активные пло-
щадки, - сказал председатель 
Комиссии Парламентского 
Собрания по молодежной 
политике, спорту и туризму 
Артем Туров.

Оценивать работу начи-
нающих политиков лучше 
с помощью объективных кри-
териев.

- Я бы постарался встроить 
в повестку, каждый раз перед 
собраниями смотреть пока-
затели и рост социальных 
сетей, количество контента, 
просмотров. Это для вас будет 
как сверка часов, в правиль-
ном ли направлении вы иде-
те. Нам есть куда стремиться, 
и нужно хотя бы понимать ди-
намику, - добавил член Ко-
миссии ПС по молодежной 
политике, спорту и туризму 
Антон Ткачев.
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НАРЯДНАЯ, НА ПРАЗДНИК 
К НАМ ПРИШЛА

Валентина СТЕПАНОВА, 
Кристина ХИЛЬКО

 � Конечно, главная в самую 
волшебную ночь года - зе-
леная красавица! Рассказы-
ваем, как украшают ново-
годнее дерево.

Это сейчас в домах пушистые 
хвойные деревья. А славяне на-
ряжали дубы или березы. Теперь 
такое даже представить сложно. 
В Европе, откуда к нам пришла 
традиция, все началось с древней 
немецкой легенды о деревьях, 
пышно расцветающих во время 
зимних холодов. Ведь в это время 
года так хочется праздника! Обы-
чай наряжать елку быстро вошел 
в моду. Чтобы леса не страдали, 
уже в XIX веке в Германии стали 
производить искусственные ели. 
Которые и сейчас пользуются 
большой популярностью. Так 
же красиво - но без вреда при-
роде и колючих иголок по всему 
дому.

Кто-то любит украшать их тра-
диционными игрушками, гирлян-
дами и дождиком. А другие - про-
являют фантазию и пускаются во 
все тяжкие. Самые необычные 
елки появились в ГУМе на Крас-
ной площади. Их нарядили пред-

ставители Московского театра 
Олега Табакова, известных теле-
каналов, футбольных клубов, заво-
дов фарфора и часов. Есть и кра-
савица от программы «Спокойной 
ночи, малыши!». Вся в подушках, 
и тут же - Степашка с Хрюшей. 
А на Страстном бульваре - зеленые 
красавицы, украшенные грибами. 
У Большого театра  - «дерево», 
на верхушке которого красуется 

балерина. В Можайске появилась 
самая необычная елка в этом сезо-
не - на ней погремушки и пустышки 
вместо обычных шариков.

А в Петербурге замечена краса-
вица, которая зависла прямо в воз-
духе! Огромное дерево спускается 
из-под купола, тут и там гигантские 
шары и птица счастья. Живая елка 
в лютеранской церкви Святой Анны 
расположилась... под потолком вверх 
ногами. Настоятель объяснил это 
тем, что весь год был кувырком.

Самая высокая елка снова об-
наружена в Красноярске. Краса-
вица «выросла» аж до 55 метров. 
На втором месте - Екатеринбург 
(пятьдесят), на третьем - Гроз-
ный (42).

Сябры тоже обожают наряжать 
новогодние деревья. Главную ел-
ку в Бресте, как «королеву красо-
ты», обвивает широкая красная 
лента. Как огнедышащий дракон. 
Возле нее оборудовали каток. 
На улице Гоголя угощают чаем 
из четырехсотлитрового пуза-
того самовара. Тут же люби-
мые лакомства - пряники, ка-
лачи и пирожки по старинным 
рецептам.

В Витебске восемью тыся-
чами лампочек сияет дерево на 
площади Победы. Его апгрейдили 
и вместо прошлогодних снежинок 
украсили 1,2 тысячи бордовых и зо-
лотистых шаров. 

Главными цветами елочной моды 
сезона выбрали красный, глубо-
кий зеленый, королевский синий, 
парадный золотой, элегантное се-
ребро и снежно-белый. 

У Дворца спорта «выросла» ди-
зайнерская ель. В ее основании - 
арка, усыпанная множеством огней, 
а венчает композицию масштаб-
ный световой полог в форме шатра, 
имитирующего звездное небо. 

Возле цирка - ретроелка. Игруш-
ки в виде персонажей советских 
сказок и мультфильмов, гирлянды 
из красных флажков, которые были 
обязательным атрибутом пятьде-
сят лет назад.

МОСКВА МИНСК

ВОЗРАСТ  ПРИМЕРНО 
84 ГОДА

ДЕРЕВО НАШЛИ 
В ПОДМОСКОВНОМ ПОСЕЛКЕ 

ФРЯНОВО

ВЫСОТА  25 МЕТРОВ, 
ДИАМЕТР СТВОЛА  

ШЕСТЬДЕСЯТ САНТИМЕТРОВ

ГЛАВНУЮ ЕЛКУ 
СТРАНЫ НА СОБОРНОЙ 
ПЛОЩАДИ В МОСКВЕ 

ТРАДИЦИОННО 
УСТАНАВЛИВАЮТ 

В ДВАДЦАТЫХ ЧИСЛАХ 
ДЕКАБРЯ

ОНА БУДЕТ РАДОВАТЬ 
МОСКВИЧЕЙ И ГОСТЕЙ 
СТОЛИЦЫ ДО КОНЦА 
2023 ГОДА, ВСЕ ДНИ 

НОВОГОДНИХ КАНИКУЛ 
И ПОЗЖЕ

НА НЕЙ РАЗВЕСИЛИ 
ОКОЛО ШЕСТИДЕСЯТИ 

СВЕТОДИОДНЫХ ШАРОВ, 
БУСЫ, ПОДВЕСКИ, 
КРИСТАЛЛЫ ЛЬДА, 

ШИШКИ, ГИРЛЯНДЫ  
ВСЕГО БОЛЬШЕ 1,5 ТЫСЯЧИ 

УКРАШЕНИЙ

ЦВЕТОВАЯ ПАЛИТРА: 
ЗОЛОТО, ПЕРЛАМУТР, 
КРАСНЫЙ И БЕЛЫЙ.

С 2005 ГОДА 
ВМЕСТО ЖИВОГО ДЕРЕВА 

УСТАНАВЛИВАЮТ 
ИСКУССТВЕННОЕ. 

СОБИРАЮТ И ОФОРМЛЯЮТ 
ПЯТЬШЕСТЬ ДНЕЙ

ВЫСОТА ЕЛКИ НА 
ОКТЯБРЬСКОЙ ПЛОЩАДИ  

ТРИДЦАТЬ МЕТРОВ

НА НЕЙ ОКОЛО ДВУХ 
ТЫСЯЧ ЕЛОЧНЫХ ШАРОВ 

ДИАМЕТРОМ ОТ ДЕСЯТИ ДО 
ДВАДЦАТИ САНТИМЕТРОВ

В ЭТОМ ГОДУ У НЕЕ 
САМЫЙ ИНСТАГРАМНЫЙ 

НАРЯД  СИЯЮЩАЯ 
ПИКСЕЛЬНАЯ СЕТКА

ТЫСЯЧИ 
МАЛЕНЬКИХ ЛАМПОЧЕК 

ВЫРИСОВЫВАЮТ РАЗНЫЕ 
УЗОРЫ  ОТ ЛЕТАЮЩЕГО 

ДРАКОНА ДО ПРИЧУДЛИВЫХ 
СНЕЖИНОК

3DЭФФЕКТА 
ДОСТИГАЮТ ЧЕРЕДОВАНИЕМ 
БОЛЕЕ ЧЕМ ШЕСТИДЕСЯТИ 

ПРОГРАММ СВЕЧЕНИЯ

УСЫПАНА РАЗНОЦВЕТНЫМИ 
ШАРАМИ И АЖУРНЫМИ 

ИГРУШКАМИ: ВАСИЛЬКАМИ, 
АНГЕЛАМИ, ЛЕДЯНЫМИ 

КРИСТАЛЛАМИ.

Парламентарии дали ребятам ценные 
указания, как усовершенствовать 
работу в следующем году.

БОЛЬШЕ ПЛОЩАДОК, ХОРОШИХ И РАЗНЫХ
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ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 
РУСИ И РОССИИНА ЗДОРОВЬЕ

Ольга БОГАЧЕВА

 � Каждый год больше трех 
тысяч ребятишек из Белару-
си и России поправляются 
в центре «Ветразь»*.

КОЛОССАЛЬНЫЙ 
ТРУД
Есть места, искать кото-

рые можно без навигатора: 
как найти, как проехать са-
мой короткой и комфортной 
дорогой, подскажет каж-
дый встречный. Это и про 
детский реабилитационно-
оздоровительный центр 
«Ветразь» в Витебской обла-
сти - кого бы ни спрашивали, 
отвечали с широкой улыбкой, 
желали доброго пути.

Почти тридцать лет назад 
место для строительства цен-
тра выбрали идеальное: со-
сновые леса, озера. Дышит-
ся максимально легко! В то 
время в Беларуси решили 
в каждой области создать свой 
региональный центр реабили-
тации для детей, в том числе 
с особыми потребностями. 
«Ветразь» со своей медицин-
ской базой и высококлассны-
ми специалистами  - лидер 

не только среди подобных 
учреждений, но и партнер 
зарубежных клиник схожего 
профиля. Детей с нарушени-
ями психоневрологического 
профиля и ДЦП сюда привозят 
на оздоровление родители из 
Беларуси и России, ближнего 
зарубежья.

Больше десяти лет сына от-
правляет сюда и витебчанка 
Олеся Черкасова:

- Постоянно езжу, потому 
что вижу заботливое и внима-
тельное отношение сотрудни-
ков к своему ребенку, их заин-
тересованность. Все эти годы 
центр развивался, его напол-
няли новым оборудованием. 
По нашему диагнозу врачи во-
обще не гарантировали ника-
кого улучшения, но благодаря 
комплексу процедур вместе 
нам удается поддерживать 
здоровье мальчика, чтобы не 
было ухудшений. Поверьте, 
это колоссальный труд! Знаю, 
что многие мамочки, у детей 
которых такие же проблемы, 
хотят сюда попасть, ведь здесь 
берутся за решение самых се-
рьезных задач.

Расстояние - не преграда, 
если речь идет о ребенке. Так 

решила семья Арины Лаур 
из Петрозаводска. Они про-
ехали больше тысячи кило-
метров, чтобы привезти доч-
ку в «Ветразь». Выбор в его 
пользу  сделали, прошерстив 
длинный список подобных 
 российских и  белорусских 
центров:

- Это было правильное ре-
шение. Получили не только 
лечение, но и дорожную карту 
дальнейших действий. Жаль, 
что ковид помешал потом 
приехать, но мы до сих пор 
довольны помощью и ощуща-
ем положительный эффект от 
нее.

ИНВАЛИДОВ 
МЕНЬШЕ 
НЕ СТАНОВИТСЯ
Главный врач медучреж-

дения Сергей Петухов был 
бы рад, если бы в услугах цен-
тра не было потребности. Но 
увы:

- Количество детей с хро-
ническими болезнями, ин-
валидов не уменьшается. 
Особенности развития и за-
болевания требуют не толь-
ко медицинской помощи, 
но и социальной адаптации. 

 Проводим реабилитацию 
детей, родившихся с нару-
шениями. Помогаем семьям 
выполнять социальные функ-
ции и адаптировать ребенка. 
Когда  малыш болеет, родите-
ли готовы все делать за него. 
Но очень важно вывести его 
из постоянной внешней под-
держки.

Пример несгибаемого упор-
ства и потрясающей силы 
 воли  - Максим Сидоренко 
и его мама Нина из Орши. 

Мальчику в этом году ис-
полнилось одиннадцать. По-
следние семь лет ребенок, 
перенесший много опера-
ций, проходит регулярную 
реабилитацию в центре, ра-
дуя прогрессом маму и всех 
сотрудников. Раньше Максим 
был прикован к инвалидной 
коляске, а теперь самостоя-
тельно стоит и передвигается 
с поддержкой. Развились и его 
социальные навыки.

* Ветразь - парус (бел.).

 � Сюда любят приезжать из питерской Лаборатории 
непрерывного образования.

«Ветразь» оздоравливает белорусских детей по нескольким 
гос программам. За год приезжают около трех тысяч ребят, 
больше трети - из Витебской области. Часть - с родителями 
или сопровождающими из соседних регионов России.

Давние партнерские связи у центра с Санкт-Петербургом. 
Главврач рассказал, что уже не один год здесь питерская 
Лаборатория непрерывного математического образования 
проводит Летнюю школу:

- В 2017 году питерцы оценили наши условия, и с тех пор 
постоянно принимаем около трехсот их учеников. Половина 
дня в расписании Летней школы обычно занята подготовкой, 
вторая часть - процедурами и разными мероприятиями. Дети 
ни минуты не предоставлены сами себе: решают нестандарт-
ные инженерные задачи, занимаются математикой с моло-
дыми учеными. После такого мозгового штурма и благодаря 
медицинской базе центра подопечные уезжают здоровыми 
и отдохнувшими, мотивированными на новые знания.

 � В РФ и РБ научились делать тренаже-
ры по последнему слову техники.

В «Ветразе» не жалеют средств на техниче-
ские новинки. И все время обучают сотрудников 
специальным методикам работы с детьми со 
сложными нарушениями здоровья. 

Сердце центра - лечебно-диагностическое 
отделение. В нем аппаратная физиотерапия, 
водолечебница, массажные кабинеты, залы 
ЛФК. Для кинезиотерапии установили систе-
му «Экзарта» и имитатор опорной нагрузки 
«Корвит», который используют космонавты 
для восстановления двигательных функций 
после невесомости. А также дорожку-трена-
жер с биологической обратной связью «Реа-
Терра».

Именно здесь с помощью физиотерапевти-
ческих процедур, массажных техник и лечеб-
ной физкультуры дети проходят реабилитацию 
под чутким руководством медперсонала. В его 
штате - тридцать человек, настоящих профес-

сионалов своего дела. У половины медсестер - 
высшая категория.

- Сегодня наш лечебный блок - один из са-
мых современных в Беларуси, - пояснил Сер-
гей Петухов. - У нас индивидуальный подход 
к каждому ребенку - подбираем для него мак-
симально эффективный комплекс процедур. 
И это работает - результаты говорят сами за 
себя. У детей с особенностями здоровья от-
слеживаем прогресс. А потом корректируем 
рекомендации с учетом их состояния. Сле-
дим за тем, какие технологии появляются, 
совершенствуем оборудование. Недавно за 
счет спонсорских средств обновили кабинет 
кинезио терапии. Потратили 205 тысяч белорус-
ских рублей. Все новинки - белорусских и рос-
сийских производителей. Наши предприятия 
работают в этом направлении, и многие их ноу-
хау не уступают лучшим западным образцам. 
А в чем-то и превосходят их. Вместе с коман-
дой специалистов это позволяет добиваться 
хороших результатов.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ

НИ МИНУТЫ ПОКОЯ
ОБОРУДОВАНИЕ - НАШЕГО ПРОИЗВОДСТВА НОУ�ХАУ

Бе
лТ
А
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А
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А

ПОПУТНОГО ВЕТРА В «ПАРУС» Медицина - почти 
как у космонавтов.

Спорт и движение - 
залог прогресса.

Ребята не только лечатся, здесь им 
организуют интересный и веселый досуг.
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Анатолий МАКСИМОВ

 � Москва и Минск готовы общать-
ся только с теми, кто не ставит уль-
тиматумы.

ЛИЦОМ К ДРУГУ
Последние недели года  - время, 

чтобы и сверить часики, насколько 
правильно они шли все предыдущие 
месяцы, и загадать цели на будущее. 
А время, особенно во внешней поли-
тике, для СГ непростое.

- Действия коллективного Запада, 
в том числе спровоцированный им 
украинский кризис, по сути, обруши-
ли всю систему безопасности в Европе, 
и западники окончательно похорони-
ли принцип равенства и неделимости 
безопасности, - заявил на заседании 
коллегии МИДов двух стран глава рос-
сийского ведомства Сергей Лавров.

НАТО наращивает активность на 
границе с Союзным государством, и в 
таких условиях разговор об общих под-
ходах к региональной стабильности 
невозможен в принципе.

Поэтому Москва и Минск повора-
чиваются лицом к глобальному Югу 
и Востоку, к мировому большинству, 
к странам, которые, по словам Сергея 
Лаврова, открыты для сотрудничества 
на основе равноправия, взаимной вы-
годы, без ультиматумов и угроз, тем 
более санкций. Вот и Владимир Пу-
тин недавно посетил Саудовскую Ара-
вию и ОАЭ, а Александр Лукашенко - 
африканские страны.

ПОЛЕ, 
АФРИКАНСКОЕ ПОЛЕ
Особый взгляд в сторону Африки - он 

неспроста: вот уж где, во всех смыслах, 
непаханое поле.

- По оценкам самих африканских 
стран, сегодня только двадцать про-
центов земель, пригодных для сель-
ского хозяйства, используют в этих 
целях. Очень большие перспективы 
и в плане промышленно-технического 
развития. И нам, и России есть что 
предложить в области строительства, 
образования, здравоохранения. И по 
всем этим направлениям будем пред-
метно работать и объединять наши 
усилия, - заявил глава белорусского 
МИДа Сергей Алейник.

Также Беларусь надеется, что 
для нее в ближайшее время от-

кроют двери в  ШОС и БРИКС.
Но, конечно, в первую очередь укреп-

лять надо двустороннее сотрудниче-
ство. Пока движемся в правильном 
направлении. В этом году Беларусь 
и Россия при сохранении текущего 
темпа товарооборота могут достичь 
рекордного максимума. А 29 ноября 
в Москве состоялось заседание Совета 
министров Союзного государства, на 
котором главы правительств одобри-
ли новый пакет интеграционных мер 
на очередную трехлетку - 2024 - 2026 
годы.

- Как бы ни старались наши недобро-
желатели, мы достигаем надежных, 
хороших результатов на каждом этапе, 
видим прогресс и перспективы. Будем 
двигаться в этом направлении даль-
ше, - сказал Сергей Алейник.

КУРС НА ЮГ

 � Наши «партнеры» при-
творяются, что хотят на-
чать мирные переговоры.

Сергея Лаврова спросили, 
могут ли в ближайшем бу-
дущем начаться переговоры 
с Киевом.

- У Запада семь пятниц на 
неделе. Говорят неправду 
и не краснеют. Когда они ве-

щали и продолжают заявлять 
по инерции, что не будут ни-
чего обсуждать про Украину 
без Украины, они лицемерят. 
Это совсем не так. Целый ряд 
высоких руководителей за-
падных стран, в том числе 
один руководитель известной 
западной страны, несколь-
ко раз через разные каналы 
(как минимум через три) по-

сылал сигналы, мол, почему 
бы нам не встретиться и не 
поговорить о том, что делать 
с Украиной и европейской 
безопасностью. Трижды. Хо-
тя у этого «деятеля» есть пря-
мой выход на своего коллегу 
в Москве. Такие «хитрости» 
мы наблюдали за последние 
шесть месяцев.

По его словам, Россия ни-

когда не уходила от перего-
воров.

- Если кто-то обусловлива-
ет будущие контакты с не-
обходимостью победы на-
цистского режима над РФ, 
во-первых, этот человек 
ничего не смыслит в поли-
тике и ничего не понимает 
в реальных раскладах сил. 
Во-вторых, конечно, с такими 
людьми нам разговаривать 
не о чем.
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ЛГУТ И НЕ КРАСНЕЮТ КОНКРЕТНО

Геннадий ДАВЫДЬКО

 � В наступающем го-
ду нужно больше 
трудиться и не за-
бывать о любви к 
Родине.

П о с т р е л и -
вая и  покаш-
ливая, 2023 
год  - эпа-
тажный, 
авантюр-
ный, срывающий маски, четко раз-
деливший людей на героев и преда-
телей, - уходит в историю.

Он был таким, каким его написали 
политические «элиты» планеты. На-
роды земли, конечно, не были в сто-
роне. Они старались жить обыденной 
жизнью, но, где-то обманутые, где-то 
одурманенные идеями превосходства, 
как марионетки, покорно осуществля-
ли замыслы кукловодов.

Не человеколюбие и не любовь, не 
демократия, не права человека прави-
ли бал на планете, а результат много-
летнего притворства, зависти, жела-
ния колонизировать, грабить, воевать 
чужими жизнями и существовать за 
счет других.

Как всегда, в канун праздников нам 
хочется простить уходящему году все 
плохое и распахнуть сердца навстречу 
грядущему.

Но кто нам может гарантировать, 
что будет лучше?

Вера в лучшее свойственна любому 
человеку, а вера в сказку - уже обяза-
тельная черта славянина. Счастливые 
перемены должны свершиться благо-
даря не упорному труду, а некоему 
случаю, чуду.

Золотые рыбки, говорящие щуки, 
цветики-семицветики, хоттабычи, 
волшебные палочки будоражат на-
ши мечты.

В канун новогодних праздников не 
вредно отнестись ко всему происходя-
щему в мире как к сказке, где много-
головый Змей Джон-Горыныч - это 
США и иже с ними, а наше Союзное 
государство - Иван-богатырь с вол-
шебным мечом.

Будем верить, что расколдуем укра-
инского братца, который испил во-
дички из следа. А три прибалтийские 
сестрички сядут тихо под окном и для 
батюшки-царя что-нибудь разумное 
родят…

Кажется, где-то в недрах наступаю-
щего года уже формируется финал 
нашей сказочки. Каким он будет? По 
большому счету, есть только два ва-
рианта.

Понял Джон-Горыныч, что был не 
прав, пожал руку Ивану, и стали они 
жить в мире долго и счастливо…

И сомкнулись воды над сушею, и не 
стало людей на земле…

Есть, конечно и третий вариант, в ко-
тором все только продолжается.

А поскольку мы с вами, друзья, то-
же участвуем в написании летописи, 
приближать скорейший финал под 
номером один можем трудом и па-
триотизмом. А волшебная палочка - 
единство.

С Новым годом великих побед!

ДЖОН-ГОРЫНЫЧ 
И ИВАН-БОГАТЫРЬ

ТОЧКА ЗРЕНИЯ
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Максим ЧИЖИКОВ

 � Теперь от столицы до Каза-
ни можно доехать на машине за 
шесть с половиной часов.

Трассу М-12 «Восток» открывал, пусть 
и дистанционно, Президент России 
Владимир Путин. Запускали маги-
страль длиной восемьсот с лишним ки-
лометров частями. В сентябре открыли 
движение до Арзамаса. Проект реализо-
вали фактически за три года, что беспре-
цедентно для современной России. Ту 
же М-11 «Нева» (669 км) строили почти 
десять лет.

Проходит новая дорога по пяти ре-
гионам: можно с ветерком добраться 
до Владимира и Нижнего Новгорода. 
Путь от Москвы до Казани составит 
примерно 6,5 часа, что вдвое быстрее, 
чем по бесплатной М-7. Разрешенная 
скорость - 110 км/ч.

Она - платная, стоимость проезда по 
всему маршруту примерно 4,5 тысячи 
рублей с легковой машины. Даже с уче-
том трат на бензин выйдет дешевле, 
чем лететь большой компанией на са-

молете, да и добираться на поезде. По 
времени тоже выигрыш налицо. Сред-
ства будут списывать автоматически. 
Система «свободный поток» позволяет 
проехать, не снижая скорости, под до-
рожными рамками с оборудованием. 
Шлагбаумов нет.

Трасса - это и дополнительная вол-

на туристов (направление-то привле-
кательное в этом плане), и увеличение 
грузопотока.

Ожидается, что в 2024 году М-12 
 достроят до Екатеринбурга, в 2025 го-
ду - до Тюмени. А потом ее планируют 
продлить до Владивостока с выхода-
ми на  Казахстан и Китай, что вполне 
укладывается в нашу политику поворота 
на Восток.

В СВОБОДНОМ ПОТОКЕ В ПУТЬ!

Сергей Алейник и Сергей Лавров не сомневаются в том, что в первую очередь 
укреплять надо двустороннее сотрудничество. Тогда никакие козни нам нипочем.
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Олег ЗИНЧЕНКО

 � В Беларуси построят завод 
по сжижению голубого топли-
ва.

В 2023 году у РБ была насыщен-
ная энергетическая повестка. 1 ноя-
бря вывели на проектную мощность 
БелАЭС. Потом одобрили проект 
Союзного договора об объединен-
ном рынке электроэнергии.

А на прошлой неделе заговорили 
еще об одном выгодном направ-
лении развития. В сотрудничестве 
с «Газпромом» в Синеокой соби-
раются построить завод по произ-
водству сжиженного природного 
газа (СПГ).

О новом проекте рассказал 
министр энергетики Беларуси 
Виктор Каранкевич на междуна-
родном форуме «Газ России». Где 
построят завод - пока не сообщает-
ся, известно лишь, что координато-
ром выступит «Белтопгаз».

Ранее, в ноябре, Посол Белару-
си в России Дмитрий Крутой со-
общил, что «Газпром» предложил 
белорусам включиться в программу 
газификации российских регионов.

Строительство завода наверня-
ка станет еще одним средством 
против санкций. Ведь, в отличие 
от России, братья не обременены 
никаким запретами на продажу го-
лубого топлива за границу.

НА ГАЗ ЕСТЬ ЗАКАЗ
ПРОЕКТ

Анатолий МАКСИМОВ

 � Глобальных споров между на-
шими странами нет, а текущие во-
просы решают оперативно.

ПОД САНКЦИЯМИ 
НЕ СОГНУЛИСЬ
Заключительное в этом году засе-

дание Группы высокого уровня Со-
юзного государства прошло в новом 
месте  - Координационном центре 
Правительства России на ВДНХ. Па-
вильон - часть выставки «Россия», на 
этой площадке проходят как совеща-
ния (для этого выделили отдельный 
зал), так и экскурсии. 

Нарядная елка в холле напоминала, 
что на дворе декабрь и не за горами 
праздники. Открытая часть заседания 
началась с подведения итогов года. 
Они - как идеальные подарки под елку.

- В России мы ожидаем, что рост 
ВВП составит не меньше 3,5 процента, 
а в Беларуси за одиннадцать месяцев - 
3,8 процента. Я хочу обратить внима-
ние, что эти показатели гораздо выше, 
чем в Европе, которая объявила нам 
санкции, - заявил российский вице-
премьер Алексей Оверчук.

Совместный товарооборот тоже го-
тов по итогам года взять очередную 
историческую планку, рекордным бы-
ло и число делегаций, которыми об-
менялись Москва и Минск в 2023-м. 
И глобальных споров между союзни-
ками нет.

Наделенный вице-премьерскими 
полномочиями Посол Беларуси в Рос-
сии Дмитрий Крутой напомнил, что 

28 союзных программ успешно реа-
лизовали: выполнили 95 процентов 
намеченных мероприятий.

Минэкономразвития России и Мин-
экономики Беларуси подготовили уже 
новый интеграционный пакет, рас-
считанный на 2024 - 2026 годы. В нем 
одиннадцать разделов и 120 задач: 
они касаются и равных условий для 
компаний, и защиты прав потребите-
лей, и создания условий для объеди-
ненной транспортной и энергетиче-
ской системы. Упомянули и вопросы 
из социальной и гуманитарной сфер, 
идет речь и об общем научном, техно-
логическом и информационном про-
странствах. Этого в предыдущих 28 
программах не было.

ВАЖНЫЙ ТРАНЗИТ
На ГВУ обсуждали пятнадцать са-

мых актуальных вопросов. В том чис-
ле транспорт.

- Он имеет для нас особое значение, 
потому что основные грузы начали 
двигаться на Восток. Фактически за 
полтора года мы переориентирова-
ли наши экономики на восточное 
направление,  - отчитался Алексей 
Оверчук.

Урегулировали Беларусь и Россия 
ограничения на поставки и транзит 
белорусской лесопродукции. Для Мин-
ска это была серьезная проблема: ведь 
этот сектор фактически стал первым, 
в отношении которого Запад ввел то-
тальные санкции.

- Наша лесопродукция, традицион-
но в основном шедшая в Западную 
Европу, фактически одномоментно 

должна была переориентировать экс-
портные потоки в страны Азии и СНГ. 
Поэтому транзит через территорию 
России стал для нас критически важ-
ным, и хорошо, что удалось урегулиро-
вать сложнейшую проблему, - сказал 
Дмитрий Крутой.

Еще одно важнейшее решение - по 
поставкам белорусского медобору-

дования на российский рынок. Были 
проблемы с его сертификацией.

- Не прошло и полугода, очень ко-
роткий по бюрократическим меркам 
срок, и мы решили этот вопрос. Обо-
рудование сегодня может обращаться 
на нашем рынке, и люди, которым оно 
необходимо, могут им пользоваться, - 
заявил Алексей Оверчук.

Дмитрий МЕЗЕНЦЕВ, Госсекретарь Союзного 
государства:

- Группа высокого уровня вновь подтвердила эффектив-
ность такого института, как Совет министров СГ. Пятнадцать 
вопросов, которые внесли в повестку, имеют прикладную 
и  содержательную направленность по запросу министерств, 
ведомств и хозяйствующих субъектов.

Тональность разговора, доверительность, нацеленность 
на результат - тоже важнейший ресурс. Это пример для 
«пятерки» (стран - членов ЕАЭС), СНГ и, наверное, повод 
западным странам понять, что сломать отношения России 
и Беларуси невозможно.
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ЧЕМ ДАЛЬШЕ В ЛЕС - ТЕМ ЛУЧШЕ
Продукция из 
дерева теперь 
может следовать 
транзитом 
через Россию.

ПРЕМЬЕРА«ЛЮБВИ ДЛЯ СЧАСТЬЯ БОГ ПОСЛАЛ СПОЛНА»
Елизавета ЕЛИСЕЕВА

 � У Союзного государства появи-
лась своя рождественская песня.

Как хорошо собраться перед Новым 
годом и послушать рождественские 
мелодии! Сразу появляется то самое 
настроение. Вот и официальный пред-
ставитель МИД России Мария Заха-
рова в канун католического праздника 
презентовала песню «Рождество. В доб-
рый час!», которую сама же написала. 
Композитор - Леонид Ширин, родился 
в Беларуси, иллюстрации для клипа 
создал художник Никас Сафронов, 
а  исполнительницей стала шестнадца-
тилетняя белоруска Ксения Галецкая. 
Получилось по-настоящему союзное 
творчество.

Нам любви для счастья
Бог послал сполна,
Вопреки ненастьям
Нас спасет она.
Рождество, Рождество!
Дарит всем Божество,
Жизни нашей спасенье
И души возрожденье.
Композицию приняли на ура, го-

сти аплодировали. А  сама презента-
ция прошла в теплой семейной обста-
новке.

- Наше дело было преподнести рож-
дественский подарок. Если он придется 
кому-то по душе - будем только счастли-
вы! Все, что можно было вложить в это 
произведение - душу, сердце, любовь, 
трудолюбие и ответственность, - мы 
сделали, - поделилась Мария Захарова.

Оказалось, что в создании трека уча-
ствовал Госсекретарь Союзного госу-
дарства.

- Дмитрий Мезенцев поехал в Минск, 
нашел людей, которые откликнулись 
и помогли создать песню, - рассказала 
Мария Захарова. - Выручил и Никас 
Сафронов, который разрешил исполь-
зовать его работы для визуализации 
композиции. Исполнять ее могут все. 
Как говорится, в добрый час!

На премьеру пригласили звезд рос-
сийской эстрады, которым союзная тема 
известна давно. Олег Газманов, Ната-
ша Королева, Николай Расторгуев, 

Яна Поплавская  - 
все были в прекрас-
ном настроении, 
делились впечатле-
ниями и фотографи-
ровались у елки.

- Я пришел под-
держать Машу За-
харову. Мы с ней 
дружим, она мне 
нравится как чело-
век. Несмотря на всю сложность ее про-
фессии, умудряется писать прекрасные 
стихи и делать проекты, - похвалил ав-
тора Олег Газманов.
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Мария Захарова 
хорошо разбирается 
в теме российско-
белорусских отношений.

ПОСЛУШАТЬ 
ТРЕК МОЖНО ТУТ
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НАУЧНАЯ МАГИЯ
Дракон мчится к нам на всех 

парах. Именно он - символ сле-
дующего года по восточному 
календарю. «Тайна Ледяного 
Дракона» - новогоднее пред-
ставление, в котором нашлось 
место для научных экспери-
ментов, спецэффектов и вол-
шебства. Главная изюминка 
шоу - реалистичный четырех-
метровый дракон и гигантские 
роботы. Спектакль еще и ин-
терактивный: в сторонке от-
сидеться не получится.

Это познавательная история 
о двух отважных ученых, кото-
рые покажут зрителям удиви-
тельные эксперименты и по-
пробуют с помощью научной 
магии совершить чудо. Вместе 
с ребятами и большим Аркти-
ческим Мишкой они разгадают 
тайну Ледяного Дракона - се-
кретного помощника главного 
новогоднего волшебника!

 � ГДЕ: Литовский бульвар, 7.
 � БИЛЕТЫ: от 700 рублей.

ШАПОКЛЯК ПОПАЛА 
ВПРОСАК
Ушастый герой в этом году 

снова на пике популярности. 
Шоу-мюзикл «Чебурашка» 
пройдет в формате елки: зри-
тели смогут увидеть необыч-
ные новогодние приключения 
всеми любимого персонажа! 
Вместе с ним побывать на шо-
коладной фабрике, противо-
стоять неприятелям, сорвать 
коварный план зловредной 
Шапокляк, сварить апельси-

новое варенье и встретить на-
ступающий год! Но как же елка 
может быть ушастой? Узнаете, 
если придете! А также увидите 
головокружительные акроба-
тические трюки от артистов 
Cirque du Soleil и потанцуете 
на дискотеке прямо в зале.

 � ГДЕ:  Проспект Андропо-
ва, 1.

 � БИЛЕТЫ: от 900 рублей.

И ПИРАТЫ-
АКРОБАТЫ
«Пиратов в поисках при-

ключений» можно увидеть на 
уникальной площадке, в са-
мом большом гимнастическом 
центре в мире - Дворце Ири-
ны Винер-Усмановой. Шоу не 

уступает известным мировым 
проектам, а по трюкам даже 
превосходит. 

Взрослых и детишек ждет 
кордебалет, воздушные и спор-
тивные номера и летающие 
прыгуны-акробаты. Масса не-
ожиданных поворотов, фанта-
стических спецэффектов, гра-
фики, интерактивов с залом. А 
в придачу - яркие костюмы и 
специально написанные песни, 
которым так приятно подпе-
вать. Окажетесь в центре на-
стоящей пиратской истории!

 � ГДЕ: Лужники, 24, стр. 24.
 � БИЛЕТЫ: от 700 рублей

КАТИСЬ, КОРОВА
Илья Авербух поставил ле-

д о в ы й 
спектакль 

«Корова на 
льду». Невероят-

но смешное приключение 
Мули, которая обожала зиму 
и мечтала стать звездой фи-
гурного катания. Вы увидите 
именитых спортсменов - Ев-
гения Медведева, Алексея 
Ягудина, Татьяну Тотьмянину 
и Максима Маринина. Главный 
сюрприз - кто исполнит роль 
«Коровы на льду»  - держат 
в  секрете.

Будет повод поразмышлять 
о том, как важно уметь преодо-
левать трудности, с улыбкой 
относиться ко всем испыта-
ниям. И в конце концов все 
усилия будут вознаграждены. 
В необычном спектакле много 
юмора и самоиронии. Интерес-
но будет и взрослым, и детям.

 � ГДЕ: Лужники, 24, стр. 3.
 � БИЛЕТЫ:  от 1,5 тысячи 

рублей.

АФИША

МИНСК

СНЕГУРОЧКА СПАСЕТ 
СКАЗКУ
В малом зале Дворца Республики 

детей и взрослых приглашают на пред-
ставление «Очень новый год». Зевать 
и заглядывать в телефон точно не за-
хочется. Свое видение волшебства для 
маленьких непосед представила рос-
сиянка Татьяна Самбук - молодой пер-
спективный режиссер, чьи спектакли 
с успехом идут на сценах Минска и Мо-
сквы. А в большом зале, по традиции, 
организовали Главную елку страны. 

В этом году на сцене шоу «Машина 
Новогоднего времени». Дедушка Мо-
роз и Снегурочка будут спасать сказ-
ку и за помощью обратятся не к 
заграничным бэтменам, а к бело-
русским супергероям. 
Каким? Приходите и 
все увидите.

 � ГДЕ: Октябрь-
ская площадь, 1.

 � БИЛЕТЫ: от 
550 рублей.

ТИГРЫ 
НА АРЕНЕ
Белгосцирк при-

глашает на ново-
годнюю сказку 
«Снегурочка». 
Гостям нужно 
срочно рас-
топить сердце 

ледяной красавицы. Главное - аплоди-
ровать погромче и улыбаться почаще. 
Для этого на арену выведут урчащих 
хвостатых - белых и розовых тигров. 
Захватывающие трюки выполнят дрес-
сированные собачки, наездники на ло-
шадях. Эквилибристы, гимнасты на тур-
никах обхитрят все законы гравитации 
и покажут настоящие чудеса. И куда 
же без забавных жонглеров и клоунов.

 � ГДЕ: проспект Независимости, 32
 � БИЛЕТЫ: от 430 рублей.

ТАЙНА ЗАЗЕРКАЛЬЯ
В этом году в Минске открылось 

 уникальное иммерсивное простран-
ство «Дом Рождества». В центре, как 

по мановению волшебной палочки, 
вырос «город» с рождественски-

ми улицами и домиками, цве-
точными лавками, горками, 
тактильными и зеркальны-

ми комнатами, книж-
ными коридорами.

З а х о д и ш ь 
внутрь по 
к р а с н о й 

ковровой 
дорожке, 
а  в  воз-
д у х е 
« н о в о -

г о д н и й » 
аромат кори-

цы и мандари-
нов. Пока дети 
рассказывают 

Деду Морозы о сокровенных желаниях, 
взрослые могут посмотреть спектакль, 
сделать фото на память или отправить 
рождественскую открытку. Тут же в 
фуд-дворике - согревающий аромат-
ный чай и имбирное печенье.

 � ГДЕ: улица Козлова, 3.
 � БИЛЕТЫ: от 850 рублей.

ДИСКОТЕКА НА ЛЬДУ
Синоптики «зимними» прогноза-

ми не радуют. Но даже если вокруг 
будет звенеть капель, это не повод 
держать коньки в шкафу. За настрое-
нием отправляемся на каток. А если 
скучно просто так ездить по ледяному 
«зеркалу», можно… потанцевать. На 
«Чижовка-Арене» открывают сезон 
дискотек на льду. В программе живая 
музыка, зажигательный Дед Мороз, 
светомузыка и лазерные эффекты, 
веселые конкурсы. Самых активных 
ждут призы. Для юных фигуристов най-
дутся надежные помощники, с которы-
ми будет не страшно осваивать лед: 
тренажеры-фигурки в форме мишек 
или пингвинов.

 � ГДЕ: Ташкентская улица, 19.
 � БИЛЕТЫ: от 350 рублей.

В ГОСТИ К ПОНЧИКУ 
И ПЕРСЕЮ
Заглянуть в Музей кота всегда при-

ятно. Посетителей с порога встречают 
ласковые и пушистые «экспонаты», 
которые с удовольствием позволят по-
чесать себя за ушком. Пончик, Персей, 
Ириска, Шнурок, Коко, Мята и другие 
мурлыки обрадуются не только внима-
нию, но и угощению. Но самое глав-
ное - котиков можно забрать с собой, 
подарив им новый дом.

 � ГДЕ: Интернациональная улица, 23.
 � БИЛЕТЫ: детский, студенческий - 

340 рублей, взрослый - 430 рублей.

Подготовили Валентина СТЕПАНОВА, Кристина ХИЛЬКО.

Устраиваем танцы на льду, дрессируем хищников, помогаем 
супергероям. «СВ» рассказывает, как развлечься на каникулах с детьми.
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Илья ШВЕДКО/ИД «Беларусь сегодня»
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Дракоша, будь в следующем 
году хорошим.

Морские разбойники покажут 
такие трюки, что ахнешь.

Полосатые артисты только на вид 
суровые. Когда видят детей, 
превращаются в ласковых котиков.

Дедушка Мороз принимает и детей, и взрослых. 
Возраст - не помеха, чтобы верить в чудеса.

КАК ПРИРУЧИТЬ ДРАКОНА
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59 13ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 
РУСИ И РОССИИДЕД МОРОЗ «СВ»

Светлана КАМЕКА, 
Максим ЧИЖИКОВ

 � За все время существования 
этой рубрики в нашей газете у нас 
не было зимнего волшебника, ко-
торый вполне может быть еще 
и Санта-Клаусом.

СТАРШЕ БАЙДЕНА, 
НО МОЛОД
Джефф - идеальный кандидат в глав-

ные зимние волшебники. Россиянин 
по паспорту и американец по рожде-
нию, он - волшебник в квадрате. Это 
во-первых. Во-вторых, он отец пятерых 
детей. Что Новый год, что Рождество - 
семейные праздники. А еще знаменито-
му бойцу без правил, а теперь депутату 
в Башкирии, когда он выходил в окта-
гон, дали неофициальное прозвище 
«Снеговик» - не из-за цвета кожи, а за 
стремительный стиль борьбы. Он об-
рушивался на соперника словно снеж-
ный ком. Так же стремительно Монсон 
перевоплотился в Деда Мороза.

Костюм сел на него как влитой. И бо-
рода Деду Джеффу очень шла. И к во-
просам детишек он подошел очень 
серьезно.

- Скажи, а ты все-таки Дед Мороз 
или Санта Клаус? Говорят, что ты 
из Америки...

- Поскольку сейчас нахожусь в Рос-
сии, значит, я - Дед Мороз.

- А татуировки тебе зачем? Это 
как украшение для елки?

- Так и есть - они как украшение для 
елки. Я Дед Мороз, конечно, уже ста-
рый, но хочу выглядеть современно, 
быть крутым, как молодежь.

- В моей семье на Новый год любят 
есть оливье и гуся. А ты какие блюда 
любишь?

- Я люблю хачапури.
- Чем кормишь своих оленей, что-

бы они летали? Порохом или бензи-
ном, что ли?

- Специальными ягодами, которые 
растут в Сибири. А где, извините, не 
скажу, поскольку это секрет.

- Какой для тебя самый лучший 
подарок?

- Когда удается крепко обнять детей. 
Когда они говорят, что любят ме-
ня. Мне нравится навещать ребят 
в Уфе, видеть счастливые лица 
людей. Стараюсь посетить как 
можно больше семей в Новый 
год.

- Ты же совсем старень-
кий, еще старше пре-
зидента Байдена. Как 
справляешься со своими 
задачами?

- Тело - старое, но дух мой мо-
лод. Дети заряжают меня энер-
гией, поэтому я каждый год вы-
полняю все свои задачи.

СОСУЛЬКИ? 
ОБОЖАЮ!
- Я хочу исполнить твое 

желание. Какое оно?
- Моя мечта - это мир для 

России, Украины, для Дон-
басса.

- Папа говорит, что ты 
Дед боевой, кого угодно по-
бьешь. Меня часто оби-
жают, сможешь засту-
питься?

- Конечно, заступлюсь. 
Дед Мороз должен быть 
защитником, тем более 
детей. Я хоть и древний, 
но продолжаю трениро-
ваться, чтобы оставать-
ся сильным.

- Я обожаю есть 
сосульки, но ма-
ма меня за это ру-
гает. А тебе что 
больше нравится  - 

сосульки или мороженое?
- Я тоже люблю сосульки. 

И с удовольствием даю их де-
тям. Сам, когда много-много 

сотен лет назад был ребенком, 
тоже их ел. Так что скажи своей 

маме, пусть она тебя не ругает. 
Дедушка Мороз на твоей стороне.

- Снегурочка тебе внучка 
или жена?

- Она  - моя внучка. 
Любимая.

- А гномы кем те-
бе приходятся?

- У них, надо при-
знать, плохая репу-
тация, потому что 
они хулиганистые, 
озорные. Но меня 
гномы сильно вы-

ручают, они мои 
п о м о щ н и к и . 
И еще они очень 
любят детей.

«ДРИНЬКАЮ 
В МЕРУ»

- Бабушка рас-
сказывала, что 
ты спишь на 
снежной поду-
шке под снежным 
одеялом. Но тебе 
же должно быть 
холодно!

- Приходится так 
спать. Я же Дед Мо-

роз, часть зимы, а она - часть 
меня. Но я уже привык за мно-
го лет. И я не чувствую холода. 
Горячее сердце согревает меня 
и изнутри, и снаружи.

- Дедушка, у тебя красный 
нос от мороза? А то блоге-
ры говорят, что это осо-
бенность тех, кто много 
дринькает.

- Конечно, у того, кто много 
пьет, нос со временем стано-
вится красным. Я тоже могу 
выпить на праздник, потому 
что не люблю горячий шо-
колад, но совсем чуть-чуть. 
Очень аккуратен с алкого-
лем. Все-таки у меня много 
дел: надо тренироваться 
и учить детей. Так что нос 
у меня красный от мороза.

Джефф МОНСОН:

 � Джефф, хотя давно уже 
живет в России, никак не 
привыкнет к длинным зим-
ним каникулам.

Обратная трансформация 
тоже не занимает долгое вре-
мя. Теперь новогодние вопро-
сы - уже для Джеффа.

ХЭЛЛОУИН 
НАБИРАЕТ РАЗМАХ
- Где будете встречать Но-

вый год?
- Праздновать буду в Уфе, 

дома, с женой и детьми. Моя 
пятилетняя дочка не спит до 
двенадцати. Я пытаюсь объяс-
нить ей, что наступает Новый 
год. На столе будут газировка, 
яблочный сок, какие-то пече-
нья.

- Празднуешь, как и рань-
ше, в Америке, или с пере-
ездом в Россию торжество 
проходит по-другому? И от-

мечаете ли дома Рождество?
- Этот праздник в первую 

очередь для детей. Новый 
год здесь, в России, конечно, 
отмечается с куда большим 
размахом, и он важнее, чем 
Рождество. В Америке все 
наоборот. Но мой любимый 
праздник - Хэллоуин. В Рос-
сии он постепенно набирает 
популярность и размах. Моя 
пятилетняя дочка его обожает: 
ей нравятся пугалки, связан-
ные с ним. И мы обязательно 
вырезаем тыкву на Хэллоуин.

- Одно из самых популяр-
ных мест в Уфе, где люди 
отмечают Новый год, - это 
площадь Салавата Юлаева - 
национального героя Башки-
рии. А ты знаешь, кто он та-
кой?

- Конечно, знаю. Знаю из 
истории, что он был захвачен 

правительственными войска-
ми во время восстания. И не-
смотря на то, что его пытали, 
ничего не рассказал на до-
просах. Думаю, что у него был 
сильный характер. Я, кстати, 
живу недалеко от памятника 
Салавату Юлаеву.

- Чем сильнее всего по-
разила Башкирия?

- Самое чудесное тут - это 
люди. Живу в центре Уфы, гу-
ляю с дочкой в парках и чув-
ствую себя членом большой 
и дружной семьи. Люди, кото-
рых встречаю на улице и кото-
рые даже не знают, кто я такой, 
настроены очень дружелюбно. 
Мне очень тепло и комфортно 
тут.

- Гуляете по городу, а как 
еще проводите свободное 
время?

- У меня его нет. Я тренирую, 

воспитываю двух дочек: одной 
пять лет, другой - годик. Так 
что все свободное время про-
вожу с семьей.

- Младшей дочке годик 
исполнился совсем недав-
но. Как отметили ее первый 
день рождения?

- Друзья пришли в гости. Мы 
подарили ей торт. Она так ак-
тивно его ела, что испачкала 
лицо.

НЕ ПРИВЫК 
РАССЛАБЛЯТЬСЯ
- Какие подарки на Новый 

год попросили у вас дети?
- Старшая обычно заранее 

спрашивает: «А можно это? 
А это?» И рада любому подар-
ку. А младшей нравятся воз-
душные шары.

- Из Америки друзья не со-
бираются в гости?

- Увы, они боятся сюда при-
езжать из-за ситуации на 
Украине, из-за сумасшедших 
цен на авиабилеты. Нель-
зя прилететь напрямую из 
США в Россию, как раньше. 
Очень сложная схема: надо 
сначала купить билет до Ев-
ропы, потом до Турции или 
Эмиратов и только оттуда  - 
в Россию.

- Когда друзья приезжают 
в Уфу, куда их ведете в пер-
вую очередь?

- Везу их в горы. Там изуми-
тельно.

- В России новогодние 
праздники большие. Что 
будете делать десять дней?

- Это очень тяжело для ме-
ня. Не знаю пока, что буду де-
лать. Не привык так надолго 
расслаб ляться. Буду трениро-
вать, а если выпадет достаточ-
но снега, возьму дочку катать-
ся на санках с горки.

НОВОГОДНЕЕ 
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ВОЗДУШНЫЙ ШАРИК ДЛЯ ДОЧКИ ОТКРОВЕННО

(Все это он произнес на русском.)

 Я  ДЕДУШКА МОРОЗ! 
С НОВЫМ ГОДОМ! 

УДАЧИ И ЗДОРОВЬЯ! 

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Я ЧАСТЬ ЗИМЫ С ГОРЯЧИМ СЕРДЦЕМ
- Татуировки для 

меня - как украшение 
для елки. Я хочу быть 
крутым как молодежь.

«СОЮЗНОЕ ВЕЧЕ ВИДЕО»
ИНТЕРВЬЮ 
СМОТРИТЕ 
НА НАШЕМ 

YOUTUBE-КАНАЛЕ
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Сергей КАНАШИЦ

 � Девятнадцать лет спустя 
минское «Динамо» - снова 
лучший клуб Беларуси.

СНОВА НА ОЛИМПЕ
Болельщики со стажем пом-

нят, что футбол в СССР был 
поистине великим - чемпио-
ната сильнее, чем первенство 
Союза, не было в мире. Про-
сто выступать в сильнейшем 
дивизионе было делом пре-
стижнейшим, попасть в тройку 
призеров считалось достиже-
нием, а выигрыш соревнования 
приравнивался к спортивному 
подвигу. Минскому «Динамо» 
однажды это удалось: бли-
стательная команда образца 
1982 года под управлением 
молодого искрометного тре-
нера Эдуарда Малофеева 
и ведомая Александром Про-
копенко, Юрием Пудышевым 
и Юрием Курнениным, обыграв 
в последнем туре московский 
«Спартак», завоевала золотые 
медали. Ту легендарную побе-
ду вспоминают и сейчас, до сих 
пор считая «Динамо» лицом 
всего белорусского футбола. 
А в последние десятилетия де-
ла у флагмана складывались 
не слишком успешно.

После доминирования на 
старом багаже в чемпионате 
Беларуси в первые годы мин-
чане, распродав весь состав, 

постепенно стали сдавать по-
зиции. Выиграв в 1997 году, на-
долго ушли в тень, вернув се-
бе звание триумфаторов лишь 
в 2004-м. Тогда казалось, что 
заняли трон всерьез и надол-
го, но реальность оказалось 
другой: ждать нового золотого 
восхождения пришлось почти 
двадцать лет! С тех пор на пер-
вое место поднимались БАТЭ, 
«Шахтер» и брестское «Дина-
мо», а минским динамовцам 
все время не хватало буквально 
чуть-чуть (семь раз были вто-
рыми и пять раз - третьими). 
И вот наконец свершилось: за-
вершившийся недавно чемпио-
нат-2023 вновь вынес «Дина-
мо» на олимп, они - чемпионы.

Победа - под руководством 
Вадима Скрипченко, который 
первый год работал с коман-
дой. У 48-летнего специали-
ста внушительный бэкграунд 
и как футболиста, и как тре-
нера: играл за сборную Бела-
руси, московский ЦСКА, БАТЭ 
и минское «Динамо», в каче-
стве наставника возглавлял 
российские «Урал», «Крылья 
Советов» и «Анжи», работал 
в Армении и с белорусски-
ми командами. В «Динамо» 
Скрипченко сумел привнести 
атмосферу единства и заря-
дить коллектив чемпионским 
настроением, поставить игру 
строгую, но не скучную - игра-
ли надежно в обороне и актив-

но в атаке. Тренер-дирижер от-
страивал работу весь сезон, 
внося коррективы и в тактику,  
и в состав. Наиболее цельно 
и солидно игра минчан смотре-
лась как раз во второй части 
первенства, когда удалось до-
стигнуть полного баланса во 
всех линиях. Признали даже 
недоброжелатели: «Динамо» 
в чемпионате выглядело лучше 
и сильнее всех и его «золото» 
полностью заслужено.

СТАЛИ 
ЛЮБИМЧИКАМИ 
ПУБЛИКИ
Настоящим открытием чем-

пионата стал двадцатилетний 
голкипер Федор Лапоухов, по-
казавший не по годам зрелую 
и надежную игру. Оборону це-
ментировали опытные Сергей 
Политевич и Роман Бегунов, 

а крайний защитник, юркий и 
скоростной бразилец Ори-
ньо успевал отрабатывать не 
только у своих ворот, но и ре-
гулярно обострял обстановку 
у чужих. Мозговым центром 
и надежным оплотом в средней 
линии стал Артем Быков, для 
него это - один из лучших сезо-
нов в карьере. А самым ярким 
был, безусловно, девятнадца-
тилетний Даниил Зорин. Вос-
питанник московского «Спар-
така» влился в ряды команды 
во второй части чемпионата, но 
на удивление быстро стал сво-
им и добавил в игру эмоций, 
драйва, нестандартных реше-
ний и новых идей. В каждой 
игре юный москвич был заме-
тен и за одиннадцать прове-
денных матчей успел забить 
семь голов и стать настоящим 
любимчиком публики. Жаль, 

что аренда Зорина в «Дина-
мо» закончилась и он вернул-
ся в «Спартак», но в Минске 
его всегда рады будут видеть 
вновь.

В нападении «Динамо» бли-
стал Владислав Морозов, 
ставший с шестнадцатью за-
битыми мячами лучшим бом-
бардиром первенства. Его 
признали лучшим нападаю-
щим и игроком чемпионата. 
Прекрасную компанию в ата-
ке составляли ему Душан Ба-
кич, Иван Бахар и Владимир 
Хващинский, так что линию 
нападения в «Динамо» можно 
назвать лучшей в Беларуси. 
Искренне радуясь золотым ме-
далям, динамовские поклонни-
ки мечтали лишь об одном: что-
бы следующего успеха ждать 
пришлось чуть меньше, чем 
два десятка лет.
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ВОЗВРАЩЕНИЕ ЧЕМПИОНА ФУТБОЛ

Вместе с триумфаторами ликовали миллионы их болельщиков в разных уголках Синеокой.

Борис ОРЕХОВ

 � Кубок Первого канала приехал 
домой.

ЗА СЯБРОВ БОЛЕЛИ 
СЕМЬЯМИ
Гвоздем турнира стала встреча 

сборных России и Беларуси. В про-
шлом году зубры уже сотворили сен-
сацию - притормозили «Красную ма-
шину» и впервые в истории завоевали 
престижный трофей. Сейчас история 
могла повториться, а Кубок - вновь 
уехать в Минск, не хватило каких-то 
трех минут. Зубры трижды вели в сче-
те и все же уступили, не без помощи 
арбитров.

Команды играли во втором туре. 
В первом одержали по победе: белору-
сы уверенно разобрались со сборной 
Казахстана - 6:2. А россияне обыгра-
ли другой отечественный коллектив - 
«Звезды и ВХЛ».

Посещаемость оказалась, мягко вы-
ражаясь, гораздо ниже ожидаемой. 
Списали на то, что день был рабочий, 
четверг, и люди просто не успели.

Зато матч все расставил по местам. 
Трибуны Ледового дворца в Санкт-
Петербурге заполнились почти под 
завязку. Многие пришли целыми се-
мьями. Там и сям на трибунах мель-
кали флаги Синеокой и раздавался 
призывный клич: «Вперед, Беларусь!»

МОЛНИЕНОСНЫЙ 
«РАССТРЕЛ»
Цена матча для гостей была запре-

дельной. В случае победы сборная РБ 
могла досрочно стать обладателем 
главного приза. Тренер россиян Ро-

ман Ротенберг отлично понимал, что 
предстоит битва:

- Нам обязательно нужен реванш за 
прошлый год. Но это будет непросто. 
У белорусов мотивация на уровне пре-
зидента страны.

Опасения наставника подтвердились 
уже в самом начале. Отбив натиск хо-
зяев, гости ответили молниеносной 
контратакой, и Степан Фальковский 
в упор расстрелял ворота. Голкипер 
Никита Серебряков не смог отразить 
убойный щелчок в девятку. Россияне 
отыгрались через шесть минут - гол 

забил Никита Гребенкин. После чего 
хозяева, взвинтив темп, плотно зажали 
соперников в их зоне. Вратарь РБ Алек-
сей Колосов творил чудеса - за остав-
шиеся до перерыва пять минут отразил 
пятнадцать бросков, два в упор.

Во втором периоде белорусы вновь 
вышли вперед. Россияне сравняли. 
Не без помощи, кстати, арбитров, 
закрывших глаза на явное наруше-
ние правил. Белорусы всей пятеркой 
пытались оспорить взятие ворот, но 
тщетно. Судьи в этом матче благово-
лили хозяевам. В паре моментов не 
замечали явных нарушений. Зато для 
белорусов придумали удаление, кото-
рое и предрешило исход матча. Сябры 
к тому моменту вели в счете 3:2.

СТРАННОЕ УДАЛЕНИЕ
И тут на скамейку штрафников 

вдруг отправляют Степана Фальков-
ского. Вдруг - потому что нарушения 
с его стороны не было. Он отбрасы-
вал шайбу, причем коснулся ее, но 
случайно, по инерции, его клюшка 
попала по ноге российского фор-
варда, который находился у него за 
спиной, и Фальковский его не видел. 
Умысла не было. Однако судьи свист-
нули две минуты. И счет стал 3:3. 
Момент надломил белорусов пси-
хологически. И защитник Максим 
Сушко сотворил что-то малообъ-
яснимое. Откровенно двинул лок-
тем в голову нападающего россиян 
Василия Атанасова. Тот рухнул 
как подкошенный. Товарищи по-
могли ему подняться и доехать до 
скамейки. Врач увел его в раздевал-
ку. А судьи опять удивили. Наруше-
ние тянуло на большой штраф, но 
Сушко выписали всего две минуты. 
Впрочем, их хватило, чтобы сбор-
ная России в большинстве заброси-
ла четвертую шайбу. Вишенкой на 
торте стал еще один гол в пустые во-
рота, после того как белорусы сняли 
вратаря в надежде отыграться. Итог - 
5:3.

- Сказал ребятам спасибо - они бы-
ли мужиками до самого конца встре-
чи. Очень обидно проиграть, но они 
бились до конца, - подвел итог матча 
главный тренер сборной Беларуси 
Константин Кольцов.

А россияне на победном кураже 
в заключительном своем матче рас-
катали Казахстан - 5:2. Под аплодис-
менты болельщиков и Снеговика, не-
изменного талисмана турнира.

ПОДАРОК ОТ СНЕГОВИКА 
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ПОД ЕЛОЧКУ

В матче россиян с белорусами 
было много красивых голов 
и борьбы, выходившей 
порой за рамки правил. 
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ХУД. ФИЛЬМЫ 
СЕРИАЛЫ
ДОК. ФИЛЬМЫ

ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 
СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИТЕЛЕПРОГРАММА

06.00 «Синий трактор». Мультфильмы 
(0+)

08.00 «ГОРОД МАСТЕРОВ» (6+)
09.30 «На лесной эстраде». 

Мультфильм (0+)
09.40 «Чудо-мельница». Мультфильм 

(0+)
09.55 «Чудесный колокольчик». 

Мультфильм (0+)
10.15 «Царевна-лягушка». Мультфильм 

(0+)
10.55 «Серая шейка». Мультфильм (0+)
11.15 «Мойдодыр». Мультфильм (0+)
11.30 «Когда зажигаются елки». 

Мультфильм (0+)
12.00 «Новогоднее обращение 

президентов Беларуси 
и России» (0+)

12.30 «Новогоднее «Кривое зеркало». 
Развлекательная программа (12+)

17.45 «НОВОГОДНИЙ ПЕРЕПОЛОХ» 
(12+)

19.15 «М+Ж» (16+)
20.45 «ПРИХОДИ НА МЕНЯ 

ПОСМОТРЕТЬ» (16+)
22.45 «НЕ ПОСЛАТЬ ЛИ НАМ 

ГОНЦА?» (12+)
00.40 «ДИКАЯ ОХОТА КОРОЛЯ 

СТАХА» (12+)
03.00 «НАШ ЧЕЛОВЕК В САН-РЕМО» 

(12+)
04.45 «Наши люди. Глеб Лапицкий 

(с субтитрами)» (12+)

06.00 «Синий трактор». Мультфильм 
(0+)

08.00 «ПРАВИЛА ГЕЙМЕРА» (6+)
10.00 «Сестрица Аленушка и братец 

Иванушка». Мультфильм (0+)
10.10 «Полкан и шавка». Мультфильм 

(6+)
10.15 «Золотая антилопа». Мультфильм 

(0+)
10.45 «Кукушка и скворец». 

Мультфильм (6+)
11.00 «ДИКАЯ ОХОТА КОРОЛЯ 

СТАХА» (12+)
13.30, 01.15 «ТАЙНА КОРОЛЕВЫ 

АННЫ, ИЛИ МУШКЕТЕРЫ 30 
ЛЕТ СПУСТЯ» (12+)

16.20 «ВОЗВРАЩЕНИЕ 
МУШКЕТЕРОВ» (12+)

19.00 «ВИВАТ, ГАРДЕМАРИНЫ!» 
(12+). В основе авантюрно-
приключенческого фильма 
исторический факт - приезд в 
Россию инкогнито в 1744 году 
невесты наследника престола 
Петра III Софьи Фредерики Ангальт-
Цербстской, будущей императрицы 
Екатерины II. В ролях: Дмитрий 
Харатьян, Сергей Жигунов, 
Михаил Мамаев и другие.

21.30, 04.00 «ГАРДЕМАРИНЫ 3» 
(12+)

23.30 «Неголубой огонек». 
Музыкальная программа (12+)

06.00 «Синий трактор». Мультфильм 
(0+)

08.00 «НЕВЕРОЯТНОЕ 
ПЕРЕМЕЩЕНИЕ» (0+)

09.45 «Гуси-лебеди». Мультфильм (0+)
10.00 «В лесной чаще». Мультфильм 

(0+)
10.30 «ЗИМНЯЯ ВИШНЯ» (12+)
17.55 «Дискотека СССР 2». 

Музыкальная программа (16+)
21.30, 03.30 «СТАРЫЕ КЛЯЧИ» 

(12+). 
   Трудные времена наступили для 

четырех неразлучных подруг. 
Совсем недавно благополучные 
и уважаемые труженицы, они 
вынуждены приспосабливаться к 
непростым реалиям сегодняшней 
действительности. Остроумные 
и находчивые женщины, 
оскорбленные и униженные 
хамоватыми и наглыми дельцами, 
находят пути борьбы с новыми 
«хозяевами жизни». В ролях: 
Людмила Гурченко, Светлана 
Крючкова, Николай Фоменко 
и другие.

23.55 «НОВОГОДНИЙ ПЕРЕПОЛОХ» 
(12+)

01.30 «БЕЛЫЕ РОСЫ. 
ВОЗВРАЩЕНИЕ» (12+)

06.00 «Синий трактор». Мультфильм 

(0+)

08.00 «РЫЖИК В ЗАЗЕРКАЛЬЕ» (6+)

10.15 «ЗОРГЕ» (12+)

21.30 «М+Ж» (16+). Фильм по мотивам 

книги Андрея Жвалевского и 

Евгении Пастернак. Молодые люди 

с переменным успехом пытаются 

отыскать путь к сердцу друг друга. 

На этот раз Она - провинциальная 

и не в меру романтичная особа, 

приехавшая в Москву из Минска на 

книжную ярмарку, а Он – циничный 

московский ловелас и успешный 

программист, в глубине души 

мечтающий о настоящей любви. 

В ролях: Григорий Антипенко, 

Нелли Уварова, Ирина Низина 

и другие.

23.00 «ВОЗВРАЩЕНИЕ 

МУШКЕТЕРОВ» (12+)

01.35 «НАШ ЧЕЛОВЕК В САН-РЕМО» 

(12+)

03.30 «КУЛЬТПОХОД В ТЕАТР» (12+)

05.15 «Карта Родины. Карелия, парк 

Рускеала (с субтитрами)» (12+)

06.00 «Синий трактор». Мультфильм 
(0+)

08.00 «КИНДЕРВИЛЕЙСКОЕ 
ПРИВИДЕНИЕ» (6+)

09.45 «Аленький цветочек». 
Мультфильм (0+)

10.30 «ЗОЯ» (16+)
17.55 «Дискотека СССР 3». 

Музыкальная программа (16+)
21.30 «ЛОВУШКА ДЛЯ ОДИНОКОГО 

МУЖЧИНЫ» (12+). Неожиданное 
исчезновение молодой жены 
вынудило супруга обратиться 
в полицию. Комиссар начинает 
расследование, а тем временем 
местный кюре приводит 
к безутешному мужу якобы 
раскаявшуюся жену. Но 
Даниэль заявляет, что никогда 
прежде не видел эту женщину. 
Он подозревает в самозванке 
мошенницу, которая претендует 
на наследство, а в кюре - ее 
сообщника. В ролях: Николай 
Караченцов, Юрий Яковлев, 
Ирина Шмелёва и другие.

23.15 «СТАРЫЕ КЛЯЧИ» (12+)
01.45 «Дискотека СССР 3». 

Музыкальная программа (16+)
05.20 «Карта Родины. Сочи 

(с субтитрами)» (12+)

06.00 «Синий трактор». Мультфильм 
(0+)

08.00 «МАРГАРИТА НАЗАРОВА» 
(16+). 

   Великая Отечественная война. 
Оказавшись в немецком плену, 
юная Маргарита Назарова 
попадает в публичный дом, откуда 
ее забирает владелец ночного 
клуба Отто фон Штауб, 
у которого она работает 
в варьете. После окончания 
войны Назарова устраивается 
посудомойкой в рижский цирк. 
Вечера она проводит на манеже, 
тайно репетируя номер на 
мотоцикле. Неожиданно судьба 
дает ей шанс продемонстрировать 
свое мастерство зрителю. 
Дрессировщики Борис Эдер и 
Константин Константиновский 
едут в Москву снимать фильм 
«Укротительница тигров» 
с участием их тигров, Маргарита 
тайно садится в тот же поезд... 
В ролях: Ольга Погодина, 
Андрей Егоров и другие.

23.00 «Торжественное 
рождественское богослужение 
в Храме Христа Спасителя». 
Прямой эфир (12+)

02.30 «Лики Богоматери» (12+)

06.00 «Синий трактор». Мультфильм 
(0+)

08.00 «ТУМ-ПАБИ-ДУМ» (0+)
09.45 «Необыкновенное путешествие 

Серафимы». Мультфильм (6+)
11.00 «АЛЕКСАНДРОВСКИЙ САД» 

(12+)
22.30 «СИРОТА КАЗАНСКАЯ» (6+). 

Молодая учительница Настя 
решила после смерти матери 
опубликовать её неотправленное 
письмо некоему Павлу. Так 
однажды в новогоднюю ночь в 
посёлке появляются сразу три 
Павла - очень неординарные 
личности. Труднее всего 
приходится жениху Насти, Коле: 
одно дело сирота, а тут сразу три 
отца! 
В ролях: Лев Дуров, Валентин 
Гафт, Елена Шевченко 
и другие.

00.05 «ПРИХОДИ НА МЕНЯ 
ПОСМОТРЕТЬ» (16+)

02.00 «ДИКАЯ ОХОТА КОРОЛЯ 
СТАХА» (12+)

04.20 «КУЛЬТПОХОД В ТЕАТР» (12+)

5 января 6 января 7 января

1 января 2 января 3 января 4 января

Юлия НОВИЦКАЯ

На вопрос, почему им нра-
вится отмечать Новый год 
в космосе, космонавты иногда 
в шутку отвечают: «Потому 
что это можно делать практи-
чески по количеству часовых 
поясов». Антон Шкаплеров 
во время четвертого полета 
написал на страничке в соцсе-
ти: «Самый интересный факт 
из моей биографии - это то, 
что я встречу Новый год на 
орбите 64-й раз!»

Отпраздновать на МКС мож-
но не один раз. Правда, ни-
кто не позволит космонавтам 
столько расслабляться. Не-
смотря на то что 31 декабря на 
Земле считается выходным, 
да еще в этом году приходится 
на воскресенье, на станции 
обязательные работы никто 
не отменяет. Так же как и за-
нятия физкультурой. Работой 
космонавты будут загружены 
не сильно. И время на звонки, 
конечно, найдут.

Елочка с игрушками, гир-
лянды и шапки Деда Мороза - 
все эти обязательные атрибу-
ты на орбите есть.

Конечно, шампанского, оли-
вье и селедки под шубой, тра-
диционных для нас, земных 
жителей, на орбите не будет. 
Но ведь и у них там не обыч-
ный Новый год, а космиче-
ский.

Впервые Новый год на 
орбите отметили наши кос-
монавты Юрий Романенко 
и Георгий Гречко в 1978 го-
ду. Сын Юрия Роман тоже 
стал космонавтом. Ему так-
же посчастливилось отмечать 
Новый год на орбите.

Первыми землянами, ока-
завшимися в новогоднюю 
ночь на орбите, стали аме-
риканцы Карр, Поуг и Гиб-
сон. Они работали на борту 
станции «Скайлэб» на ру-
беже 1973 и 1974 годов. Но 
в новогоднюю ночь они… 
спали, поскольку для них 
это не столь знаменательный 
праздник, как для нас. А вот 
именно отпраздновали наши 
соотечественники - экипаж 
советской долговременной 
орбитальной станции «Са-
лют-6».

Первой женщиной, встре-
тившей Новый год в космосе, 
стала наша Елена Кондако-
ва. А некоторым космонавтам 
удалось сделать это несколь-
ко раз. Например, Сергей 
Авдеев, Сергей Крикалев, 
Александр Калери трижды 
праздновали на орбите. Ан-
тон Шкаплеров - четыре раза.

В КОСМИЧЕСКОЙ 
КВАРТИРЕ - 64!

НЕ ПРОПУСТИТЕ НА НАШЕМ YOUTUBE-КАНАЛЕ «СОЮЗНОЕ ВЕЧЕ ВИДЕО»

На нашем канале - пламенный разговор журна-
листки Наданы Фридрихсон со зрителями прямо 
из кухни, где она готовит фирменное блюдо под 
названием «Новости Союзного государства».

Народную артистку России Елену Цыплакову 
любим как потрясающую актрису и режиссера. 

Только у нас смотрите откровенное интервью, где 
она, как и в творчестве, индивидуальна и точна.
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НАШ САЙТ

Союзное 
вече видео

RU-BY агент

В ПОМОЩЬ ТУРИСТУ

 На машине от Москвы до Суздаля ехать 220 километров, около четырех 

 
в пути 4,5 часа.

 
рублей. Затем чуть меньше часа езды на маршрутке.

 
на любой вкус. Но заказывать надо заранее, особенно в праздники.

Валентина СТЕПАНОВА

 На этот раз главным местом 
праздничных гуляний стал древ-
ний Суздаль.

ПОЗДРАВИТЬ 
ЮБИЛЯРА

Город в 2024-м не только станет ново-
годней столицей России, но также отме-
тит тысячелетие. Ведь в далеком 1024-м 
он стал столицей Ростово-Суздальского 
княжества. Праздничные мероприятия 
будут проходить в течение всего юби-

столица», строго говоря, начался уже 
24 декабря. На него пожаловал сам 

из резервного фонда правительства 
около пятидесяти миллионов рублей 
на увеселения.

2. РАЗГЛЯДЕТЬ 
МОРОЗНЫЕ УЗОРЫ

В прошлом году новогодней сто-
лицей был Новосибирск. Он сориги-
нальничал и вместо традиционной хру-
стальной сделал цифровую снежинку. 
Теперь символ доверили мастерам из 

ство ее передадут по эстафете Кирову.

создания зимних композиций, он про-
зрачный, а алмазной гранью можно 
прекрасно передать диковинные мо-
розные узоры. Хотя надо понимать, 
что это очень капризный материал, 
поэтому относимся к нему максималь-

 Наталья Лю-
бимова.

5. ВСТРЕТИТЬ ДВЕНАДЦАТЬ МЕСЯЦЕВ
Ирина Слуцкая подготовила авторское ледовое шоу «Новогодняя 

сказка о Суздале». Каток для него уже залили напротив Торговой площади. 
Также покажут шоу «Птицы», созданное специально для юбиляра.

грамму Слуцкой «Двенадцать месяцев». Это версия известной сказки о вечных 

  тивиду уош еоньлакызуМ .адог немерв хесв имаседуч с ястимоканз и ичон йен
видеоинсталляциями и световыми эффектами. Можно прийти всей семьей.
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Атмосфера города - самое то 
для каникул. Вокруг старина, 
и душа отдыхает от суеты.

Снегуркам и дедам тут вполне вольготно.
На льду в традиционных 
костюмах? Почему бы и нет!

4.  ЯСЬТИДАЛСАН 
ШЕДЕВРАМИ 
КИНЕМАТОГРАФА

В новогоднюю ночь на Торговой пло-
щади покажут шоу «Верим в чудо!». 

с городами Золотого кольца. Учитывая 

в самое сердечко и запомнится надол-

трансляции лучших российских ново-
годних фильмов. Нетленной классики. 
То же самое и на Красной площади. На 
улице Кремлевской и Ленина развер-

вперед за сувенирами.

пления артистов, поздравления от звезд, 
Дед Мороз со Снегурочкой, аниматоры, 
фотозоны и другие активности. Скучать 
не придется!

3.  ЬТЕДИВУ 
ЭКРАН-
КОЛОКОЛЬНЮ

Удивлять будет и Владимиро-
Суздальский музей-заповедник. Стены 
кремля на время веселья превратятся 
в огромный экран, на котором оживет 
сказка: игра света и красок, смыслов 
и образов. Пространство наполнят 
волшебные сюжеты и исторические 
герои. Гостям поведают историю от 
сотворения мира до расцвета Суздаль-
ской земли.

Шоу развернется в парадном дворе 
музейного комплекса: Рождественский 
собор, архиерейские палаты и коло-
кольня станут экраном и органично 
вписанным в действие историческим 
антуражем. «Свет Суздаля» смотрите 
с 28 декабря по 7 января.

29 декабря / 2023 / № 59

Отпечатано:
АО «Советская Сибирь».
, г. Кемерово,
ул. Карболитовская, г.
Тип № .
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Надежда СУВОРОВА

Елочные игрушки, созданные 
Ириной Горнауловой 
из Полысаева, есть у многих 
российских артистов.

Новый год - время, когда детвора и 
взрослые задолго до праздника живут 
в ожидании волшебства, исполне-
ния заветных желаний. И пока одни 
ждут, другие создают сказку своими 
руками. К последним относится и 
жительница города Полысаево Ирина 
Горнаулова. Елочные игрушки, соз-
данные ее руками, есть у Михаила 
Боярского, Вениамина Смехова, Ва-
лентина Смирнитского, Александра 
Олешко...

ДОМ ИЗ ТЕЛЕВИЗОРА ИЛИ…
Началось все семь лет назад. Ири-

на, получившая два высших обра-
зования по экономике и приклад-
ной информатике, всегда тяготела 
к творчеству. Делала какие-то по-
делки для дома, и это приносило ей 
истинное удовольствие. А когда ее 
второй дочери исполнилось четыре 
года, мама решила подарить ей на 
день рождения кукольный домик. 
Пересмотрев массу вариантов в ин-

тернете, подумала: «Почему бы мне 
не сделать его самой?».

Муж помог супруге вычистить все 
лишнее из корпуса отжившего свой 
век телевизора, а Ирина провела там 
свет, сделала внутри будущего доми-
ка комнатки и обставила их мебелью. 
Получив такой подарок, малышка 
была на седьмом небе от счастья. 
Кстати, дом из телевизора до сих 
пор цел - вот как бережно дочка с 
ним играла.

Вторую миниатюру мастерица по-
дарила мужу. На тот момент в семье 
было уже трое детей, и многодетная 
мама всерьез задумалась: карьера 
или семья? Ответ был для нее оче-
виден. Однако успешная женщи-
на, трудившаяся в должности на-
чальника отдела информационных 
технологий на шахте «Заречной» и 
привыкшая работать, не смогла бы 
заниматься только бытом и детьми. 
Но когда Ирина ощутила, какие эмо-
ции выражают люди, видя ее твор-
ческие работы в социальных сетях, 
она решилась на увольнение.

Постепенно увлечение преврати-
лось в главное дело жизни. За годы 
наша героиня научилась работать с 
разными материалами, приобрела 
многие навыки. Ведь приходится и 
с паяльником обращаться, и с элек-
тричеством быть на «ты», чтобы свет 
в дом провести, к примеру. Очень ей 
помогает знание точных наук!

Начав с миниатюр в 2017 году, че-
рез два года Ирина стала осваивать 
новое направление: на выставке в 
Кемерове познакомилась с масте-
ром ватных игрушек, чьи творения 
ее покорили. Приехав домой, она 
«слепила» снеговика - это была ее 
первая ватная елочная игрушка. Он 
и в этом году красуется на большой 
новогодней елке, которая стоит у 
нее дома.

МУШКЕТЕРЫ УКРАСИЛИ ДОМА 
«ЗВЕЗД»

Потом были 
зайчики, олени 
и другие персо-
нажи. Поначалу 
наивные рабо-
ты со временем 
обрастали более 
мелкими деталя-
ми, и постепен-
но она перешла 
к портретным 
ватным игруш-
кам, в первую 
очередь делая 
тех героев, ко-
торых сама боль-
ше всего любит. 
Так появились 
на свет Майкл 
Джексон и кол-
лекция «Алиса 
в стране чудес». 
А потом Ирине Горнауловой на-
писала в соцсетях жена Валентина 
Смирнитского, сыгравшего Портоса 
в фильме «Д’Артаньян и три мушке-
тера»: захотела сделать мужу подарок 
в виде его героя.

- Я с удовольствием согласилась 
и сделала маленького Портоса. Су-
пруга актера даже пригласила меня 
в Москву, чтобы я лично вручила 
фигурку Валентину, но я ответи-
ла, что не смогу: на мне трое детей, 

работа, заботы по дому. В общем 
отправила подарок почтой. Вскоре 
получила видеоролик с благодарным 
отзывом от Смирнитского. Это было 
так трогательно! И сразу их семья 
заказала мне Д’Артаньяна, чтобы 
подарить Михаилу Боярскому на его 
70-летний юбилей. Боярский потом 
также снял ролик со словами при-
знательности, - улыбается Ирина.

После этого ее творчество начало 
развиваться семимильными шагами. 
Далее появился «Атос» (Вениамин 
Смехов). Чуть позже друзья Сергея 
Боярского, сына известного актера, 
попросили изготовить его копию. 

И вновь в ответ 
кукольница по-
лучила ролик с 
восторженны-
ми отзывами. 
Куклы (копии 
представите-
лей цирковой 
династии - бра-
тьев Запашных) 
живут и в музее 
актера театра и 
кино, телеведу-
щего Алексан-
дра Олешко. 
З а к а з ы в а ю т 
ее игрушки и 
в Германию, 
Францию, Аме-
рику.

Трудно даже 
перечислить, 

что не подвластно рукам этой удиви-
тельной женщины! Она изготавли-
вает сказочных персонажей, певцов, 
героев фильмов, делая их как только 
из ваты, так и в смешанной техни-
ке - из ваты и полимерной глины, а 
вся одежда для них сшита золотыми 
руками Ирины.

А ДЛЯ СЕБЯ - КОПИЯ СЕМЬИ
С тех пор как Ирина начала делать 

киногероев, среди ее творений по-

явились персонажи из таких попу-
лярных кинофильмов, как «Пираты 
Карибского моря» и «Игра престо-
лов». Дочь как-то попросила сделать 
героев фильма «Оно». Готово! Один 
из покупателей работ мастерицы, 
который обожает фильмы ужасов, 
решив установить дома «ужасную» 
елку, заказал персонажей из кино-
фильмов «Чужой» и «Чаки».

Делясь секретами творчества, ку-
кольница говорит, что за исключе-
нием работ по фото она никогда не 
мастерит по готовым эскизам - все 
образы рождаются в ее голове.

- Игрушка сама диктует, какой ей 
быть! - убеждена Ирина Горнаулова.

В настоящее время женщина тру-
дится над созданием «скульптур» 
всех членов своей большой семьи. 
Первый шаг сделан: фигурка супру-
га. В ее планах сделать двух всад-
ников Коньков-Горбунков, сим-
волизирующих ее сыновей. Самое 
большое счастье - дарить близким 
подарки, которые сама сделала.

Кузбасс

Атос, Портос и Арамис на елочке висят
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Персонажи «Игры престолов» 
пользуются не меньшей 

популярностью у заказчиков, 
чем мушкетеры.

Ирина Горнаулова занимается 
ватными игрушками всего 
пять лет, а ее работы уже 
покорили тысячи людей.

Вся четверка мушкетеров и Миледи очень похожи 
со своими оригиналами.

Кардинала Ришелье и капитана 
Титаренко тоже можно увидеть 

на елке полысаевской мастерицы.

Валентина Смирнитского так 
восхитил маленький Портос, 
что он рассказал о мастере 
из Кузбасса своим друзьям.
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Наталья ВАРСЕГОВА

Есть мнение, что 
россияне, мол, 
чемпионы по ле-
ни - слишком 
много отдыхают в 
течение года. Суди-
те сами - новогодние 
каникулы, за ними на пару-
тройку дней растянуты 23 
февраля и 8 Марта. Погова-
ривают, что могут еще и май-
ские сплошными сделать - с 
1-го по 9-е… И правда, не 
многовато ли? За ответом на 
этот вопрос мы обратились к 
экономистам. Пусть уже на-
конец объяснят, не много ли 
в стране приходится празд-
ников на душу населения?

ПАШЕМ 
НЕ КАК НЕМЦЫ

- Давайте начнем с того, 
что Россия входит в топ-10 
самых трудолюбивых стран, - 
зашел с козырей проректор 
Финансового университета при 
Правительстве Российской 
Федерации Александр Сафо-
нов. - По количеству отра-
ботанных человеко-часов на 
каждого работника приходит-
ся на 610 часов в год больше, 
чем, например, в Германии. 
Поэтому надо смотреть не на 
количество проведенных на 
рабочем месте дней, а на эф-
фективность производства. 
Что это такое? Современное 
оборудование и технологии, 
грамотное управление, высо-
кий уровень мотивации ра-
ботников и большие объемы 
рынка сбыта - если все эти 
факторы отлажены, количе-
ство выходных на экономику 
влиять не будет.

Вот оно как!
Кстати, больше всех в ми-

ре работают мексиканцы. 
Международная организа-
ция труда и Организация 
экономического сотрудни-
чества и развития посчитали, 
что в этой стране приходится 
2250 рабочих часов в год на 
человека. В России - 1980, в 
США - 1790, в Германии - 
1370 часов в год. Эх, бедные 
мексиканцы!

- С точки зрения статисти-
ки Россия отнюдь не лидер 
по количеству празднич-
ных дней. В рабочем кален-
даре 2023 года таких было 
14, - говорит руководитель 

аудиторско-консалтинговой 
группы АИП, эксперт по 
финансово-правовой безопас-
ности бизнеса общественной 
организации «Опора России» 
Сергей Елин.

Столько же отдыхают, на-
пример, в Турции, Андор-
ре, на Кипре. Больше всего 
каникулярных дней в Ира-
не - 27, а в Индии - всего 3 
(см. подробнее «Конкретно»). 
Хотя граждане СССР «гуля-
ли» меньше, чем россияне. 
Против нынешних 14 бы-
ло 8 праздничных дней (см. 
«Историю вопроса»).

ДАВАЙТЕ 

- У нас ведь еще нередко 
добавляют к длинным празд-
никам отгулы или часть от-
пуска, - продолжает Сергей 

Елин. - Общеизвестно, что 
значительная часть руко-
водителей выходит после 
зимних каникул 15 января, 
а значит, часть важных во-
просов в этот период бывает 
не решена.

Директор по персоналу 
Группы компаний «А101» 
Елена Уржумова дополня-
ет: любые «длинные выход-
ные», не только новогодние, 
нарушают течение бизнес-
процессов. И в целом замед-
ляют работу организации.

- Всем знакомо извечное 
«давай уже после праздни-
ков», которое способно не-
которые процессы просто 
остановить еще за неделю-
полторы до наступления са-
мих праздников, - говорит 
Елена Уржумова. - Поэтому 
понятно желание некоторых 
руководителей сократить 
продолжительность таких 
каникул.

- Если предприятие не 
работает, значит, оно не 
производит продукцию, - 
приводит свои аргументы 
главный научный сотрудник 
Института экономики РАН, 
д. э. н. Игорь Николаев. - 
Соответственно празднич-
ные периоды отражаются 
на экономике. Если срав-
нить объем промышленно-
го производства в декабре 
и январе, то в январе он на 
15% меньше. Причина в 
длинных выходных. Страна 
почти полмесяца не рабо-
тает, и экономика снижает 
результаты.

Но все же Игорь Николаев 
уверен, что сокращать но-
вогодние выходные нельзя. 
Ведь для многих это время 
отдыха, возможность за-
няться домашними делами, 
пообщаться с близкими и 
друзьями.

ВРЕМЯ БЫТЬ ВМЕСТЕ
Сокращать праздники точ-

но не надо, считает эксперт 
по рынку труда Александр 
Сафонов. И разрывать то-
же. Толку от того, что лю-
ди выйдут на работу после 1 
января, а к 7-му снова уйдут 
отдыхать, не будет.

- Отпраздновали Новый 
год, пришли работать, по-
ка обменялись впечатлени-
ями, отметили праздник в 
коллективе, уже Рождество 
близится, снова отдыхать, - 

объясняет Александр Сафо-
нов. - Поэтому в 2005 году и 
было рациональное решение 
сделать январские выходные 
сплошными.

В этом, по словам экспер-
та, есть ряд преимуществ. Но 
главное - это возможность 
родителям и детям быть вме-
сте, что особенно важно в 
стране, ориентированной на 
семейные ценности.

- Что касается экономи-
ческих потерь, то они не 
велики, - поясняет Алек-
сандр Сафонов. - Во-первых, 
предприятия непрерывного 
цикла продолжают работать 
по своему сменному гра-
фику. Во-вторых, длинные 
выходные - возможность 
для заработка турбизнесу. 
В-третьих, если какой-либо 
компании необходимо рабо-
тать в выходные, то всегда 
можно привлечь работни-
ков по двойной оплате или 
с компенсацией дополни-
тельных дней к отпуску. 
Вообще в развитых эконо-
мических странах всегда 
были рождественские кани-
кулы, и никого это там не 
смущает.

Пять главных 
угроз здоровью в зимние 
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стране длинные 

выходные?

КСТАТИ

Кто не работает, тот пьет?
Есть мнение, что качественно и с пользой для души и те-

ла отдыхать умеют не все. В эти дни народ, мол, спивается. 
Директор Центра исследований федерального и региональных 
рынков алкоголя Вадим Дробиз категорично не согласен.

- Да, в праздники употребление алкоголя больше, чем в 
будни, - говорит он. - Но не до такой степени, чтобы спиться. 
По такой логике людям и отпуск противопоказан. Давайте 
его отменим, ведь в отпуске пьют в 1,5 - 2 раза больше, чем 
в рабочие дни.

Каникулы 
эффективнее 
отпуска

- Любая работа, особенно 
в больших городах, связана 
с высоким уровнем стресса, 
и если не давать организму 
передышку, то в долгосроч-
ной перспективе это может 
отразиться не только на мо-
тивированности персонала и 
эффективности его работы, но 

директор по персоналу Группы 
компаний «А101» Елена Уржу-

отпуска. Потому как в отпуске 
кто-нибудь хоть раз, да и позво-
нит по рабочим вопросам. Мой 
опыт показывает, что телефоны 
в отпусках не отключают до 
85% офисных сотрудников. А в 
новогодние или майские кани-
кулы отдыхают все. Кроме того, 

психологическая веха, повод 
остановиться, проанализиро-
вать себя, оглянуться на до-
стижения. И эта перезагрузка 
тоже очень важна для поддер-
жания мотивации, постановки 
новых целей и ориентиров.

ИСТОРИЯ ВОПРОСА
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ОТДЫХАЛИ:
• 1 января - Новый год
• 8 марта - Международный 
женский день
• 1 - 2 мая - Дни международной 
солидарности трудящихся
• 9 мая - День Победы
• 7 октября - День конституции
• 7 - 8 ноября - Годовщина 
Октябрьской революции

• Иран
• Бангладеш 
• Азербайджан
• Казахстан
• Ирак
• Грузия
• Япония
• Южная Корея
• Россия
• Испания
• Кипр
• Турция 
• Австрия
• ЮАР
• Монако
• Италия
• Мальдивы
• Франция
• Сингапур
• Саудовская Аравия
• Швеция
• Белоруссия
• Дания 
• Германия 
• Великобритания
• Австралия
• Греция 
• Чили
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• Индия
• Ливия
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КОНКРЕТНО

КОЛИЧЕСТВО НЕРАБОЧИХ 
ПРАЗДНИЧНЫХ ДНЕЙ 
В РАЗНЫХ СТРАНАХ

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Праздник, который всегда...

Чем удивит ТВ в новогоднюю ночь > стр. 12 - 13.

До Нового 
года 

осталось 
2 дня.
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Анна ДОБРЮХА

Как показывает жизнь, 
нет ничего более неисполни-
мого, чем данное себе обещание 
не предаваться излишествам 
на Новый год. Ценные реко-
мендации на злобу дня: как 
себе помочь сегодня, если вче-
ра согрешил с едой, дал врач-
гастроэнтеролог, терапевт, 
кандидат медицинских наук, 
эксперт телеканала «Док-
тор», руководитель Центра 
доказательной медицины «Рас-
свет» Алексей ПАРАМОНОВ.

«СЕЙЧАС ЛОПНУ»
- Тяжесть и распи-

рание в животе после 
нескольких смен первого-
второго-десертов - это обыч-
но следствие задержки пищи 
в желудке, - поясняет Алек-
сей Дмитриевич. - После пе-
реедания желудок растягива-
ется, становится «ленивым». 
Если эти ощущения умерен-
но выражены и не нарастают 
стремительно (резкое ухуд-
шение самочувствия может 
быть сигналом о серьезной 
болезни), то проблема реша-
ется довольно просто. В про-
должение застолья нужно по-
меньше есть и небольшими 
порциями пить теплые на-
питки. Это могут быть морс, 
негазированная минералка, 
вода с лимоном. Если вы в со-
стоянии - ходите. В идеале 
выйти на улицу и пройтись 
по свежему воздуху. Но мож-
но и просто по квартире, это 
тоже помогает. Движение 
тела рефлекторно заставля-
ет двигаться желудок.

Что касается лекарств, ко-
торые могут помочь в такой 
ситуации, то существуют пре-
параты из группы прокинети-
ков - они заставляют желудок 
двигаться, и это приносит об-
легчение.

ХОЛОДЕЦ 
ФЕРМЕНТАМИ
- Принимать фермен-

ты действительно можно. Но 
с рядом оговорок, - отмеча-
ет доктор Парамонов. - Из-
начально ни один препарат 
не рассчитан на то, чтобы 
исправлять экстремальные 
нагрузки на желудок. Все-
таки нагрузку стоит контро-
лировать. Но в праздник, 
как ни крути, большинство 
из нас ест больше, чем обыч-

но. Ферментные препараты 
способны ускорить пищева-
рение. Однако такие средства 
срабатывают, только если 
принимать их ДО застолья!

От редакции: В народе бы-
тует представление, что фер-
ментами нужно заедать холо-
дец или новогоднего гуся. Это 
большая ошибка!

- Если желудок уже по-
лон, лекарство физически 
не сможет попасть в тонкий 
кишечник, где переходит 
в активную форму, - поясняет 
врач. - Также имейте в виду, 
что эффективно работают 
современные микрогранули-
рованные ферментные пре-
параты. Каждая капсула та-
кого средства содержит в себе 
множество микротаблеток, 
устойчивых к желудочному 
соку. Тогда препарат рабо-
тает наиболее активно. Более 
старая форма лекарства в ви-
де таблеток переваривается 
в желудке и кишечника 
не достигает.

ЗАМУЧИЛА 
«ПРАЗДНИЧНАЯ» 
ИЗЖОГА

- С изжогой справиться 
проще всего, - радует эксперт 
телеканала «Доктор». - Если 
нужно ее быстро устранить - 
примите препарат из группы 

антацидов. Такие средства 
бывают в виде белых жидко-
стей или таблеток. Они хими-
чески нейтрализуют кислоту 
в желудке.

Есть нюанс: из-за перееда-
ния и долгого застолья кис-
лота может вырабатываться 
в повышенном количестве, 
отмечает Алексей Парамо-
нов.

- Для ее нейтрализации в та-
ких необычных условиях, как 
новогодние праздники, может 
потребоваться сразу две или 
три дозы препарата. Если из-
жога настойчивая, не про-
ходит после антацидов или 
повторяется ежедневно, 
то врач может назначить пре-
параты из группы ингибито-
ров протонной помпы. Эти 
лекарства действуют не так 
быстро, но очень надежно, 
поскольку снижают синтез 
кислоты на длительный срок.

Последствием празд-
ничного застолья может 

стать и такое осложнение, 
как диарея. Принято считать, 
что это расстройство желудка 
и кишечника, вызванное «не-
сварением» из-за переедания. 
Чем себе помочь?

- «Несварение» это скорее 
миф, - качает головой доктор 
Парамонов. - Крайне редко 
бывает диарея, вызванная 
тем, что желудок не выдер-

жал объема пищи, выдели-
лось много желчи, и она 
вызвала «расстройство». 
Это исключение. Обычно 
диарея, тошнота и рвота 

в праздничные дни - прояв-
ления кишечной токсикоин-
фекции. Следствие употре-
бления салатов или тортов, 
постоявших в тепле. В них 
размножаются микробы, ча-

ще всего - широко распро-
страненный в любой квартире 
стафилококк.

Тяжесть состояния и меры 
помощи зависят от степени 
обезвоживания из-за диареи, 
поясняет врач.

- Если проблема умеренная, 
нужно пить побольше жид-
кости. Можно минералку без 
газа или специализированные 
растворы из аптеки (спраши-
вайте средства от обезвожи-

вания. - Ред.). Если рво-
та не дает пить, давление 
снижается, пульс уча-
щается - нужно вводить 

жидкость в вену, обращайтесь 
к врачу.

Из лекарств могут понадо-
биться симптоматические - 
спазмолитики, средства 
от тошноты. «Антибиотики 
самостоятельно принимать 
не стоит, в большинстве таких 
случаев они бесполезны и да-
же вредны», - предупреждает 
доктор Парамонов.

«КРАСНЫЕ ФЛАГИ»: 
КОГДА НУЖНО 

- После сильной рвоты, 
особенно на фоне передози-
ровки алкоголя, возможен 
надрыв слизистой в месте пе-
рехода пищевода в желудок, - 
рассказывает эксперт. - Это 
опасное состояние называ-
ется синдромом Мэллори-
Вейса. При нем может быть 
примесь алой крови в рвот-
ных массах. Или у человека 
появляется коричневая рвота 
«кофейной гущей». Или чер-
ный маслянистый полужид-
кий стул, снижение давле-
ния, увеличение пульса. Это 
основные «красные флаги», 
сигнализирующие о серьез-
ных проблемах с желудочно-
кишечным трактом, когда 
требуется незамедлительное 
обращение к врачу.

Как создать новогоднее 
настроение, если 

праздники вызывают 
апатию. Объясняют 

психологи - на KP.RU

Анна КУКАРЦЕВА

программе «Жить здорово!» 

Основное заблуждение: если мучает похмелье, 

помогают облегчить ощущения.

вначале, потому что обезвоживание усугубляется.

подобным (то есть опохмеляться стопочкой-другой) 

зовет только еще большую интоксикацию организма.

1

2

4
5

В ТЕМУ

3

А поутру они проснулись

ВАЖНО
Большинство упомяну-

тов сегодня должны продаваться 

нения может понадобиться 
консультация врача.

я теперь 
через каминную 
трубу обратно 

не вылезу, 
придется здесь 

подзадержаться!

полезных советов, 

переедания 5
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• Крепкий сладкий чай. Мозгу после возлияний 

просто рассосать кусочек сахара.
• Крепкий кофе.
количеством питьевой воды. Этот напиток 

Также кофе обладает мочегонным эффектом, 

А вот что точно поможет:
• Аспирин. 

• Много-много воды. Можно простой, можно 
минеральной без газа.

• 

некоторые продукты. Очень 
эффективны сушеная петрушка, 
сушеные помидоры или сушеные бананы.
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Окончание. 
Начало < стр. 1.

Вскоре стало известно, что 
Анастасии грозит до пяти лет 
лишения свободы по статье 
«уклонение от уплаты нало-
гов в особо крупном размере». 
Долг Ивлеевой перед государ-
ством внушительный - около 
137 миллионов рублей (это 
сумма неуплаченных нало-
гов за период работы с 2020 
по 2022 год). Насте придется 
денежки вернуть (ну или сесть 
своей теперь уже знаменитой 
голой попой на нары).

Ивлееву уже успели срав-
нить с Еленой Блиновской, 
так как она оказывала одни 
и те же услуги сразу через 
несколько компаний (ИП и 
ООО «Ивлеева Продакшн») 

по упрощенной системе нало-
гообложения - так она «мух-
левала», не допуская увеличе-
ния дохода и не переходя на 
другие системы налогообло-
жения с повышенной став-
кой.

Настя уже поняла, что за-
пахло жареным, и бросилась 
просить прощения, рыдая во 
время прямого эфира в соц-
сетях. Но, похоже, слезы мало 
кого убедили - с ней расторга-
ют рекламные контракты, ее 
вырезают из эфиров, соответ-
ственно, ее заработки резко 
снижаются, а ведь на девушке 
висят 137 миллионов штрафа. 
Вряд ли Анастасия ожидала, 
что пресловутая вечеринка 
обойдется ей так дорого...

Подготовила 
Ольга РОДИНА.

 А В ЭТО ВРЕМЯ

У Киркорова требуют 
отобрать звание народного
Евгения РУДИНА

Если Ивлеева пострадает лишь финансово, то у 
Филиппа Киркорова, также засветившегося в клу-
бе «Мутабор» в весьма откровенном наряде, грозятся 
отобрать звание народного артиста РФ. Говорят, что 
певца уже вырезали из новогодних «огоньков» главных 
каналов, его изображение также исчезло с афиш, но 
это еще цветочки. Глава Федерального проекта по без-
опасности и борьбе с коррупцией Виталий Бородин 
создал петицию, в которой призвал лишить Киркорова 
почетного звания, адресовав ее Президенту России.

- Достаточно даже 5000 подписей для рассмотрения 
Елена 

Сенина.
жет президент. Второй вариант: если возбудят уголов-
ное дело, такой исход может быть по приговору суда.

КОМУ ЕЩЕ ПРИЛЕТЕЛО
Многие из тех, кто попал на скандальную тусовку, 

теперь об этом горько жалеют. Певица Наталья Ио-
нова получила гневную отповедь от продюсера Мак-

сима Фадеева, заявившего, что проект Глюк'OZA 
создавался для детей и не может быть запачкан 

идти на все четыре стороны и не имеет больше 
права именоваться Глюкозой.

Также «подвисли» ближайшие концерты 
Анны Асти, исчезла из новогодних «огонь-

ков» Лолита Милявская. Все участники уже 
записали покаянные видео, но от народного 

гнева их это не уберегло.

Анастасия ПЛЕШАКОВА

Продюсер, актер 
и каскадер 
Александр Иншаков 
инициировал 
коллективный 
иск к Ивлеевой.

Помимо ста с лишним миллио-
нов, которые требует от Насти 
налоговая, ей, возможно, при-
дется раскошелиться на куда бо-
лее внушительную сумму. На днях 
был подан коллективный иск с 

требованием выплатить миллиард 
рублей в качестве компенсации 
морального вреда, который бло-
герша нанесла общественности. 
В нем содержится также требо-
вание прекратить ее выступления 
и закрыть возможность участия 
в общественных, телевизионных 

и прочих мероприятиях до реше-
ния суда. Иск, инициированный 
звездой «Бригады» Александром 
Иншаковым, подписали более 
двадцати человек.

- Суд уже принял наш иск, за-

Я не исключаю, что «вечеринка» 
была организована не просто так. 
Очень грязная история. И специ-
ально устроенная под Новый год, 
чтобы в праздники, когда страна 
будет отдыхать, наши западные 
«друзья» сделали информацион-
ный вброс. Мол, посмотрите, что 
творится в столице государства, 
проводящего СВО: в то время ког-
да солдаты сражаются на передо-
вой, российская «элита» с жиру 
бесится, устраивает бесстыдства 

на глазах у всех. И государство на 
это не реагирует. Эту вакханалию 
увидели бы и солдаты, и раненые, 
которые лежат в госпиталях, их 
матери, семьи инвалидов, вернув-
шихся домой. Поднялся бы страш-
ный шум. К счастью, вовремя это 
перехватили...

- Почти все известные участ-
ники этой вечеринки уже за-
писали ролики с извинениями, 
клянутся в патриотизме…

- Весь их патриотизм только 
из-за денег. Но чем больше они 
зарабатывают, тем наглее себя 
ведут... Для иска нужна была 21 
подпись. Но желающих было го-
раздо больше. Целые коллективы 
ко мне обращались! На мой взгляд, 
надо заканчивать с этим нашим 
обнаглевшим шоу-бизнесом...

Ли
чн

ая
 с

тр
ан

иц
а 

в 
со

цс
ет

и 
На

ст
и 

Ив
ле

ев
ой

Страсти по Насте:

Оскандалившейся 
Ивлеевой светит 
пять лет тюрьмы
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И Насте, 
и Филиппу эта 

фривольная тусовка 
аукнется еще не раз. 
А ведь умные люди 
предупреждали - 
в декабре надо 

одеваться 
теплее!

Заставят заплатить миллиард?

Многие участники «голой» вечеринки уже успели 
публично извиниться, а Ивлеева в интернет-эфире 
даже расплакалась. Вот только непонятно было, 

о чем она жалеет больше - о своем неподобающем 
поведении или упущенных рекламных деньгах... 

Видео 
извинений 
смотрите 
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Мария МУР

Однажды мы с другом-со-
седом сидели во дворе на ла-
вочке, смотрели, как кружится 
под желтым фонарем блестя-
щий снег.

«Скажи, Леша, - спросила я 
соседа, - что для тебя Новый 
год?»

Леша мечтательно сказал: 
«Это когда я прихожу домой, 
а дома пахнет мандаринами, по 
телику какое-то кино старое, 
на столе скатерть, в духовке 
курица печется… и я подхожу 
к миске с оливье, беру ложку и 
ем. А жена подлетает и отнима-
ет у меня ложку: «А ну не ешь 
из вазы! Лучше на стол отне-
си вот и сервиз достань». И от 
жены пахнет духами и приго-
товлениями. Как-то так. Вот 
только жены у меня пока нет».

И мы стали дальше смотреть 
на снег и желтый фонарь. А я, 
помнится, подумала, что празд-
нование Нового года - это кар-
тинка. У каждого своя.

Кто-то ждет новогодней ночи, 
чтобы красиво одеться и «выйти 
в люди» - себя показать и других 
посмотреть.

Кто-то жаждет позвать к себе 
кучу гостей - продемонстри-
ровать свое гостеприимство, 
кулинарные способности, на-
полнить дом шумом и движе-
нием.

Кому-то хочется уехать туда, 
где купальник и жара, потому 
что достала уже эта зима.

Кого-то тянет в клуб, где 
громкая музыка, много шам-
панского, горячие взгляды и 
облегающие платья.

А кто-то просто хочет по-
быть дома в тишине.

Но это еще не все различия.

ЧТО ЗА ПРАЗДНИК 

Под Новый год жен-
щина наводит порядок в 
доме. Это ее миссия - вступить 
в январь с чистой раковиной 
и натертым паркетом. Для нее 
это часто еще и освобождение - 
разобрать шкафы, выкинуть 
ненужное, разгрести полки и 
коробочки.

Мужчине достаточно, чтобы 
вход на диван был расчищен. За-
шел. Лег. Праздник начинается.

Женщина не может на это 
смотреть, вручает мужу пыле-
сос, заставляет достать с верхней 
полки красивый сервиз и салат-
ницу с синими цветочками.

Мужчина пытается скрыть-
ся, прикидывается мертвым, 

для него праздник - это отдых! 
«Дорогая, давай просто по-
лежим», - умоляет он. «Поле-
жим? - багровеет дорогая. - Да 
тебе бы только лежать! А в доме 
пыль и елка не наряжена!»

ЕЛКА
Наряжая елку, глав-

ное - не развестись.
Для женщины это вре-

менное дерево - часть интерье-
ра. Цвет шариков должен под-
ходить к узору на занавесках. 
И нарядить елку надо в едином 
стиле - бело-розовая с цвета-
ми или серебристо-голубая с 
птицами?

«Дорогая, это же просто ел-
ка!» - бесится дорогой. Для не-
го главное - звезда на макуш-

ке, и классно, если он увидит 
на ветках шарики и шишечки 
из своего детства - может даже 
растрогаться (но позаботить-
ся об этом должна опять-таки 
женщина). Еще мужчину могут 
увлечь гирлянды. Мигающие, 
на батарейках или «Дорогой, 
гирлянда не дотягивается до ро-
зетки, что делать?» - и вот наш 
супергерой уже летит на помощь 
с удлинителем в руках. Это его 
вклад в общее новогоднее дело.

ПОДАРКИ
Для женщины по-

ход за подарками - это 
мероприятие, которое она 
планирует. Кто-то составляет 
таблицы, записывает весь год 
идеи. Нужно выбрать каждому 
что-то подходящее, оригиналь-
ное, радостное.

Мужчина тоже помнит о 
том, что надо покупать подар-
ки. Но заняться этим решает 
30 декабря, раньше никак. Для 
него это тяжелый труд и су-
пружеский долг. Магазины. 
Толпы людей. Огромный вы-
бор. Полное непонимание, что 
покупать. Страх не угодить и 
разочаровать. Ну и подарки в 
итоге соответствующие.

НАРЯДЫ
Когда еще у женщи-

ны будет возможность 
нарядиться во что-то со 
стразами, с голой спиной, 
уложить волосы, походить на 

каблуках элегантно, разбра-
сывая, как Снежная королева, 
блестки? Тренды новогоднего 
макияжа, цвет наряда согласно 
восточному гороскопу (в этом 
году ведь в зеленом, дракон 
же?).

Женщина устала от домаш-
них халатов и рабочего костю-
ма. Ей хочется выпустить на 
волю свою внутреннюю ново-
годнюю богиню.

Мужчина… нет, бывают и та-
кие, кто любит наряжаться и 
даже может постричься к празд-
нику. Но большинство мечта-
ют встретить год в халате. А вот 
увидеть любимую в блестящем 
да еще и с голой спиной вряд ли 
хоть кто-то из лежащих в халате 
откажется!
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У каждого своя 
картинка идеального 
Нового года. Хорошо, 
если у вас с любимым 

человеком эти 
картинки совпадают. 

Потому что 
если нет...

Год начнется с небольших поездок и большого 
количества общения. Может, удастся выбраться 

неделю. Вы охватите вниманием всех, кого хотели. 
А если вы дали слово, обязательно его сдержите, 

и окружающие ответят вам тем же.

Чтобы год начался хорошо, Тельцам стоит дер-
жать язык за зубами. Делиться тайнами сейчас не 

язвительны, а люди вокруг ранимы. Неудачная 
шутка или неосторожное слово могут испортить 

отношения очень надолго, а вам этого не надо.

Вас не оставляет чувство, что вам или 
чего-то недоговаривают, или откровенно 

врут. Вы не так уж далеки от истины. Но это не 
значит, что нужно с азартом выводить всех на 
чистую воду прямо сейчас. Просто действуйте 

осмотрительно и аккуратно.

Раки внезапно обнаружат, что у них очень много 
родни. И всем от вас что-то надо. И ведь не откажешь 

пор, пока не задевает интересы вашей собствен-
ной семьи. Семья у вас всегда на первом месте, и 

это правильно, именно это сейчас самое главное.

Головой Львы все равно на работе. Постарайтесь 
все-таки придерживаться разумного режима труда 

курсы, развиваться как профессионал. И при этом 

сна и правильного питания.

Девы могут наконец расслабиться, спокойно и 

спешите, занимайтесь приятными делами, общай-
тесь с близкими. Ну а если работы избежать не 
удастся, вы будете очень деятельны и продуктивны.

Весы начало года решат посвятить планиро-

очень быстро, большинству планов сбыться не 
суждено, а вы начнете расстраиваться. Пере-
несите планирование на потом и дайте себе по-

настоящему отдохнуть, съездите на природу.

Все, что не успели сделать в прошлом 
году, сумеете завершить в новом. Пока 

другие отдыхают, у вас полно энергии на сверше-
ние великих дел. Как только закончите прошлые 
дела, откроете двери новому и перспективному: 
знакомствам, сотрудничеству, проектам.

робость по отношению к человеку, который 

относительно работы.

Неделя обещает быть довольно спокой-
ной. Хорошее время, чтобы изучать новое, 

получать важную информацию, читать полезные 

сомневаетесь. Не нужно следить за партнером 
исподтишка, поговорите с ним спокойно.

Водолеи будут отдыхать как никто, полно-
стью отключившись от рабочих проблем. 

Но не лежа на диване перед телевизором, а в 

новых знакомств. Которые, кстати, в перспективе 
окажутся весьма полезными и для личной жизни.

Планов окажется слишком много, чтобы их 
можно было выполнить за неделю. Расставляйте 

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

С 1 по 7 января

Подготовила Евгения АН.

Весы

Мужчина и женщина

И любовное настроение 
не покинет больше вас

КАРТИНКА 

Скоро Леша женился. На 
очень красивой девушке. Она 
всегда выглядела, как принцес-
са. Он бежал вперед, открывал 
перед ней двери. А на Новый 
год они обычно уезжали в пу-
тешествия. Леше это не очень 
нравилось - в путешествиях не 
было оливье и курицы, но так 
хотела жена, в ее новогодней 
картинке главным были пальмы 
и горные лыжи.

Через пару лет они развелись. 
Наверное, не только из-за Но-
вого года, но… И Леша снова 
ходил одиноким и задумчивым.

А потом он как-то встретил 
меня во дворе и весело крик-
нул: «Если на Новый год дома, 
заходи к нам!» К НАМ!

Я зашла и увидела ту самую 
картинку, которую рисовал Ле-
ша под желтым фонарем. Пах-
нет мандаринами и печеной 
курицей, на столе оливье с соле-
ными огурчиками, а по телику - 
«Чародеи». И Леша счастлив. У 
него есть жена. А у нее - такая 
же новогодняя картинка, как и у 
него. Они вместе ее нарисовали. 
И все у них будет хорошо.

И у вас все будет хорошо, если 
постараетесь сделать так, чтобы 
ваши представления о том, как 
встретить Новый год, хоть не-
много, да совпадали. Ну при-
творитесь в конце концов, что 
вам трудно, что ли?
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«КАЖДЫЙ ГОД 

31 декабря, пря-
мо скажем, день тяже-

лый. Готовка, уборка, суета 
с подарками… И если бы не 
хорошее кино, праздничное 
настроение могло бы и за-
теряться где-то между слоя-

ми салата «Мимоза». Но, к 
счастью, есть фильмы, кото-
рые уже на титрах переносят 
в детство. Главный фильм 

«Ирония судьбы, или С лег-
ким паром!» (12+) на этот раз 
покажут на канале «Россия» 
(13.30*) сразу после «Любовь 
и голуби» (11.40, 12+), а закре-
пят «Джентльменами удачи» 
(16.50, 6+) и «Бриллиантовой 
рукой» (18.20, 0+). На Первом 
ответят достойно - «Москва 
слезам не верит» (13.05, 12+), 
«Ирония судьбы. Продолже-
ние» (16.00, 12+) и «Иван Ва-
сильевич меняет профессию» 
(21.30, 0+).

Понятно, что фильмов, как 
и майонеза, 31 декабря слиш-
ком много, все не посмотреть. 
На НТВ, например, на целый 
день зарядят «Лихача» с Ни-
китой Панфиловым.

ЧТО ТАМ 

Итак, что там с 
основными блюдами? До 

и после полуночи на первой 
кнопке будет идти «Ново-
годняя ночь на Первом. 10 лет 
спустя» (23.00, 0.00, 16+). Как 
видно из названия, канал 
проведет отчетный концерт 
нашей эстрады - какими до-
стижениями, мелодиями и 

надоями могут похвастать-
ся мастера эстрады. Тут по 
законам жанра надо сказать, 
что на сцену выйдет Филипп 
Киркоров, но теперь это во-
прос спорный (о том, что у 
Киркорова могут забрать зва-
ние народного артиста РФ < 
стр. 10). Во всяком случае 
в роликах этого шоу поп-
короля нет. Зато свои хиты 
последних лет исполнят и 
Сергей Шнуров, и Баста, и 
Валерия, и Ваня Дмитриен-
ко, и Юлианна Караулова, и 

многие другие. Все, кому 
хватило ума не бегать не-
глиже перед камерами на 
скандальных вечеринках.
За конферанс между 

номерами (с весе-
лыми репризами и 
падающим на голо-
вы конфетти) отве-
чают Лариса Гузеева, 
Яна Чурикова, Юлия 
Барановская, Мак-
сим Аверин, Валдис 
Пельш, Вадим Галы-
гин, Екатерина Березовская, 
Светлана Зейналова и Дми-
трий Хрусталев.

И уж конечно, не обойдет-
ся без главных киногероев 
года. Побывавшие на орби-
те Земли Юлия Пересильд и 
Клим Шипенко споют вместе 
с настоящими космонавта-
ми и еще раз поднимут бока-
лы за фильм «Вызов» (12+), 
который уже вошел в исто-
рию мирового кино.

На «России» год завер-
шится разухабистым ка-
раоке от Андрея Малахо-
ва. Его шоу «Песни от всей 
души» (20.30, 12+) зададут 
правильный тон и позво-
лят хором проводить слож-
ный 2023-й. А потом… Ну 
конечно, «Голубой огонек» 
(0.00, 12+)! Между прочим, 
это шоу выходит на отече-
ственном телевидении уже 

в 62-й раз, так что одним глаз-
ком в новогоднюю ночь его 
должен посмотреть каждый. 
Кто ведет? Ну вот зачем вы 
спрашиваете. Андрей Мала-
хов, Николай Басков, Татьяна 
Веденеева, Дмитрий Губерниев 
и Мария Ситтель, конечно. 
Точно будет SHAMAN, ко-
торого по заслугам считают 
главным певцом года. Стас 
Михайлов споет «Журавли 
летят в Китай, только ты не 
улетай», бородатый Максим 
Аверин исполнит «Белеет мой 
парус, такой одинокий», а 
Сосо Павлиашвили сбацает 
хит про бескрайний Север. 
Особо трогательный номер 

Наконец-то! Интрига! Сколько лет все телезрите-
ли ругались: мол, ой-ой-ой, на ТВ одни и те же лица! 
«Как же они надоели», «каждый год поют», «Баско-
ва вижу чаще, чем тетю родную»… И вот сейчас, 
когда все огоньки отсняты и проанонсированы, вы-
яснилось, что некоторые звезды, засветившиеся на 
скандальной вечеринке Анастасии Ивлеевой, так 
раздражают россиян, что их могут даже вырезать 
из праздничных эфиров. Боль-
шую часть вырезанных мы и 
так не заметим, а вот что де-
лать, например, с Филиппом 
Киркоровым, который на всех 
главных каналах самая яркая 
звезда? Впрочем, волноваться 
нет никакого смысла, Новый 
год мы все равно встретим, а 
картинка в телевизоре будет 
яркой. Не важно - с перьями 
или без…

Не забудьте включить 
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Что смотреть на ТВ в новогоднюю ночь.

Константин ГЛЫБА

В эфир вернется 
«Большая разница», 16+.

Необъяснимо, но факт. Пожалуй, 
лучшее пародийное шоу страны 
«Большая разница» возвращается в 

после закрытия. Мало кто верил, 
что проект, где гениальные пародии 
практически без грима выдавал 
неподражаемый Сергей Буру-
нов, когда-нибудь снова появится 
в эфире. Кто не помнит блестяще-
го Штирлица, Глухаря, Александра 
Градского и многих-многих других 
в исполнении артистов «Большой 
разницы»? Десятки талантливых ав-
торов писали остроумные тексты, а 
не очень раскрученные актеры (за 
исключением Нонны Гришаевой, 

пожалуй) их воплощали. Режис-
серами проекта, между прочим, 
были Дмитрий Дьяченко, сняв-
ший «Чебурашку», и Жора Кры-
жовников, постановщик сериала 
«Слово пацана».

И вот возвращение легенды! 
Правда, пока что только на Но-

18.00).

началась тахикардия. А вообще 
чувства смешанные. Знаете, что 
это? Когда теща на вашей маши-
не летит с моста в реку. Все это 
волнительно».

Сам Бурунов в пародиях не уча-
ствует. В качестве ведущего он 
заменит Ивана Урганта, а Нонна 

Александра Цекало 
(или наоборот).

В новогодней «Большой разни-
це» нам покажут скетчи-пародии 
на картины «Место встречи изме-
нить нельзя», «Чебурашка», «Вы-
зов», «Холоп», «Полицейский с 
Рублевки», «Служебный роман», 
«Барби», на известных актеров и 
телеведущих.

Перевоплощениями займутся 
Александр Олешко, Игорь Ки-
стол, Светлана Галка, Влади-
мир Кисаров, Дмитрий Мала-
шенко, Олег Есенин, Александр 
Лобанов, Мария Сластненкова, 
а также примкнувшие к ним звезды 

Сергей Без-
руков, Олег Комаров, Роман 
Попов и Максим Лагашкин.

Пока SHAMAN      двенадцать бьет…
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Юлию Пересильд легко узнать 
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SHAMAN 
стал 

главным певцом 
новогодней 

ночи.

 ВОЗВРАЩЕНИЕ ЛЕГЕНДЫ

Есть ли разница?

На канале «Россия» 

*Здесь и далее время московское.

На Первом Максим Аверин 

Юлию Барановскую.
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подготовил Сергей Лазарев, 
который выйдет на сцену со 
своим сыном. Выступят со 
своими номерами и самые 
удивительные дети проекта 

«Синяя птица».

СОВА ИДЕТ 

Самое разухабистое 
шоу в праздничную ночь, это, 
конечно, «Новогодняя Ма-
ска» (НТВ, 20.24, 0.00, 12+). 
Звездные маски прошлых лет, 
а также и совершенно новые 
персонажи появятся на сце-
не, чтобы ввести в заблуж-
дение судей. А Сергей Лаза-
рев, Регина Тодоренко, Тимур 
Родригез, Алексей Воробьев и 
Дима Билан будут прямо тут, 
на месте, определять, кто же 
скрывается под личинами 
Дракона, Тарантула, Леден-
ца и прочих. Возможно, что 
среди членов жюри останется 
и Филипп Киркоров, но это 
неточно.

После завершения «масоч-
ного режима» нач-
нется празднич-
ный «Квартирник 
у Маргулиса» (НТВ, 
1.30, 16+) - последняя 
радость рокеров. Но просто 
тряхнуть стариной у рок-н-
ролльщиков не получится, 
им придется петь в дуэтах со 
звездами эстрады. Сергей Га-

ланин подготовил номер 
с Зарой, а «Ария» - с 
Ларисой Долиной.

«НЕ УЗНАЮ ВАС 

Если нет уже сил петь со 
звездами и плакать от уми-
ления от старых фильмов, 
давайте смеяться! Вот уже 
много лет смешные образы 
и поводы для шуток нахо-
дят знаменитые «Уральские 
пельмени». Не подведут и на 
этот раз. Их шоу «Много шубы 
из ничего» (СТС, 22.00, 0.05, 

16+) и старый год проводит, и 
новый встретит, и на ближай-
шие лет десять, как обычно, 
растянется.

Самым, пожалуй, ожидае-
мым проектом новогоднего 
ТВ станет фильм-концерт 
«Иван Васильевич меняет 
всё!» (ТНТ, 20.30, 1.00, 16+). 
Смелые авторы проекта не 
побоялись переодеть нынеш-
них звезд в костюмы героев 
легендарного фильма. И, су-
дя по трейлерам, некоторые 
попадания оказались блестя-
щими. Павел Деревянко ма-
стерски срисовал режиссера 
Якина в исполнении Михаила 
Пуговкина, а Ольга Бузова в 
мощном гриме один в один 
жена Бунши, которую играла 
Наталья Крачковская. Но это, 
конечно, не ремикс классики, 
а фантазия на тему. Герои по-
падают в разные эпохи, поют разные песни и шутят с раз-

ной долей веселости. В целом 
авторы, похоже, подхватили 
традицию снимать новогод-
ние сказки у канала «Россия». 

Жанр действительно 
забавный, а звезды 
в исторических ко-

стюмах - безотказный 
юмористический прием! 

Филипп Киркоров, кстати, и 
в этом проекте снимался.

Звезды «Камеди клаб» под-
хватят юмористическую эста-
фету и представят собствен-
ное «Камедивидение» (ТНТ, 
23.00, 0.05, 16+). Резиденты 

перепоют известные хи-
ты, всячески издеваясь 
и над текстами, и над 
самими собой.

«МЫ ПОЙДЕМ 

Конечно, как только все мы 
доедим салаты, а уши начнут 
что-нибудь слышать после се-
рии праздничных салютов, 
начнутся и гневные коммен-
тарии о том, что каналы опять 
безудержно и бездумно весе-
лятся. И на этот раз коммен-
таторы будут не правы. Сразу 
несколько каналов попыта-
ются совместить новогоднее 

настроение и нормальные 
человеческие переживания 
о том, что происходит «с Ро-

диной и с нами». Такой про-
граммой, например, станет 
«Новый год в концертной сту-
дии «Звезда» («Звезда», 22.00, 
0.05, 6+). Вести передачу до-
верили Леониду Якубовичу и 
Дарье Пимановой, а в студии 
соберутся, как уточняют на 
канале, главные люди стра-
ны - наши герои, участники 
СВО. Справедливости ради 
надо отметить, что россий-
ские воины будут гостями и 
на других каналах. Но именно 
на «Звезде» весь вечер будет 
посвящен именно им. Будут 

в новогоднюю ночь прямые 
включения из зоны боевых 
действий, а у гостей студии 
появится возможность лично 
поздравить тех, кто встречает 
Новый год в суровых услови-
ях. И неизвестно, для кого 
такие поздравления важнее - 
для ребят в окопах или для 
нас всех, сидящих за накры-
тыми столами под украшен-
ными елочками.

В концерте примут уча-
стие Надежда Бабкина, Оль-
га Кормухина, Зара, Анита 
Цой, Дмитрий Колдун, Олег 
Масленников-Войтов, груп-
па «Земляне», ВИА «Самоцве-
ты», «Лейся, песня», «Пламя». 
Ну и «Любэ», конечно!

Впрочем, как ни крути, а 
главная трансляция ново-
годней ночи - это обращение 
президента и бой курантов. 
И снова мы все загадаем же-
лание. И наверняка в этом 
году у миллионов людей оно 
совпадет.
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До Нового 
года осталось 

2 дня

В новой версии знаменитого фильма 
дьяка Феофана сыграл Максим Киселев, 

Пока SHAMAN      двенадцать бьет…

Такую маску художники 
придумали 

На канале «Звезда» 
будет много хороших народных песен.

Ольга Бузова как будто 
намекает через экран: 

«И меня вылечат».

В гостях у сказки
Еда. Дом. Цветы

Катя Каплар находит красоту в простых вещах и строит сказку своими 

тут же - краткий курс сервировки, флористики, декора. Книга-магнит для 
тепла и отличного настроения, идеальный подарок для всех, кто живет в 
постоянном поиске красоты и тепла, кто не ленится узнавать и придумы-
вать новые украшения для дома, новые сюжеты и рецепты.
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«Комсомолка» рекомендует:

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781,
ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

Любопытную одноглазую 
девочку больше не интере-
сует, кто живет в сквореч-
нике.

На годовщину свадь-
бы моя жена хотела по-
лучить в подарок или 
бриллиантовое колье, 
или «Мерседес». Я вы-
брал колье, потому что 
поддельных «Мерседе-
сов» не бывает.

Наши люди в булочную 
на такси не ездят. Нашим 
людям булки из булочной 
привозит домой курьер.

В некоторых странах 
разрешено иметь три 
жены... А у нас одну вы-
дают, и то под роспись.

Обмен мнениями в курил-
ке Государственной Думы:

- Сколько можно твер-
дить, что причина всех не-
счастий - дороги и дураки.

- Ладно, дороги у нас пло-
хие. Но дураки-то хорошие.

Официант подходит к 
столику:

- Вы готовы сделать 
заказ? Напомню вам, 
что дети сегодня у нас 
едят бесплатно.

- А! Тогда мне и жене 
по стакану воды, а ре-
бенку три супа из аку-
льих плавников, три са-
лата с трюфелями, три 
лобстера в чесночном 
соусе и бутылку «Шато 
Де Талю» 1969 года...

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. На 
чем капитан Немо проплыл 

8. Ка-
кой предмет одежды неволь-
но оживил котенок Васька в 
рассказе Николая Носова? 9. 
«Утиный монолог». 10. Какой 
плод ленивец Сид отбил у 
дронтов из мультфильма «Лед-
никовый период»? 12. Народ 
без лица. 17. Благодатная или 
плодородная. 18. Какое пред-
приятие водителей на работу 
принимает? 20. Немецкий «За-
порожец». 21. Ради чего слад-
коежка обедает? 23. Какая 
античная пророчица отвергла 
любовные притязания Аполло-
на? 24. Кто до вранья охочий? 
25. Клинический страх перед 
золотом. 26. Кто из советских 
сатириков вышел из одесско-
го «Коллектива поэтов»? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ору-
жие ловеласа. 2. Исполин-

ский обладатель щупальцев. 
4. «Воздушная гавань». 5. 
Что прежде отбивали с по-
мощью баттуты? 6. «Един-
ственная страсть, после 
которой нет похмелья». 7. 
Что ищейка берет? 11. Где 
работает герой мультфиль-
ма «Пони бегает по кругу»? 
13. Какой Семен Семеныч 
пришел в гостиницу «Атлан-
тика» на встречу с роковой 
блондинкой? 14. Подсобное 
хозяйство Кирпича из коме-
дийного боевика «Большой 
куш». 15. Обувь, чтобы ноги 
дышали. 16. Какой генерал 
сдал Порт-Артур во время 
Русско-японской войны? 19. 
Одно из двух морей, кото-
рые соединяет Суэцкий ка-
нал. 22. Какой секс-символ 
Голливуда начал путь в кино 
с сериала «Место преступле-
ния Майами»?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. «На-
утилус». 8. Шляпа. 9. Кряканье. 10. Арбуз. 12. Толпа. 
17. Почва. 18. Автопарк. 20. «Трабант». 21. Десерт. 23. 
Кассандра. 24. Лжец. 25. Аурофобия. 26. Ильф. ПО 
ВЕРТИКАЛИ: 1. Флирт. 2. Спрут. 4. Аэропорт. 5. Такт. 6. 
Лень. 7. След. 11. Зоопарк. 13. Горбунков. 14. Свинар-
ник. 15. Сандалии. 16. Стессель. 19. Красное. 22. Татум.
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Как человек, 
который верит 

рассматривая наряд 
Анастасии. 

Деду Морозу нужны 
такие обаятельные 

помощницы. А как мама 
я сетую, что для поездок 

на ледяных санях 
нужна пышная меховая 
юбка, которая защитит 

красивые коленки 
от мороза.
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